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Otra víctima mortal 
de la droga 

La noticia en el mundo de 
la droga alcalaíno es que se ha 
cobrado otra víctima mortal, 
la primera del año 1992. Otra 
noticia en el mismo ámbito es 
que el ayuntamiento, a ins
tancias del PP, se prepara a 
celebrar un pleno monográfi
co sobre este asunto, que es li
teralmente de vida o muerte. 

Cada vez que se habla de 
droga suele saltar a la mesa de 
discusión eso de que hay que 
hablar de todas las drogas, en
tre ellas el alcohol. No hay pa
ra menos porque en España el 
alcohol es también causa de 
enfermedades y muertes. Sin 
embargo, parece que preten
der discutir de todo al mismo 
tiempo puede llevar a que fi
nalmente no se extraigan con
clusiones concretas para nada. 

En estos tiempos, cuando 
en términos populares se ha
bla de droga se habla de la he
roína y la cocaína, particular
mente en España. Si se quie
re dedicar un pleno a estudiar 
la situación de la sociedad en 
relación con ellas, ya será su
ficientemente complejo sin 
añadir ningún tema más, 
puesto que hay que fijarse en 
los aspectos de la sanidad y 
también en los de la delin
cuencia. Hay que fijarse en 
los que están sanos y pueden 
enfermar de droga y en los 
que ya han enfermado y van 
camino de la muerte rápida, 
porque está visto que la dro
ga no es un veneno que mate 
lentamente, como se escribía 
por las paredes hace unos 
años, sino que puede matar de 
forma fulminante. Y hay que 
fijarse en esas familias destro
zadas -también psíquica
mente enfermas- como con
secuencia de la drogadicción 
de alguno de sus miembros. 

En los casos de enferme
dad, de unos o de otros, se 
puede establecer una analogía 
clara entre el alcohol y otras 
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drogas porque el alcohol tam
bién hace perder el control, el 
alcohol también enferma y el 
alcohol también mata. 

Pero no es posible estable
cer las mismas analogías con 
el mundo de la delincuencia. 
Es posible que un borracho 
cometa un delito, pero lo es 
menos que lo cometa para 
emborracharse. 

En la entrevista con el con
cejal de Salud que publicamos 
páginas más adelante, José 
María lrastorza defiende una 
teoría sólida cuando dice que 
hay que incluir al alcohol en
tre las drogas. Nos convence 
menos que quiera incluirlo en 
el mismo pleno monográfico 
que trate lo relativo a la cocaí
na y a la heroína. Sin embar
go, sí nos parecería muy apro
piado que el ayuntamiento de 
Alcalá convocara otro pleno 
monográfico sobre el alcohol 
exclusivamente, tal es la im
portancia que creemos tiene 
en España, puesto que está li
gado a infinidad de hábitos 
culturales. 

Mejor dos que uno, aunque 
con alguna condición previa 
para el uno y para los dos: que 
el pleno tenga lugar sobre es
tudios bien cimentados y se 
hága la menor política de par
tido posible. Las drogas están 
ahí y las personas se juegan 
con ella la vida y la hacienda. 
No es cosa baladí y urge po
ner remedios, aunque esos re
medios ya no sean útiles para 
el desdichado drogadicto que 
la casualidad quiso que fuera 
a morir precisamente ante el 
portal del concejal de Salud. 
Como si fuera un aviso de que 
mientras se discute la muerte 
no para. 

La corrupción 

/ 
/ 

La corrupc1on se ha con
vertido en otra enfermedad 
social en España. Ahora esta
mos en la fase de echarse el 
muerto unos a otros, por no 
hablar del clásico "Y tú más». 
Sin embargo, del mismo mo
do que las raíces del proble
ma de la droga deben ser bien 
estudiadas si se quiere alguna 
garantía de encontrar solucio
nes, también es imprescindi
ble pensar seriamente dónde 
pueden estar las raíces de la 
corrupción. 

Es fácil pensar que «hay 
mucho' golfo». Sin embargo, 
quizá en principio no hubie
ra tantos; quizá muchas de las 
personas que hoy se encuen
tran metidas en escándalos no 
lo estarían si ciertas cosas fue
ran de otra manera. 

Se dice con frecuencia que 
el poder corrompe y que el po
der absoluto corrompe abso
lutamente, pero es fácil escu
char, a los mismos que lo di
cen, exigir más mano dura al 
estado. Es decir, no ya permi
tirle, sino conminarle a que 
adquiera mayor poder sobre 
los ciudadanos. 

Hay una hipótesis que has
ta ahora no han manejado los 
periódicos: la corrupción se
ría el fruto lógico del árbol del 
enorme poder del estado sobre 
los individuos. De hecho , la 
corrupción no la hemos in
ventado los españoles ni Espa
ña es el único país corrompi
do del globo. 

Hemos escrito en estas mis
mas páginas hace ya muchos 
años que las selvas legislativas 
sirven sobre todo para que 
quienes no valen para otra 
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cosa se dediquen a ver qué 
pueden cazar entre la maraña 
inextricable. Eso lleva a mu
chos a extraños negocios, que 
incluso a veces no son ilega
les, pero tampoco son mora
les y por tanto significan, si 
no una corrupción de la lega
lidad, sí una corrupción de las 
buenas costumbres, y conste 
que cuando aquí hablarnos de 
«buenas costumbres» lo hace
mos en un sentido que tiene 
poco que ver con el pazguato 
significado que la expresión 
ha tenido que soportar a lo 
largo del tiempo. 

Y es posible que sea eso 
exactamente lo que ocurre en 
España, que se han dinamita
do códigos morales que en 
parte se habían quedado an
ticuados y no se han sustitui
do por otros nuevos. Pero una 
sociedad sin código moral no 
es de fiar; peor aún: ni siquie
ra es estable. 

Es preciso afrontar el pro
blema de la corrupción, pero 
es peligroso frivolizar sobre 
ello. Ni el buen salvaje es tan 
bueno ni el ciudadano es tan 
malo. Quizás un margen de li
bertad mayor, para acertar o 
equivocarse, propiciara una 
eclosión de ciudadanos mucho 
más virtuosos. Y seguramen
te un estado menos interven
tor de la actividad social per
mitiría el desarrollo de una 
sociedad más sana y mucho 
más equilibrada. 

Claro que todo esto es pu
ra cháchara porque ni el esta
do va a ceder parte de su in
menso poder ni gran parte de 
los ciudadanos quieren que lo 
ceda, una vez que se han acos
tumbrado a creer que sus pro
blemas tienen que ser resuel
tos por el estado. 

Esta convicción es proba
blemente la corrupción bási
ca que mina progresivamen
te a muchas sociedades cuyos 
miembros no piensan que el 
estado no puede darles algo 
que antes no haya recibido de 
ellos por una u otra vía. 

25 de enero de 1992 



Tiempo ha me ronda por la 
cabeza ensayar un artículo so
bre la vida política en general. 
Los últimos acontecimientos 
públicos rozando el escándalo 
me empujan inevitablemente a 
hacerlo, aunque varios son, a 
botepronto, los inconvenientes 
que «a priori» siempre termi
nan por desanimarme: 

Uno.- La casi total seguridad 
de no gustar a algunos, moles
tar a otros e incluso engrosar la 
lista de personas «non granta» 
de algún pretendido agraviado. 

Dos.- La fatal certidumbre 
de la inutilidad del mensaje 
(me refiero aquí exclusivamen
te a la clase política) que pro
bablemente caerá, como otros 
más sesudos y mejor argumen
tados , en el frío vacío sideral. 

Tres.- Al opinar sobre la cla
se política en general, la nece
sidad de mezclar a Tirios y 
Troyanos (como diría el amigo 
Canalda); si bien quedaría im
plícito por mi parte el recono
cer que, al enjuiciar a un todo, 
dentro de ese todo también 
ha y , lógicamente, personas 
honradas e incluso, «rara avis», 
algún que otro idealista. 

Cuatro.- La pedantería, por 
mi parte, de ocupar un espacio 
en el PUERTA que podría uti
lizarse más aprovechablemen
te tratando cualquier otro asun
to que no sea el de molestar a 
los hacedores de la política y su 
cohorte de incondicionales. 

Si al final de todas estas con
sideraciones mi poco seso per
siste en seguir en el asunto, ten
dré, por fuerza , que hacer una 
mínima declaración de inten
ciones. 

Comenzaré admitiendo que 
un buen político puede hacer 
mucho bien por una comuni
dad; y al contrario, un mal po
lítico hará mucho daño a la co
munidad. No creo taxatíva
mente en la maldad o bondad 
intrínseca de los sistemas polí
ticos; ·antes bien , creo en la 
maldad o bondad de las perso
nas y sus actos. El aparato de 
medir lo extraigo del refranero 
español donde dice «Obras son 
amores y no buenas razones». 
Para mí es perfectamente váli
da la democracia siempre que 
el sistema funcione razonable
mente, sea operativo, y mien
tras no caiga (o decaiga) en la 
degradación y el desprestigio. 
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De la política y de los sabios 
consejos de Don Quijote a Sancho 

Del derecho a opinar 
Cualquier ciudadano espa

ñol tiene derecho a opinar en su 
condición de tal, y si lo hace co
mo jerarquía eclesiástica, tam
bién tiene derecho a opinar. En 
un sistema democrático trans
parente, los poderes públicos 
pueden y deben ser criticados 
desde cualquier ángulo cívico o 
social; sin más cortapisas que el 
juicio veraz que huya de la ca
lumnia y la difamación; estas 
últimas, y sólo éstas, serán los 
límites a la libre opinión de ciu
dadanos y colectivos. 

Con lo expuesto anterior
mente y a pesar de poder pare
cer superficial, me ratifico en 
la-mi profundidad de lo dicho. 

Pragmatismo como 
becerro de oro 

La moda es lo pragmático, ir 
a lo práctico, ser realista pare
ce ser la máxima de cualquier 
ideario político. Pragmatismo 
aparentemente mal entendido 
sobre el cual se escamotean to
da moral, toda ética y sobre el 
que se reniega de la mínima e 
imprescindible dosis de idealis
mo (¿por qué no?) como con
trapunto a tanto exceso de ma
terialismo. ¿Alguien -algún 
estúpido- habló de recuperar 
la utopía? 

De manera habitual no sue
lo buscar mis referencias en las 
pastorales de la Iglesia. Esta 
vez tengo que coincidir con 
monseñor Suquía, en la trayec
toria errática de «ese segmento» 
de la clase política que adolece 
de valores morales o éticos, con 
pocas o nulas referencias huma
nísticas o cristianas (léase -si 
se prefiere- caridad). 

Alrededor del «becerro de 
oro» del pragmatismo Dewey
niano, una parte de la clase po
lítica en España ha conseguido 
acaparar el estrellato del espec
táculo. Son la vedette de la co
midilla ciudadana diaria, por 
encima de banqueros, periodis
tas, hombres de negocios, cien
tíficos, sindicatos, bomberos, 
indigentes, deportistas, policías 
y delincuentes. 

De los hechos 
Algunas actitudes por parte 

de ciertos políticos rondan los 
límites de la legalidad; se insi
núan gestos y modos más cerca 
de la autocracia y el despotis
mo que del normal desarrollo 
democrático del ejercicio del 
poder o la oposición; el nepo
tismo y el lucro parecen ser el 
denominador común de una 
cierta casta política que amena
za con desprestigiar a todo el 
colectivo de políticos y los par-
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tidos que los sustentan; y que 
de no corregirse, terminará por 
provocar el escepticismo de la 
sociedad y el desinterés hacia la 
democracia. 

El escándalo Juan Guerra 
con implicaciones o consenti
mientos perversos del ex-vice
presidente Alfonso Guerra; su 
resistencia, cuando no su insin
ceridad a admitir responsabili
dad alguna y, por consiguiente, 
a dimitir del gobierno; su pos
terior y tardía dimisión-desti
tución admitida con gesto agrio 
no es más que uno de tantos 
episodios rocambolescos que 
surgen a la opinión pública. 

Mociones y contramociones 
de censura que aun siendo le
gales, dejan mucho que desear 
éticamente; calificación o reca
lificación de terrenos con enri
quecimientos rápidos de socie
dades fantasmas; tráfico de in
fluencias; escándalos mobilia
rios; malversación de fondos; 
financiaciones dudosas y en
deudamientos crónicos de cier
tos partidos que hacen presa
giar reciprocidad de favores a 
los banqueros. Esto y mucho 
más sólo en el terreno circun
dante en el respeto a la ley. 

De los partidos 
Los partidos políticos y en lo 

referente a su financiación, a 
mi modo de entender, deberían 
aquilatar mejor sus recursos. 
Cabría aquí preguntarse: ¿Las 
cuotas a sus afiliados se ajustan 
a sus necesidades? ¿Pagan to
dos los militantes sus cuotas? 
¿Son suficientes estas cuotas o 
necesitan una revisión? ¿Sería 
conveniente solicitar del siste
ma democrático que incluyera 
una partida en los presupuestos 
generales del estado para con
tribuir a la liquidez de los par
tidos? En definitiva, solucio
nes; pero soluciones no sólo le
gales como puede serlo el en
deudamiento prolongado o cró
nico, sino morales y éticas que 
no hipotequen el futuro de los 
propios partidos y mantengan 
encadenados por pura transmi
sión al resto de la sociedad. 

De Don Quijote a Sancho 
Ningún consejo por mi par

te a los políticos gobernantes. 
Dejémoslos en boca de Don 
Quijote a Sancho Panza gober
nador de la lnsula Barataria: 
«Para ganar la voluntad del 
pueblo que gobiernas, entre 
otros, has de hacer dos cosas; la 
una, ser bien criado con todos, 
y la otra, procurar la abundan
cia de los mantenimientos; que 
no hay cosa que más fatigue el 
corazón de los pobres que la 
hambre y la carestía». «No ha
gas muchas pragmáticas; y si 
las hicieres, procura que sean 
buenas, y sobre todo, que se 
guarden y cumplan; que las 
pragmáticas que no se guardan, 
lo mismo es que si no lo fuesen; 
antes bien dan a entender que 
el príncipe que tuvo discreción 
y autoridad para hacerlas, no 
tuvo valor para hacer que se 
guardasen; y las leyes que ate
morizan y no se ejecutan, vie
nen á ser como la viga, rey de 
las ranas, que al principio las 
espantó, y con el tiempo la me
nospreciaron y se subieron so
bre ella. Sé padre de las virtu
des y padrastro de los vicios. 
No seas siempre riguroso ni 
siempre blando, y escoge el me
dio entre estos dos extremos; 
que en esto está el punto de la 
discreción ... No te muestres 
(aunque por ventura lo seas, lo 
cual no creo) codicioso, muje
riego ni glotón, porque en sa
biendo el pueblo y en que te 
tratan tu inclinación, por allí te 
darán batería hasta derribarte 
en el profundo de la perdición». 

Alfonso SERRANO 
MARTINEZ 
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El servicio de intercambio auto
mático de jeringuillas , creado a ins
tancias de la unidad de atención a 
drogodependientes del Centro Muni
cipal de Salud, se inscribe dentro de 
las medidas de prevención de nive
les secundario y terciario que dicha 
unidad viene desarrollando desde su 
apertura hace 6 años. 

Como prevención terciaria se en
tienden aquellas medidas que tienen 
como objetivo: reducir, detener, o 
aplazar la evolución negativa de una 
difusión - enfermedad- en aquellas 
personas o colectivos que están suje
tos a la misma. Por su parte reciben 
el calificativo de prevención secun
daria aquellas medidas que tienden 
a identificar precozmente determina
das prácticas de riesgo, intervinien
do sobre ellas antes de que los pro
blemas se incrementen. En el caso 
que nos ocupa los objetivos son: 

a) Reducir las prácticas de riesgo 
de contagio entre A. D.V. P . 
- adictos a drogas por vía parental 
de enfermedades como: Hepatitis B, 
Sida, Endocarditis ... 

b) Como consecuencia de lo ante
rior, redÚcir la incidencia de tales en
fermedades en el conjunto de la 
sociedad. 

c) Recoger y dar el tratamiento 
adecuado - incineración de las jerin
guillas usadas. 

En definitiva, podemos decir que 
mejorando los niveles de salud de los 
A.D.V.P. estamos mejorando el es
tado de salud de toda la población en 
su conjunto, dado que se van a limi
tar las posibilidades de extensión y 
contagio de enfermedades como Si
da, Hepatitis B . .. 

¿Por qué son necesarias 
este tipo de medidas 
preventivas 
entre los A.D.V.P.? 

Además de las razones que acaba
mos de señalar y relacionadas con 
ellas, conviene dar a conocer, algu
nos datos que aconsejan la adopción 
de medidas preventivas que dismi
nuyan los riesgos de salud asociados 
al consumo de drogas entre los 
A. D.V.P . 

En España, el 64 % de los casos de 
Sida existentes en abril de 1991 se 
producían entre A. D.V.P ., es decir 
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La máquina intercambiadora de jeringuillas 

Un servicio de prevención sanitaria 
que prácticamente dos de cada tres 
casos de Sida existentes en España se 
dan entre drogodependientes. 

Por otro lado, según un estudio in
terhospitalario realizado entre 1977 
y 1988, las infecciones que presen
tan los A. D.V.P. que fueron hospi
talizados durante dicho período eran 
debidas, en el 50 % de los casos -
en la actualidad posiblemente dicho 
porcentaje será mayor, dada la inci
dencia del Sida- a: Hepatitis , Sida 
y Endocarditis. Todas estas infeccio
nes y consiguientes ingresos hospita
larios se pueden evitar con la simple 
adopción de unas sencillas medidas 
de higiene en el momento de admi
nistración de las drogas , es decir, de 
la inyección. 

He aquí otras de las razones que 
hacen ineludibles la adopción de me
didas preventivas como la puesta en 
marcha mediante este servicio. 

Características del servicio 
El servicio de dispensación e in

tercambio automático de jeringuillas 
empezó a funcionar el 18 de noviem
bre del año que acaba de terminar. 
En dicha fecha quedó instalada en el 
portón de entrada al C.M.S. una má
quina intercambiadora, siendo ésta 
la primera que se instala en España. 
Dicha máquina a cambio de una je
ringuilla usada dispensa un estuche 
que contiene: una jeringuilla, una 
funda de plástico duro para transpor
tar la jeringuilla y evitar pinchazos 
accidentales , una ampolla con agua 
para inyección, dos toallitas impreg
nadas en alcohol y un folleto con ins
trucciones y direcciones para el 
tratamiento . 

Las jeringuillas usadas caen direc
tamente a un pequeño contenedor• 
que una vez lleno y cerrado hermé
ticamente es depositado en otro con
tenedor mayor, también de cierre 
hermético, siendo éstos recogidos y 
transportados periódicamente - por 
una empresa especialista en la ges
tión de residuos clínicos- a un hor
no donde son incinerados. 

Como se puede comprobar, tanto 
el hecho de que las jeringuillas que 

dispensa la máquina vayan dentro de 
una funda de plástico duro , como el 
tratamiento final - incineración de 
contenedores y jeringuillas- , está 
pensado para evitar pinchazos acci
dentales y garantizar el adecuado tra
tamiento de los residuos sanitarios. 

El mantenimiento de la máquina 
corre a cargo del personal de la Casa 
de Socorro, personal que está pres
tando una colaboración indispensa
ble para el buen funcionamiento del 
programa. 

Resultados del servicio 
Entre el día 18 de noviembre y el 

día 8 de enero, se intercambiaron 
9.500 jeringuillas usadas por estu
ches con el material sanitario para 
inyección que más arriba hemos 
detallado. 

En este período de tiempo estamos 
constatando que se están producien
do significativas mejoras en la adop
ción de medidas higiénicas por los 
A.D.V.P . (adictos a drogas por vía 
parenteral) en el momento de la ad
ministración de la/s droga/s. Así, a 
la vista de los datos aportados por 
una encuesta expresamente diseña
da al efecto, podemos señalar que se 
han producido mejoras sustanciales 
y estadísticamente signicativas en: 

a) Disminución significativa de la 
tasa de reutilización de jeringuillas. 
El uso de jeringuillas una sola vez se 
ha incrementado sustancialmente. 

b) Notable disminución del núme
ro de A.D.V.P. que comparten 
jeringuillas. 

c) Un incremento altamente signi
ficativo de las personas que desinfec
tan el lugar de la inyección antes y 
después del pinchazo. Esta práctica, 
anteriormente alto inusual , se está 
generalizando entre los A.D.V.P. de 
la ciudad, lo cual redundará en bre
ve en una mejora de los niveles de sa
lud de esta población. 

d) Algo similar a lo anterior cabe 
decir respecto a la utilización de agua 
estéril para inyección. La utilización 
de la ampolla de agua estéril para in
yección que facilita la máquina se ha 
hecho mayoritaria entre los usuarios 

siendo, anteriormente, una práctica 
inusual. 

Nivel de aceptación 
del servicio 

El 89 % de los usuarios tiene una 
opinión muy buena del servicio y 
otro 10' 4 % tiene una buena opinión 
del mismo. 

Por su parte , el 90 % de los farma
céuticos o auxiliares de farmacia, de 
las oficinas existentes en la ciudad, 
tiene una opinión buena o muy bue
na de este servicio sanitario. 

El nivel de aceptación y extensión 
del servicio entre los potenciales 
usuarios ha sido muy elevado y muy 
rápido. Tanto es así que los 9.500 es
tuches que se empezaron a dispensar 
a partir del 18 de noviembre se ago
taron el día 8 de enero , antes de lo 
inicialmente previsto , lo cual hizo 
que durante dos días , hasta el sába
do 11 , en que se recibe una nueva 
partida del material sanitario para 
inyección , la máquina estuvo mo
mentáneamente fuera de servicio. 

Coste del servicio 
El coste anual estimado para este 

servicio preventivo se sitúa entorno 
a los once millones de pesetas. Para 
situar este coste en términos relati
vos , digamos que el coste medio es
timado del ingreso hospitalario de un 
paciente para ser tratado de Sida, es 
de cinco millones de pesetas , y no 
hay que olvidar que con este progra
ma preventivo no sólo se está previ
niendo el Sida, sino también otras 
enfermedades como Hepatitis B, 
Endocarditis ... 

•Nota: 
El hecho de que en el nº 1.268 de 

su revista apareciesen en una foto
grafía jeringuillas depositadas en el 
suelo de la máquina , las cuales pos
teriormente había que introducir con 
pinzas en un contenedor , para noso
tros no tiene otra explicación que la 
de que , por razones que desconoce
mos , al retirarse un contenedor lle
no, no se pusiese otro nuevo vacío en 
su lugar. 

Equipo de Atención 
a Drogodependientes del 

Centro Municipal de Salud 

e 
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--alea lar--
MONTAJES ELECTRICOS · INSTALADORES AUTORIZADOS 

PROYECTOS 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

.AHORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 
EMPRESA COLABORADORA COMPAÑIAS ELECTRICAS 

-ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS-
c/ . Ronda Anchanº 17 - Telf.: 888 48 12 - Alcalá de Henares 
el Emilio Martín Encinas n ° 12 - Tefl.: 671 47 39 - Coslada 
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Victoriano Fernández 
contesta 
a lnocencio cea 

Ante las declaraciones que 
con evidente ánimo de inju
riarme ha hecho D. lnocencio 
Cea a su semanario, me veo 
en la obligación de manifes
tar: 

1.- Tener una casa no es 
ningún delito. 

2.- Alquilarla a un extran
jero tampoco, que yo sepa. 

3.- En todo caso la infor
mación de la entrevista es fal
sa. No tengo casas, de mi pro
piedad, ni alquiladas ni por 
alquilar. Sencillamente no 
tengo, y estoy a su disposición 

para probarlo. 
4.- Respecto a que busque 

empleo, por la vía de montar 
bronca: pedir democrática
mente vivienda para todos no 
es montar bronca; y el traba
jo, en general, las institucio
nes, se lo dan con más facili
dad a quienes callan, y sirven 
de coartada al poder. 

5.- Perder el norte, es estar 
loco, pero «arrimarse al buen 
árbol» . Aseguro estar en mi 
sano juicio, pese a que mi 
orientación política no coin
cida con la de otros. ¿Tan 
avanzados están los pactos? 

6.- Pedí a la Asociación de 
vecinos (que utiliza un bien 
público), cobijo, por una no
che, para una familia «sinca-

sa», a la que están ayudando 
diversas personas de Alcalá. 
Nunca se me hubiera ocurri
do solicitar tal cosa de haber 
sabido que el local de la Aso
ciación lo considera Cea corno 
su casa. 

Ruego disculpas a los lecto
res por verme obligado a es
tas aclaraciones y agradezco a 
V d. la publicación. 

Atentamente, 
Victoriano FERNANDEZ 

carta abierta 
a Esther García 

Querida Esther: Quiero co
menzar aclarando que si esta 
carta va dirigida a ti se debe, 
exclusivamente, a tu condi-

PROMUEVE: 
CAMITRA, S.A. 

ura, 
CHALETS CON PATIO Y JARDIN 

Preinstalación aire acondicionado 
saunas 
4 dormitorios, 2 baños y aseo 
Garaje individual 2 plazas 
Buhardillas 
300 m/2 construidos 
Urbanización cerrada 
calefacción individual gasoil 

PRESTIGIO Y CONFORT EN 
NUESTRO CASCO HISTORICO·ARTISTICO 

EXTRAORDINARIAS CALIDAD:t:S 
ELEVADA FINANCIACION. HIPOTECA BBV 
ENTREGA DE LLAVES MARZO 1992 
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INFORMACION 
Directamente Promotora 
T elf.: 880 88 46 (Alicia) 

ción de mujer. Considero que, 
al ser yo mujer, el lenguaje 
puede resultar entre nosotras 
más franco y directo. 

Pretendo con este escrito 
hacer llegar, a ti y a Rafael 
García, concejal portavoz de 
Izquierda Unida, sin acritud, 
unas reflexiones surgidas de la 
lectura de las entrevistas que 
sobre sus expectativas para el 
año 1992, este mismo diario 
ha realizado la última sema
na a vosotros y a Florencio 
Campos, socialista y alcalde 
de Alcalá. 

Soy una mujer alcalaína 
que sigue con preocupación la 
política que se hace en nues
tra ciudad y, si bien no mili
to en ningún partido, me ex
cuso a mí misma por la falta 
de tiempo al trabajar y tener 
una familia. No quiero, que
rida Esther (disculpa la fami
liaridad), engañarte; me con
sidero un poco más a la iz
quierda del partido que tú 
representas. 

La primera lectura que rea
licé el sábado del PUERTA 
me dejó inquieta, dando algu
nas ideas continuas vueltas en 
mi cabeza. Este domingo ten
go un rato para releer algunos 
artículos y, casi sin saber có
mo, me encuentro con el bo
li, en la mano, escribiendo 
unas líneas, algo que, si bien 
antes había deseado, nunca 
había tenido el atrevimiento. 

Como te decía, he releído y 
subrayado esta mañana las 
tres entrevistas (ocupan un es
pacio similar, cada una en 
una página con el orden 
Florencio-Rafael-Esther). 
Permíteme un breve análisis 
de ellas siguiendo, de mala 
manera porque no domino co
mo quisiera la técnica, un im
provisado análisis del texto. 

Florencio Campos estable
ce dos bloques de respuestas: 

1.- A nivel local desea: co
menzar el Plan de Vivienda; 
Centro Asistencia a Drogode
pendientes; mejorar la circu
lación; terminar la Ciudad 
Deportiva 11. 

2. - A nivel nacional desea: 
Cordura en el Gobierno y la 
Oposición; mejores relaciones 
Gobierno/Prensa; Alcalá y 
Madrid Capital Cultural. 

Rafael García establece un 
bloque de respuestas sobre la 
situación Local: Acuerdos 
PSOE/IU; Incidente con el 
concejal de Personal; peatoni
zación casco histórico; vivien
da; proyecto de enterramien
to de la vía del tren. 

Esther García un bloque de 

PUERTA DE MADRID 



respuestas: El 50 % son críti
cas personales a Florencio 
Campos (alcalde), Crescencio 
Vicente y Tomás Sánchez 
(concejales socialistas). El otro 
50 % divididos en droga, 
obras, municipales, pactos 
PSOE/IU; Madrid, Capital 
Cultural; el turismo y los éxi
tos del PP. 

El comentario personal 
quizás sea lo menos importan
te de la carta, sobre todo por
que cada lector debe sacar sus 
propias conclusiones. Perrní
terne tan sólo dos puntualiza
ciones de carácter general. 
Por lo que parece desprender
se de las entrevistas, la prin
cipal preocupación de IU son 
los pactos con el PSOE que 
conllevan mejores medios eco
nómicos para el grupo IU y 
salarios para sus concejales y, 
para el PP sigue estando viva 
la vieja estrategia de la dere
cha española basada en la des
calificación personal ante la 
falta de argumentos políticos. 

Queda desde luego, claro, 
al menos para mí (y no me 
busques, Esther, en las filas 
socialistas), que actualmente 
en Alcalá de Henares sólo te
nernos un alcalde. Y lamento, 
aunque te cueste creerlo, lle
gar a esta conclusión. He se
guido tu trayectoria política y 
he confiado en tu preparación 
y valía personal. Me alegré 
que fueses cabecera de lista 
del PP, entre los partidos con 
alguna posibilidad, al menos 
una mujer corno posible alcal
desa. Sin embargo, en tus úl
timos escritos y entrevistas he 
observado que tus críticas se 
ciñen a las consignas de tu 
partido. Conozco personas 
cercanas al PP en distintos 
pueblos de la CAM y todas 
ellas repiten, sistemáticamen
te, tus argumentos y propues
tas. Confío Esther que las ex-

periencias que en estos años 
estás recibiendo sirvan para 
desgranar tus propias pro
puestas municipales. De no 
ser así, difícilmente el PP po
drá tener en 1992 el éxito que 
tú le auguras. 

Un cordial saludo , 

Angelines FERNANDEZ 

Escribe la 
coordinadora de 
Clubs de Pensionistas 

De las juntas directivas de 
los clubs municipales a los 
partidos políticos y para cono
cimiento general. 

Ante la nota aparecida en el 
periódico PUERTA DE MA
DRID nº 1.271 del día 8 de 
enero, respecto al concejal Sr. 
lrastorza, concejal de Bienes
tar Social, y en el cual se pide 
su dimisión, la Coordinadora 
Municipal de Pensionistas, 
con carácter de urgencia, con
vocó a las juntas directivas de 
todos los Clubs Municipales, 
reunión que se produjo el día 
18-1-1992 a las 16'30 horas. 

Analizando el artículo men
cionado, por unanimidad 
deciden: 

1 ° Agradecer al Sr. lrastor
za cuantas gestiones ha reali
zado hasta ahora, en el tiem
po que lleva al frente de la 
concejalía. 

2 ° Sacar una nota para co
nocimiento de la opinión pú
blica y los partidos políticos , 
para quedar bien clara nues
tra postura con respecto al 
concejal Sr. lrastorza. 

3° Convocar en todos los 
clubs asambleas generales pa
ra tributarle un homenaje de 
reconocimiento ·y apoyo por la 
gestión realizada, y para que 
a pesar de los agra vi os no de
caiga su ánimo. 

4° Sin introducirnos en po-

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 
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lítica, decir que, si el Sr. lras
torza huele a rancio, puede ser 
por el trato con las personas 
mayores , pero de este colecti
vo también se pega la expe
riencia , la solera y el buen 
hacer. 

Atentamente , 
La Coordinadora de los Clubs 

Municipales 
(8 firmas) 

Al sr. concejal 
de Medio Ambiente: 
¡Ouiere ayudar al 
patinaje? 

Somos amantes del depor
te y querernos fomentar la afi
ción, entre nuestros jóvenes, 
al ejercicio físico , a la forma
ción simultánea del cuerpo y 
del espíritu, al sano esfuerzo 
de competir para intentar ga
nar, pero, sobre todo, para di
vertirse, hacer nuevos amigos 
y crecer y formarse corno 
hombres y mujeres leales y 
honestos. 

Para conseguir estas ambi
ciosas metas , los niños y niñas 
que forman nuestro equipo y 
nosotros mismos corno diri
gentes del Club, no regatea
mos esfuerzos y nos apoyarnos 
en todas las empresas, orga
nismos e instituciones que 
comprenden la dificultad de 
nuestra labor altruista y nos 
subvencionan algunas de las 
actividades que realizarnos o, 
al menos, nos las facilitan. 

Este ha sido el caso del Exc
mo. Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares que, entre otras 
ayudas, nos habilitó a finales 
del año 1990 los viales del re
cinto ferial, de forma que, 
aunque no en condiciones 
idóneas , los patinadores del 
Club Municipal Patín Alcalá, 
pudieran entrenarse y prepa
rarse para hacer un digno 

papel en las competiciones 
autonómicas, nacionales e in
cluso internacionales en las 
que han venido participando. 

A lo largo de 1991 hemos 
observado que la colaboración 
de empresas corno CESPA pa
ra mantener el circuito de pa
tinaje en condiciones mínima
mente aceptables de limpieza, 
se ha ido degradando progre
sivamente , hasta llegar almo
mento actual en el que, desde 
el pasado mes de noviembre , 
o barrernos nosotros mismos 
los viales donde se entrena, o 
nuestros corredores no pue
den entrenar. 

Hemos pedido reiterada
mente (verbalmente en varias 
ocasiones y últimamente tam
bién por escrito) , al Sr. con
cejal de Medio Ambiente que 
intervenga con Cespa para 
que se nos preste un servicio 
que , hasta hace unos meses, 
era impecable y que en este 
momento casi no existe . Has
ta ahora nuestras peticiones 
no han sido escuchadas. 

¿El deporte y su práctica 
están lejos del Medio Ambien
te? 

¿Es tan difícil conseguir 
que una barredora mecánica 
emplee 15 minutos cada día 
para mantener 300 metros de 
viales en correcto estado? 

Siendo uno de los deportes 
«Secundarios» entre los prac
ticados en Alcalá, tenemos 
grandes aspiraciones para fo
mentar su desarrollo entre 
nuestros niños jóvenes , pero 
para ello tenernos que contar 
con una mínima infraestruc
tura, y no dejar a la capacidad 
de sacrificio de unos «esforza
dos» la prestación de unos ser
vicios elementales en cual
quier ciudad de medianas di
mensiones corno la nuestra , 
cuyo nombre van represen
tando con orgullo nuestros 

• C / . CANO V AS DEL CASTILLO 4 
• C /. EL TINTE , 15 ' 
• CI . MAYOR , 5 
• PLAZA DE C ERVANTES , 25 
• CTRA. DE DAGANZO , KM . 1 , 100 (El 

AL C ALA DE HENARES Chorrillo) 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 
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corred ores por todo el país . 
Sr. conceja l d e Medio Am

biente ... ¿Quiere ayu dar a l 
P atinaje de Velocidad? 
Gracias. 

J .J . SUAREZ-PERDOM O 
Secr etar io C lu b Municipal 

P atín Alcalá 

Agradecimiento 
al Defensor del Pueblo 

M u y Sr. mío: Como presi
dente de A P I SE P , en nombre 
d e la j u nta d i r ectiva y todos 
los socios, d eseo expresarle 
nuestro más sincero agradeci
miento por el interés que ha 
d emostrad o p or la situación 
legal y asistencial d e los enfer
mos mentales en España, y 
por la extensa labor de inves
tigación que realiza su depar
tamento en es'ta materia. 

Espero que el documento 
que usted ha p r esentado sir
va para . que los organismos 
oficiales competentes tomen 
las medidas necesarias a fin de 
que nuestros e n fermos dejen 
de ser los eternamente olvid a
dos de la A d m i nistración 
P ública . 

P or todo este trabajo le rei
teramos nuestro agradeci
miento. 

También agradecemos al 
semanario PUERTA D E MA
DRI D la publicación de este 
escrito y hacemos un llama
miento a toda la población pa
ra que se solid arice con este 
prob lema tan humano e im
portante en la sociedad actual. 

V eralí C OFINO SANTO S 
Presidenta de A P ISEP 

Los señores 
más inteligentes 
se encuentran en las 
empresas públicas 
o privadas 

Sr. Director: De las dife
rentes cadenas que podemos 
ver en televisión (sin pagar 
nada extra), me sale una me
dia aproximada de veinte ho
ras por canal , pero ... ¿cuán
tas cosas buenas, instructivas, 
agradables, podemos ver en 
dichas horas?: ¿Noticias?, 
¿dibujos animados?, ¿depor
tes? 

¿Hay algo más que merez
ca la pena ver? ¡Sí, «Un, dos, 
tres» y . . . Sobre gustos, mucho 
no hay escrito! 

Ya sabemos que quedan en
trevistas, anuncios y, las 
«grandes» películas llenas de 
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actos sexuales , que a las horas 
que se transmiten (los fines de 
semana), las podemos ver los 
mayores , medianos y peque
ños. Sin precisar ninguno 
(creo yo), de esas informacio
nes tan «culturales,; , a las que 
yo consid ero inadecuadas . 

¿Q ue cuáles me gustan? Las 
buenas del O este , las buenas 
y románticas de amores , las 
de ciencia ficción , las «chisto
sas>>, etc. 

Pero ... ¿De cuándo hablo 
yo? Hablo d e cuando se ha
cían dieciocho meses forzosos 
de mili en Infantería de Ma
rina . Ya se veía mucho guar
dia civil d e tráfico en las ca
rreteras (sin meterse en coches 
camuflados), mucho guardia 
municipal en las ciud ades, 
aproximadamente la misma 
policía nacional y los maestros 
de escuelas públicas tenían 
más vacaciones. ¿Más? Sí, 
creo que más . 

A todo esto , me dice un 
amigo : ¿Tú a dónde estás afi
liado? Yo, desde hace muchos 
años a la UG T (y continúa mi 
amigo): ¡B ueno hombre! Pe
ro hoy hay menos parados , 
más contratados y , creo que 
menos , fijos en las empresas 
privadas, que dieciséis años 
atrás. ¿Será verdad? 

Sigo pensando que los da
tos estad ísticos fallan muy po
co, pero los amigos tienen más 
tolerancia. 

Juanjo GONZALEZ 

Falta luz 
Señor Director: Mi inten

ción es dirigir me a través de 
su Semanario, al concejal de 
Obras José Macías Soto sobre 
el artículo aparecido en el nú
mero 1.271 del 18 de enero , 
referente a la iluminación de 
las entradas a nuestra ciudad , 
e invitarle a que realizase di 
cha entrada a través de la ca
rretera de Camarma, ya en
trada la noche , y después nos 
diera su opinión al respecto. 

Atentamente 

José Manuel SADOC 

Antepenúltimo 
capítulo 

Todos decimos verdades a 
medias. Sin embargo y como, 
a mi entender, uno de los fun
damentos teóricos de la inte
lectualidad (perdón) es la dia
léctica - somos esencialmen
te dialécticos- quiero contes
tar, de forma matizada , al 
editorial que me dedica el 
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mo portador d el comunicado 
del PSOE local , sobre las ne
gociaciones con IU. 

Efectivamente , tienOilllsted 
razón, señor editorialista , lo 
que se decía era la verdad que 
usted le habían dicho, pero no 
era la verdad. El PSOE nun
ca aceptó liberar únicamente 
9 concejales. 

Creemos necesario que to
dos los concejales del equipo 
de gobierno tienen que estar 
liberados , pero no para que 
esta ciudad marche un poco 
mejor, como dice PUERTA 
D E MADR ID, sino para que 
marche mejor , si cabe , sim
plemente. 

Si el rodillo de la oposición 
nos impone un número de 
concejales menor, será por la 
fuerza de las cifras , no por la 
d e la razón . Un grupo mino
ritario radical, no hay más re
medio que aceptarlo razona
blemente , para deshacer el re
sultado de 13- 14 favorable al 
rodillo de la oposición . 

Estas y otras cuestiones hay 
que explicarlas con luz y ta
quígrafos, claro que sí, no se 
trata de mantener el acuerdo 
en secreto ni al final ni en nin
guna de las fases de su desa
rrollo , pero ¿qué significado 
tiene que uno de los dos gru
pos, el radical minoritario se 
adelante continua y perma
nentemente? 

Tiene unas connotaciones 
que la sociedad capta y eso es 
lo que el PSOE local no acep
ta. De eso se trata , no de se
cretos mal guardados. El ra
dicalismo de ese grupo mino
ritario creemos que es la cau
sa de no respetar ni sus pro
pias autoimposiciones . 

No queremos ocultar nada, 
no tendría objeto , puesto que 
se debatirá en un pleno y se 
votará por los representantes 
populares en sesión pública y 
ahí se decidirá la partida pre
supuestaria correspondiente , 
que podrá ser de diez a quin
ce millones más que la del 
ejercicio presupuestario ante
rior. Habría liberados más 
concejales de la oposición que 
el año pasado. 

No pueden hacerse declara
ciones para purgar antiguas 
culpas o para ganar indulgen
cias plenarias. Nadie tiene bu
la para seguir malhaciendo, ni 
siquiera para seguir mirándo
se de forma narcisista al espe
jo y al tiempo exclamar: «S o 
mos pocos pero pacos» . 

Nosotros ponemos los lími
tes de las ambiciones persona-

les en la gobernabilidad de la 
ciudad. No necesitamos sostén 
económico como tan sibilina
mente apunta PUERTA DE 
MADRID. Ese sostén , el eco
nómico , ya lo tenemos; nos 
pagan nuestras empresas por 
nuestro trabajo , queremos 
otro sostén , el de la goberna
bilidad , para eso sí necesita
mos una corresponsabilidad 
plasmada en unas ideas pro
gramáticas y en los correspon
dientes presupuestos de ingre
sos y gastos. El equipo de go
bierno municipal tiene nada 
más y nada menos que trece 
concejales , personas que por 
ahora , todavía , no pueden ha
cer milagros. 

Urbano BRIHUEGA 

El concejal de 
Planeamiento 
no asistió 

Señor Alcalde: Como con
cejal presidente de la Junta 
del Distrito V, me dirijo a us
ted para comunicarle que el 
pasado día 7 fue invitado al 
pleno de la junta el concejal 
de Planeamiento , el señor Vi
cente Abad . El motivo d esta 
invitación era revisar la situa
ción urbanística del barrio y 
diualogar en torno a las posi
bles soluciones de los proble
mas que tienen los vecinos de 
este distrito. 

Con gran sorpresa nuestra , 
el concejal no acudió a dicha 
reunión, lo cual demuestra 
muy poco respeto por las 
26.000 personas que habitan 
este distrito, y parece impor
tarle muy poco la situación de 
abandono en que se encuen
tra. Nos queremos dirigir a 
usted en la medida en que , co
mo responsable del equipo de 
gobierno, procure corregir es
tas situaciones que sólo sirven 
para retrasar la solución de los 
problemas de los alcalaínos . 

Le saluda atentamente 

Francisco GONZALEZ A. 

-~ CI . Teniente Ruiz. 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 

~0:\1 r-.~ y 880 00 41 
i @f.l• l:!! IM·lf.I ..\ lcJl:í de HcnJrcs 

VENDE PISO 
C /. TENIENTE RUIZ 
80 m/2 - 3 dormitorios 

Suelos de parquet 
calefacción central - terraza 
de 60 m/2 y plaza de garaje 
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Cuando los Dioses anidaban en Alcalá 
Se humedecen los ojos de nostalgia cuando uno contempla 

la colección de postales de Baldomero Perdigón Puebla. Al
calá, aquella Ciudad Castellana del sesenta de este siglo, ju
gando a dos caras: la labriega y la de señorona adormecida. 
Pero aún a la nostalgia le puede el asombro manifiesto del des
trozo urbano que ha hecho perder muchas de sus señas de 
identidad. 

Treinta mil habitantes 
entre las sombras del des
cuido. Engarzadas en el hi
lo de su miseria las perlas 
desgastadas y famélicas de 
sus edificios universitarios. 
Muy olvidada, cubría con 
chafarrinones venerables 
sus fachadas malheridas 
por el hielo y el viento o 
agostadas de calor en los 
veranos secos y desesperan
tes de este valle castellano. 

LOS HOMBRES 
ILUSTRES: 

Cervantes más allá de 
dar nombre a ciertas mar
cas comerciales, no apare
cía por ningún lado; al 
igual que Cisneros, más 
cerca de aquello que de es
to actual a pesar de la pali
nodia que hoy le cantamos 
con cierta frecuencia. Es el 
espíritu perdido el que hoy 
no se encuentra y esas pos
tales translucen con mani
fiesta claridad. 

Baldomero estuvo allí. 
Como un notario, dando 
fe. Y su cámara vio lo que 
sus ojos supieron encontrar 
con gran inteligencia: la 
esencia y el ser de una ciu
dad más cercana a sus orí
genes que lo que hoy se nos 
ofrece. El acaba de cantar 
como Nerón su poema es
plendoroso a Alcalá, antes 
de que la civilización que
mara el espíritu complu
tense sin que en ello se en
cuentre purificación algu
na. 

Me gusta ese gesto suyo 
de penetrar en la sencillez 
de sus calles menos transi
tadas. Tocado por la inspi
ración divina , Baldomero 

Gracias, 
Espíritu 
santo 

M. Martín 
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ha sabido captar lo desapa
recido. Todo aquel descui
do, todo aquel verde in
quieto que abrazaba las 
trece fuentes de Alcalá o el 
mercado provisional de la 
calle del Gallo. Menudo de
do acusador que señala con 
dureza, como todos los do
cumentos inapelables, tan
ta barbarie urbanística 
producto de esa ciudad co
mún del hombre de adorar 
el becerro de oro. 

¿No es tentador poder 
contemplar una ciudad sin 
apenas vehículos de motor, 
esa bestia negra que nos va 
a ahogar esta civilización 
que sólo vive para su culto? 

Cómo me impresionan 
las imágenes de esas gentes 
enlutadas, los niños jugan
do relajados en las calles, 
los carros entoldados, el 
fútbol cuando todavía era 
deporte, el Guardia Civil 
de tricornio lustroso recor
tado contra la desapareci
da Parroquia de Santiago. 
Baldomero no sólo ve en 
esas postales edificios, tam
bién personas, objetos, co
sas que dan vida. Ahí es 
donde reside la amargura 
de verse comprometido con 
la existencia como con un 
hierro candente que nos 
quema el alma. 

A ti Baldomero, Histo
riador, con ese lenguaje fo
tográfico, escueto y senci
llo, mi felicitación. Te en
vidio porque esos días de tu 
periplo por Alcalá los Dio
ses anidaron las espadañas 
de nuestra ciudad y coro
naron tu frente. 

Ramón GONZALEZ NAVARRO 
Enero, año máximo de 1992 

ALQUILER/VENTA 
Local comercial 

120 m/2 
EL VAL 

Telf.: 880 53 64 (tardes) 
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FAX: 888 26 53 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá . . . . . . . . . . . . . . 880 06 22 / 62 
Casa de Socorro ................. 888 15 21 
Cruz Roja . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 888 15 02 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ............... .. 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
Taxis ................................ . 
RADIO-TAXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud ......... .. 
Ciudad Deportiva Municipal 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles. 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
C>MIC:: ............................... . 
INFORMA CU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 

· CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 -34 61 

MENSAJEROS 
DEL HENARES 

SERVICIOS COMPLETOS Y ASESORIA EN: 
•MENSAJERIA • PAQUETERIA • BUZONEO 
* Reparto a domicilio o a cualquier destino 
* Todo tipo de artículos sin limitación de peso ni volúmen 
* Gestiones con bancos y Organismos Oficiales 

CORRESPONSALES EN TODAS LAS PROVINCIAS 
DE ESPAÑA Y EXTRANJERO 

También aceptamos pedidos por FAX: 882 85 46 

Telf .: 881 40 85 
PUERTA DE MADRID 



La hoja parroquial y el vicario de Durón 
El 24 de febrero de 1946 

salió a la venta -es un decir 
esto de la venta- un perió
dico alcalaíno, tamaño cuar
to y que se titulaba Camino, 
proclamándose, además , co
mo si hiciera falta después del 
título, «Periódico de la Jun
ta de Acción Católica». A par
tir de 24 de noviembre del 
mismo año decía ya ser hoja 
parroquial; el 8 de noviembre 
de 1968 ya era «hoja parro
quial de San Pedro»; y el 20 
de julio de 1957 comenzó una 
danza de subtítulos que lle
gan hasta el más diáfano y 
ambicioso de «Semanario Ca
tólico»; en 31 de enero de 
1958, semanario, que en su 
nú'mero 23 (23 de mayo) 
anuncia que da paso a un pe
riódico «que no será hoja pa
rroquial ni revista religiosa, 
sino periódico en todo su ca
rácter de tal»; sus objetivos, 
manteil.er incólume el espíri
tu alcalaíno (sic) y el patrió
tico porque «Alcalá lo necesi
ta- y ha de mantenerlo si no 
quiere apagar su voz y resig
narse a ir muriendo poco a 
poco». 

Lo entrecomillado lo toma 
este cronista del Editorial que 
escribió don Francisco Herre
ro García, a la sazón Abad del 
Cabildo y titular de la cabe
cera periodística. A él he de 
dedicar este trabajillo porque 
él me alentó con muy genero
sos y frecuentes razonamien
tos -tan inmerecidos- pa
ra que formara parte de la 
Redacción de Nuevo Alcalá, 
que sería el continuador de 
Camino. Me parece eviden
te que , sin don Francisco, Al
calá no hubiera contado con 
esas dos publicaciones; Alca
lá de Henares tiene una deu
da de gratitud con don Fran
!;isco y la mayor parte de ella 
está ocupada por dos periódi
cos, esos dos , que lograron 
aumentar la voz de Alcalá , 
hacerla trascendente en unos 
momentos en que los sin voz 
eran postergados y olvidados. 

Hojear esas dos publicacio
nes es asistir a un período his-

tórico que comienza en 1946 
y concluye el 13 de abril de 
1967, para que el 7 de mayo 
siguiente, otra hoja parro
quial, El Sembrador, «ente
rrara» a Nuevo Alcalá bendi
ciendo a cuantos habían co
laborado en él con generosa 
entrega; el número 350 fue el 
último publicado. 

He aquí cómo ambas colec
ciones de periódicos constitu
yen un vivero d e datos rigu
rosamente históricos de incal
culable valor; de ellas mana 
un claro reflejo de acontece
res más trascendentales. Y ca
si nadie ha sabido valorar es
to; ambas publicaciones no 
han sido conservadas más que 
por este «loco» y acaso algu
no más, al que desconozco. 
V e amos cómo un número de 
Camino, elegido al azar, es 
toda una fuente para la his
toria local. 

El número 2 -Segunda 
Epoca- (27-7-57) ofrece en 
su primera página una foto
grafía en la que vemos, en 
primer plano, las tapias que 
cercaban por la parte de la ca
rretera una tierra de sembra
dura; tras ellas, un cartelón 
de grán tamaño en el que se 
lee «Adquirido por Perfume
ría Gal». La página 2 está 
ocupada íntegramente por la 
crónica de la Ciudad, entre la 
que figuran la novela La ca
sa de los cuatro vientos, cu
yo autor es mi hermano en las 
letras Francisco Antón Alted, 
la de la apertura de nuevas 
farmacias, la de un desfile 
militar con motivo de la fes
tividad de Santiago , etc. La 
página 3 nos informa del es
tado de la parroquia de San 
Pedro , cuya inauguración , 
pronostica, tendrá lugar en 
breve; y al pie , que el Cen
tro Obrero está creando el 
Hogar del Obrero ; la página 
4, que no es, ni mucho me
nos, la mejor de ningún pe
riódico, es de información y 
propaganda religiosa. La 5, 
que da una fotografía de la 
nave central de la Magistral, 
acoge también a una entrevis-

ta hecha por Juan Garrido 
Fernández a don José María 
Vicario (en los afanes perio
dísticos «El Vicario d e Du
rÓn») . Por ella sabemos que 
don José Mª llegó a Alcalá en 
1888 y, por si alguien no lo 
ha adivinado, ¡Qué no sabía 
nada de negocios!, pero sí de 
periodismo, vaya si sabía de 
esto a sus 81 años . 

La página 6 nos dice deba
loncesto -tan en auge enton
ces en Alcalá-, de fútfol, y 
de tenis en su tercer Campeo
nato. La 7, bajo título gene
ral y disimulado , inicia una 
sección que será de Cuestio
nes Sociales. La página 8 , 
también de colaboración fija , 
bajo el título Rumbo Norte se 
ocupa en esta ocasión del 
«Porcus Bípedus»; habrá que 
leerla con más detenimiento. 
La página 9, ofrece cuatro 
posibilidades para perder el 
tiempo. La 10 publica cartas 
d e los lectores, un comenta
rio sobre la tómbola parro
quial, cuyos productos se des
tinaron al Centro Obrero y 
que va firmado por el Abad
Arcipreste, más una columna 
que hace autocrítica, bastante 
acertada, del propio periódi
co. La página 11 fue dedica
da íntegramente por «doña 
Cleo», que es su autora, a co
sas de la mujer y destina el 
rinconcito derecho inferior a 
unos versos de Gabriela Mis
tral. Por último , la 12 fue ti
tulada El Mundo ríe y, con
secuentemente, está ocupada 
por chistes ilustrados. Esas 
doce páginas costaban dos pe
setas. ¿Se podía dar más por 
tan poco dinero ? 

Fue un hecho deplorable 
que Juan Garrido se marcha
ra de Alcalá y dejara el perio
dismo; la entrevista a Vica
rio le acredita como fino ob
servador y prosista excelen
te. Ojalá lea estas cuartillas 
que le envío muy de corazón. 
Pero será más deplorable que 
no escriba sus experiencias de 
esta época. 

José GARCIA SALDAÑA 

n Automóviles CARHUSI, S.L. 
SiEAT VEHICULOS NUEVOS Y USADOS 

PRECIOS DE OCASION - FINANCIACION HASTA 4 AÑOS 
MAXIMA GARANTIA 

Lope de Vega, 1-3 - Telf.: 881 94 13 
Pedro del Campo, 1 - Telf. : 888 76 46 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Ctra. Alovera. 42 
Tel.: (9 11) 26 34 61 

AZUQUECA DE HENARES (Guadalajara) 
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ENERO 
Día 16 ................ 38.464 
Día 17 ................ 62.220 
Día 20 ................ 01.613 
Día 21 ................ 07.863 
Día 22 ................ 00.394 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 - Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

EN LA ZONA DEL VAL 

VENDO CHALET 
PAREADO 

5 dormitorios 
Salón 60 m/2 

Garaje 
Piscina. 

Parcela 600 m/2 
Telf.: 888 40 16 

COMPRO 
TERRENO 
Mínimo 1.000 m/2 

Preferible 
dentro de ciudad 
o proximidades 

Telf.: 889 36 77 

ALOUILO 
APARTAMENTO 

Jardín y Piscina 
EL VAL 

Telf.: 880 53 64 (tardes) 
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TODA LA GAMA 

(QQ <8> 
C/. DIEGO DE TORRES, 6 
28801 ALCALA DE HENARES 
(Frente al Sanatorio Vallés). 
Teléfono 888 92 00 

TODO PARA EL BEBE 

lllaraUMPIEZAS.SA. 
contratación general 

de limpiezas 
Oficinas, locales, 

comunidades, etc. 
Clara del Rey, 4.3 - Madrid 
Tlf. 41 .3 60 56 - Fax 41 .3 60 46 

PUERTAS 
PIQUERA 

• DE SEGURIDAD 
• DE INTERIOR 
• FRENTES 

DE ARMARIOS 
• CUBRE 

RADIADORES 
OFERTAS EN PUERTAS 

el . Escuelas Pías . 4 - Telf.: 882 81 77 
ALCAL\ D,E HE\ ARES 

suFORD en 
Alcalá Motor 

SEAVIÓO OFICIAL 

VENTAS: 

.,. 
el & as de San Isidro. 7 · Tlf. : 880 14 15 
TALLER: 
el. Daoiz y Velarde, 11 -Tlf.: 880 82 1j 
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Gacetillas complutenses 
La Vía Complutense 

Poco a poco nuestra prin
cipal vía urbana va mejo
rando de aspecto aunque to
da vía queda muy lejos , la
mentablemente , la deseable 
meta de verla convertida en 
la gran avenida que nuestra 
ciudad necesita. Así , infor
maba la semana pasada 
PUERTA DE MADRID 
que el ayuntamiento ha li
brado 60 millones para la 
construcción de una roton
da en el cruce de Sebastián 
de la Plaza y la urbaniza
ción del tramo comprendi
do entre este cruce y el de 
Caballería Española , es de
cir , el de Simago para en
tendernos . Se trata de una 
excelente noticia por cuan
to va a suponer la solución 
definitiva a unas graves mo
lestias que ya estaban du
rando demasiado , por lo que 
hay que felicitarse; no obs
tante , debería servir tam
bién para considerar la con
veniencia de que las futuras 
obras de construcción de 
a parcamientos subterráneos 
en grandes vías urbanas es
tuvieran programadas de 
manera que la urbanización 
posterior de la zona afecta
da fuera inmediata a la ter
minación de los mismos evi
tándose así situaciones tan 
incómodas y penosas como 
la que nos ocupa o como la 
aún no resuelta de la Cruz 
Verde, que tampoco es 
manca precisamente. 

Otra zona también en 
obras actualmente es el tra
mo comprendido entre Gal 
y el cruce con Nuestra Seño
ra de Belén , imprescindible 
también por tratarse de una 
zona plenamente urbana 
que carecía por completo de 
a ceras ; y son precisamente 
é stas las que está n siendo 
construidas , junto con la re
modelación de la mediana 
central. Sin embargo , sigo 
encontrando el mismo pro
blema que ya apunté respec
to al tramo anterior; las ace
ras son excesivamente estre
chas al tiempo que se deja 

un terreno entre éstas y las 
fachadas de las fábricas que 
bien podría haberse aprove
chado en parte para dar una 
mayor anchura a las mis-
mas. 

Alcalá, años sesenta 
Desde hace unos días es

tá a la venta en Alcalá una 
nueva colección de postales 
que, en número de 36, reco
gen diferentes aspectos 
-muchos de ellos inédi
tos- de la Alcalá de la dé
cada de los sesenta, que es 
como decir de cuando nues 
tra ciudad había comenza
do a crecer sin haber perdi
do todavía su aire antañón 
y secular. Su autor, Baldo
mero Perdigón, pone así en 
nuestras manos una colec
ción de instantáneas alcalaí
nas sumamente interesantes 
tanto por la época en la que 
fueron hechas, sumamente 
crucial para la evolución de 
la ciudad , como por el hecho 
de ser prácticamente desco
nocidas ya que , huyendo de 
los grandes monumentos y 
edificios -la fachada de la 
Universidad ha estado siem
pre igual , me decía 
Baldo- , el autor ha selec
cionado de entre su vasto ar
chivo aquellas vistas que nos 
acercan a la Alcalá cotidia
na y costumbrista de enton
ces, precisamente la Alcalá 
que prácticamente desapa
reció arrastrada por la vorá
gine de los tiempos. 

En esto ha consistido, 
precisamente , el gran acier
to de Baldo: Al brindarnos 
imágenes tales como la de la 
fuente de los Cuatro Caños 
con el burro de un aguador , 
las de los desaparecidos 
abrevaderos , la de la calle 
del Gallo ocupada por los 
puestos del mercado mien
tras éste era construido so
bre el solar del antiguo , la 
de la calle de Diego de To
rres antes de que fuera des
trozada con nuevas edifica
ciones o la de una ermita de 
San Isidro solitaria en mi
tad de las eras , nadie puede 

sentirse indiferente: Los 
que llegamos a conocer estas 
estampas, porque nos retro
trae a la nostalgia de nues
tros años infantiles - como 
es mi caso- o de una época 
en todo caso ya muy lejana. 
Y los que no las conocieran , 
bien sea por su edad o por 
no residir todavía en Alca
lá , porque les sorprenderá 
descubrir cómo una ciudad 
puede experimentar trans
formaciones de ese calibre 
en un plazo de apenas tres 
décadas. De cualquier for
ma, se trata de una intere
santísima aportación a la 
memoria histórica de nues
tra ciudad. 

Las nuevas ¿cabinas? 
La compañía telefónica, 

en un intento más de mejo
rar - el subrayado es mío
el servicio que ofrece a los 
ciudadanos, ha comenzado 
a plantar por la ciudad sus 
nuevos y futuristas teléfonos 
públicos que, flamantitos 
ellos , parecen sacados de 
una película de ciencia fic
ción al tiempo que , creo re
cordar, admiten hasta tarje
tas para pagar las llamadas . 
Y es que hoy las ciencias 
adelantan que es una barba
ridad ... Aunque, ¿se han 
parado a pensar ustedes lo 
cómodos que deben de re
sultar los telefonitos de ma
rras en caso de que esté llo
viendo a cántaros o de que 
sea de noche y haga una 
temperatura de varios gra
dos bajo cero? ¿Les gusta a 
ustedes mantener una míni
ma privacidad en sus llama
das? Pues olvídense de ella, 
porque a buen seguro ente
rarán de sus cuitas a todos 
los transeúntes que acierten 
a pasar por allí, al tiempo 
que podrán estar ameniza
dos por el acordeón del pe
digüeño cercano o por las 
bocinas de los coches del in -
mediato atasco . Lo siento , 
p ero y o me quedo con las ca
binas tradicionales aunque 
no fueran de diseño. Qué le 
vamos a hacer; en cuestión 
de gustos soy un tanto 
antiguo. 

José Carlos CANALDA 

Retropalas Alcalá, S.L. 
Movi111ientos 

de tierras 
Teléfono 881 33 03 - Alcalá de Henares 
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Algunas veces, en mis 
apretujados paseos d omin
gueros por las emp inad as 
callejas d el R astro madrile
ño en busca d e antiguas gra
baciones d e los grandes in
térpretes flamencos d e prin
cipios de siglo, he visto al es
pía de los trile ros a visar d e 
la cercana presenci a d e la 
policía. A eso creo que ellos 
le llaman - o le llamaban 
antiguamen te- d ar el agua. 
Y, por extensión , se da el 
agu a cuand o el d elincuen te 
que se q u ed a en la p u erta d e 
la calle - ignoro si su ele t r a
tarse siempre d el más arru
gad o o d el q u e and a mejor 
d e la vista - ve brillar a lo 
lej os, sobre el asfalto , el r e
flejo centelleante d e la sir e 
na azul , mientras sus cole
gas se afanan en arramplar 
con todo lo que pueden d en
tro de algún establecimien
to atracado por cuarta vez. 

En uno d e los d os d iccio
nar ios de lenguaje pasota y 
macarra que conservo - el 
de Y ale y J ulen Sord o - se 
cuenta que , a d emás d el ex
presivo aviso de ¡agua!, se 
utilizan las frases ¡aliger a, 
que viene la señora! y ¡aire, 
que huele a pasma! para ta
les menesteres. En realidad, 
son oraciones gramaticales 
que yo jamás he oíd o, ya d i
go , al d arme cuenta de lo 
bien que cumplen su fun 
ción estos detectores huma
nos d e la policía en la R ibe
ra de Curtid o r es. Casi siem
pre se han limitado a hacer 
un gesto que hasta yo mis
mo - bastante dado a fijar
me en rostros anónimos que 
puedan sugerir historias no
velables pero escasamente 
inclinad o al cotilleo de los 
movimientos ajenos- he si
do capaz de advertir. 

Y , en tod o caso , desd e 
que los horteras y los mo
dernos se adueñaron del len-

A contraviento 

Ráfagas 
guaje marginal , ya nada es 
lo mismo y toda esta mane
ra de hablar - sometida al 
chantaje efímero de la 
moda- dura menos que 
una papelera recién instala
d a en mi calle . 

Bueno, pues sépanlo mis 
d esconcertados lectores; 
bastante desconcertados , su
pongo , por este comienzo. 
J amás he visto ni leído que 
hayan multad o a nadie por 
dedicarse a esa tarea de vi
gilador de la autorid a d vi 
gilante. 

P ero, todo cambia. No 
con aqu el gran cambio pro
metido, sino con infinitos 
cambios diminutos que su
mados entre sí acabarán lo
grando el efecto deseado. 
P or ejemplo, ya nos están 
preparando una nueva Ley 
d e Tráfico, un revisado Có
d igo d e Circulación en el 
que , a d emás del uso obliga
torio d el casco para los que 
cabalguen a galope tendido 
sobre motocicletas alazanas 
tordas , y del forzoso cumpli
miento de ap r etarse el cin
turón trasero de seguridad 
- propuestas muy sensatas 
a mi parecer- se van a im
plantar sanciones económi
cas a aquellos conductores 
que avisen, a quienes circu
len deprisa en sentido con
trario, de la presencia del te
mido radar d e la guardia 
civil. 

Lo que no es delito para 
el ratero de oficio , sí lo será 
para el ciudadano que corre 
con el coche a más de la 
cuenta, aunque sea de tar
de en tarde. 

No voy a ser tan necio co
mo para negar que esto de 
circular peligrosamente 

-una d e las maneras máS"' 
estúpid as que conozco de vi
vir peligrosamente- es al
go habitual en las carreteras 
españolas . Conducir a una 
velocidad superior de la per
mitida por las normas es, 
desde luego , mucho más fre
cuente de lo deseable. Y el 
márketing de la venta de co
ches insiste - a la hora de la 
publicidad televisiva, sobre 
todo- en ese atractivo . Pa
ra qué nos vamos a engañar. 

P ero lo que no entiendo 
- ni poco ni mucho ni 
nada- es que sea condena
ble dar r áfagas con los faros 
para que si alguien viene 
lanzado en d irección contra
ria levante un poco el pie 
derecho. Aunque sea para 
evitar una multa porque un 
kilómetro más allá están los 
motoristas esperando con la 
cámara en ristre. La única 
razón que se me ocurre es 
que eso evita que la D irec
ción General de Tráfico con
siga el objetivo fundamen
tal de cazar a la pieza d es 
prevenid a . Pero esa sería 
una razón ciertamente re
pugnante. 

Es como si lo importante 
fuese multar al que comete 
la falta y no que deje de co
meterla cuanto antes. Entre 
el aviso de unas ráfagas so
lid arias con el infractor y la 
posición d e los agentes de 
tráfico suele haber espacio 
suficiente para que ocurra 
un accidente mortal por ex
ceso de velocidad . 

Q ue alguien me explique 
convincentemente, por qué 
es mejor que no se le avise 
al que corre demasiado, a 
ver si hay suerte y se estre
lla unos cientos de metros 
más adelante o por lo menos 
le sacuden un palo en el bol
sillo cuando se cruce con el 
chispazo. 

Sergio COELLO 

~ . AJBLi'c'ibAD 

i\RTE EN ROT ll LAC IOi\ 
Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos . 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego , 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

SE VENDE, 
TRASPASA O ALOUILA 

PUB 
Por no poder atender 

ZONA EL VAL 
INTERESADOS: 

Tlf. 882 66 64 
o información en 

Disco Bar 
«El Descubrimiento» 
C/ Manuel Azaña, 2 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Empresarial. 
Usicd pone : 

• Una cuota ~ll~nt A mensual. 
l' stcd recibe : 

• Un número ILIMI TA DO de informes 
comerc iales. 

• Entregas en plazo máximo de 72 horas. 
' l:n equipo dl'. trabajo integrado por 

profesionales de la l nvc\ti~ación P ri\'ada. 
' Importantes descuentos en otros ~Cr\'icios. 

CONSUL TENOS: 
En Alca lá d e H enares ( M ad r id ). 

CI . M adre d e Dios. 5. 2- D 
T elf.: 88 1 24 92 

Telf.: 90 860 89 96 (Sen ·icio 24 horas) 

PELETE RIA NUESTRO ESTILO ES D IFERENTE 
DISEÑO EXCLUSIVO: GASPAR ESTEVA 

<J. a. 
Tenemos a su disposición nuestra fábrica en Pastrana (Guadala jara) 

_N_O_V_A_K _· A_N_T_E_· _N_AP_A_•ell1'9l!a tl\11\11\!a _ 
SOMOS FABRICANTES \11\1' --

vista piel con precios de FABRICA ----

ZORRO, 
= ºMUTON = 

=NUTRIA, MARMOTA~ 
= ASTRACAN = = -

VISON 

C/. Cerrajeros , 10 - Telf.: 888 09 12 U unto Plaza de Cervantes) - Alc a lá de Hcnan.- ~ 

HORARIO : De 9 '30 a 2 y de 5 a 8 ' 30 - INCLUSO SABADOS 
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ARTESANIA EN PIEL FINA 
VISON - ZORRO - NUTRIA - NAPA 

ASTRACAN - MOUTON - ETC. 

Peletería 

c;e.spYsc. 
el. Gurugú, 2 - c.v. a Torrelaguna - Telf.: 880 23 76 - Alcalá de Henares 

TALLERES y EXPOSICION en: 

ALCAPIEL, S.L. 
POLIGONO CAMARMILLA, nave 114 - Telf.: 882 92 06 

-Ctra. Madrid-Ban.:elona, Km. 28'300-
ALCALA DE HENARES 

Transformaciones - Arreglos 
COMPARE PRECIO Y CALIDAD 

Abierto todos los días, incluso sábados tarde 

·~ Talleres 
9 

ACUSTIN Cll 
REPARACION GENERAL 

DEL AUTOMOVIL 
CHAPA - PINTURA 

MECANICA (Puestas a punto, etc.) 
ELECTRICIDAD (Instalación de Auto-Radios y Alarmas) 

* Todo tipo de vehículos 
* Personal especializado 

TRABAJOS 
GARANTIZADOS 

RADIADORES Y AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 

ii ~IB~D 8 
Reparación, construcción y venta 
de Radiadores de automóviles, 
tractores y ma~a industrial 

Instalación y Repara1..:itJn dl: aire 
acondicion ad o para vehículos 

REPARAMOS LA CALEFACCION DE SU AUTOMOVIL 

Polí ono La Esgaravi ta, nave 33 (zona El Val) - Tlf.: 889 13 95 - ALCALA DE HENARES 
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«¿Sabe usted quién soy?» 
Muchos creían que esta soy?», que se ha converti

interrogante, quintaesén- do ya en algo tan castizo 
cia de la arrogancia, la es- como la siesta o como la 
tupidez y la mediocridad, tortilla de patatas . Ahí es
era algo consustancial al tá el reciente ejemplo de 
ambiente creado por el ré- un antiguo gobernador ci
gimen político anterior , al vil que, superando ante
que tan fácil resulta desde riores actuaciones, no se 
nuestros días atribuirle to- ha limitado a formular la 
dos los males sin mezcla de desconsiderada pregunta 
bien alguno. sino que, almohadilla en 

He sido testigo de inci- mano, la emprendió a gol
dentes en los que salía a re- pes contra uno de los po
lucir esta triste frase tan licías antidisturbios que 
pronto como un jefecillo de prestaban servicio en el 
algo se creía lesionado en estadio de Valladolid. El 
sus derechos por otro ciu- bochorno sube a mis me
dadano o, sobre todo, jillas con sólo recordar es
cuando era amonestado por ta escena u otras simila
la autoridad. Nunca se me res protagonizadas por di
ocurrió echar la culpa al ré- . putados autonómicos, con
gimen político imperante; cejales y, podría citar, has
sino a la mala educación o .ta por simples presidentes 
la estulticia de quien así · de una comunidad de pro
obraba. Está claro que en pietarios (cargo rotativo 
ningún texto legal de la ,...' para el que ni siquiera hay 
época franquista aparece que molestarse en hacer 
esa supuesta concesión de campaña). 
carta blanca a quien , pre- En todo país realmente 
cisamente por ser autori- democrático se respetan 
dad, está más obligado que muchas cosas. Una de ellas 
nadie a dar ejemplo de res- es la Policía, institución 
peto a las persO'Ilas y a las pagada con el dinero públi
instituciones. copara velar por el orden. 

Llegó la Democracia, y Algún miembro de dicha 
bienvenida sea, entendien- institución, como hombre 
do como tal democracia que es, puede eventual
una serie de libertades y mente extralimitarse en sus 
de derechos, pero también, funciones, pero existen los 
y no en menor grado, unos mecanismos correspon
comportamientos que, des- dientes para corregir la 
graciadamente, siguen sin irregularidad. Lo que no se 
ser la moneda corriente puede , a mi juicio, es estar 
en nuestros días. Es para en permanente actitud 
llorar de pena la falta de agresiva contra estos fun
respeto existente entre ad- cionarios, con el convenci
versarios políticos, aun- miento , absolutamente 
que tampoco sea general- erróneo, de que eso es una 
mente un ejemplo de cor- postura inherente al talan
dialidad la relación entre te democrático. 
compañeros de un mismo 
partido. 

¿Es normal que un con
cejal del equipo de gobier
no persiga con una maceta 
en la mano al barbudo por
ta voz de IU? La increíble 
secuencia cinematográfica, 
ocurrida en Alcalá la sema
na pasada, nos traslada a 
las inconfortables cavernas 
del hombre de Cromagnon. 
Por el momento, esta es la 
democracia que tenemos, 
manifiestamente mejorable 
como las fincas de Extre-
madura. 

Y, por supuesto, nuestra 
tierna democracia no ha 
conseguido todavía deste
rrar ese hábito reprobable 
del u¿Sabe usted quién 

Si el antiguo gobernador 
civil de Guadalajara reci
biera el correctivo adecua
do por su torpe interven
ción, o si al menos la pren
sa lo recriminara con dure
za, estas conductas irían 
desapareciendo. Y poco a 
poco iríamos entrando en 
eso que vamos a entrar, 
que no es sólo un gigantes
co mercado de más de tres
cientos millones de consu
midores sino también una 
manera de entender la vi
da y un modo más ajusta
do de interpretar ese gran 
concepto de Democracia. 

Fernando 
GARCIA-PELA YO 
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Inventario de chapuzas 

El conductor perplejo 
Imagínense , por un mo

mento , que ustedes van en 
coche por la calle de Diego 
de Torres y desean entrar 
por Madre de Dios. Imagí
nense que a continuación 
llegan al cruce de esta últi
ma calle con Cid Campea
dor. Supongan, por último, 
que ustedes son respetuosos 
a carta cabal con las seña
les del tráfico ... Su proble
ma iba a ser menudo al en
contrarse con una señal de 
dirección prohibida - en 
Cid Campeador- y otra 

PUERTA DE MADRID 

de circulación prohibida 
-excepto residentes- en 
el último tramo de Madre 
de Dios. Así que , si no son 
residentes , no les quedará 
otro remedio que echarse el 
coche a cuestas y salir así 
del brete. 

Claro está que a lo me
jor era más fácil quitar la 
señal de circulación prohi
bida, que es la que sobra 
desde que terminaron las 
obras del aparcamiento 
subterráneo de la Cruz 
Verde. 

. ~ /~ . ~ ---~ VENTA DE 
. . ¡ -CHALETS 

UNIFAMILIARES 
Chalets individuales de 156 m/2 

en parcela de 1.300 m/2. 

9.ooo.ooo Ptas. <Facilidades> 
Urbanización «EL SOTO» 

Complejo «NUEVO PARAISO» 
(a 5 Km. de Estremera) 

• Salón Comedor 
(con chimenea fr ancesa) 

• 3 dormitorios. 
• Cocina 
• Garaje 

Información y venta: 

e~ 
~iiJl.,. 

Pozuelo .. 
del Rey 

C/. Cervantes , 2 - 2 º B ALCALA DE 

Tlfs.: 882 99 71. 883 02 70 .__ ___ H~E=N=AR=E~S---~ 

PROMOCIONES COMPLUTENSES, S.L. 

* TECHOS REGISTRABLES. 
* TECHOS INDUSTRIALES. 
* INSONORIZACIONES. 

Garantía de obra 
durante 5 años. 
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CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier ~alvo Mateos 

- Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

el . Bella Vista, 1 - 2° Izq. -Telf.: 889 26 97 

ALCALA DE HENARES 

GONZALO 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

P rovistos de aire acond icion ado , calefacción, 
víd eo y butacas reclinables . 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 

Colegios, Congresos, Viajes 
y Excursiones programadas a 

cualquier parte del mundo, etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 
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Alcalá se ha transformado, 
y para bien, en otra ciudad 
Pese a quien pese, Alcalá de Henares se ha transformado, 

y para bien, en otra ciudad, desde que a fmales de los años 
setenta le fuera depositado, por los alcalaínos, al Partido So
cialista la gestión y administración de nuestra población. Y 
esta transformación se ha basado fundamentalmente en cua
tro políticas muy concretas: educativa, urbanística, sanitaria 
y medio ambiental, cuyos logros son la garantía del futuro de 
nuestra ciudad. 

Si importante ha sido la re
cuper ación cultur al y u rba
nística de la ciudad, con el d e
sarrollo y potenciación del Al
calá Universitario, no m enos 
lo ha sido la p olítica edu cati
va, socialmente igualitar ia, 
llevad a a cabo por el equipo 
de gobierno socialista, sentan
do así las bases de una educa
ción concebida como un dere
cho básico d e todos los ciuda
danos. No hemos dejado ni un 
solo niño sin escolarizar, con 
una oferta en Institutos de 
BUP y FP capaz de mantener 
los niveles d e educación que 
exige y se merece nuestra so
ciedad. Tenemos, pues , en Al
calá una oferta capaz de ofre
cer al alumno la posibilid ad 
de d esarrollarse intelectual
mente desde el pre-escolar 
hasta la titulación superior 
universitaria. Con esta polí
tica educativa, prioritar ia en 
el marco socialista, hemos in
tentado mejorar la calidad d e 
la enseñanza y vamos a seguir 
colaborando en la puesta en 
marcha de gestiones tend entes 
a aumentar los recursos de in
vestigación universitaria en 
relación con las necesid a d es 
sociales y empresariales que 
exige nuestro corred or 
industrial. 

Y si bien la base cultural y 
educativa ha significado el ca
mino canalizador de las d ife
rentes sensibilidades de nues
tra sociedad local , también ha 
sido importante el cambio ur
banístico experimentado. En 
ello hemos puesto nuestra ilu
sión y nuestros esfuerzos. Era 
un reto, y lo sigue siend o, en 
el que todas las fuerzas polí
ticas y sociales estábamos im
plicadas. La progresiva recu
peración de la Universidad ha 
significado, al mismo tiempo 
y como consecuencia, la recu
peración de espacios urbanos 
y edificios históricos , dormi
dos algunos en el pasado, y 
que hoy representan un efec
to dinamizador social y eco
nómico , impulsando un nue
vo proceso industrializador 
que es necesario reactivar. 

Otros dos temas importan-

tes , y prioritar ios en la con
cepción de la ciud ad , eran la 
construcción d e la variante de 
la Nacional 11 y la puesta en 
marcha del H osp ital. Ambos 
habían sido motivo d e inten
sa actividad reivind icativa, 
cuya posterior gestión y rea
lización han configurad o un 
nuevo diseño d e Ciudad. En 
el primer caso, ha supuesto li
berar a nuestro centro urba
no de un tráfico imposible de 
soportar tal y como está la 
d ensidad de circulación en 
nuestra Comunidad. En lo 
que respecta al H ospital , Al
calá como el resto de los nú
cleos urbanos importantes y 
densamente poblad os , ha te
nido que enfrentarse a un 
aumento de las demand as d e 
asistencia sanitaria, así como 
a una mayor exigencia de los 
ciud ad anos en su atención de 
la salud. Ha significado, pues , 
un importante cambio en la 
calidad de la sanidad entre la 
población alcalaína. 

En el Medio Ambiente , el 
Plan Verde ha significado la 
plantación d e cien mil árbo
les así como la sensibilización 
de la población en el respeto 
hacia su entorno natur al. Ello 
simboliza la preocupación 
medioambiental del equipo de 
gobierno del Ayuntamiento. 
La conservación y mejora del 
medio ambiente exige una ac
ción coordinada de varias 
concejalías y en la realización 
de sus respectivas gestiones se 
pueden hallar esfuerzos diri
gidos en este sentido. Este 
Ayuntamiento se ha sabido 
dotar de un p rograma med io
ambiental que no sólo recoge 
la preocupación de minorías 
socialmente activas pero con 
escasa incidencia social , sino 
de amplios programas cuya 
incidencia ha repercutido en 
toda la población. Desde esta 
perspectiva hemos logrado un 
crecimiento en el nivel de sen
sibilidad social que se ha tra
ducido en un incremento en la 
demanda de nuestros bienes 
medio ambientales. 

Crescencio VICENTE ABAD 
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La lucha del PP contra la droga 
En el mes de diciembre pasado, el grupo de concejales del Partido 

Popular solicitó al concejal delegado de Salud (José Maria lrastorza) 
una comisión informativa, monográfica, sobre el tema de la droga. 
El dia 15 de enero, por fin, era la fecha señalada para tan deseado de
bate, y ante el cual, en anteriores comisiones todos los grupos había
mos manifestado nuestra voluntad de hacerlo sin tensiones y dejan
do a un lado los posicionamientos políticos y la demagogia. Ahora bien, 
tanto se han mentalizado algunos grupos políticos que el debate no 
ha merecido ni siquiera esa denominación. 

Ha comenzado su interven- ción del consumo de drogas en 
ción el Sr. lrastorza haciendo los alrededores de los colegios 
un repaso a la situación en (en un radio de 100 metros). 
que se encuentra el programa 3.- Control del absentismo 
de atención al drogodepen- escolar , ya que consideramos 
diente y también nos ha infor- la no asistencia a clase como 
mado sobre la coordinación un error cultural y sociológi
existente entre el Centro Mu- co. Chavales que no tienen 
nicipal de Salud y los planes una obligación y permanecen 
regional y nacional de droga. de forma habitual en la calle, 

A continuación ha tomado son candidatos , en potencia , 
la palabra IU y nos han ofre- a padecer posteriormente el 
cido dos versiones: la huma- problema de la droga. 
na, Magdaleno García Alcalá 4 . - Aumento de la práctica 
condenando la droga, y Fran- del deporte desde los colegios, 
cisco González Adrada la pro- no concretándonos sólo a las 
saica, es decir el tema del di- dos horas semanales regla-
nero que aportará la CAM pa- mentarias. 
ra el- Centro de Atención a Bajo nuestro punto de v is-
Drogodependientes , que por ta hay que ofrecer a niños y 
cierto, según ha manifestado jóvenes una forma positiva de 
Paco, se habla mucho de su encauzar el ocio y ésta puede 
instalación pero nunca llegan ser la competición deportiva 
a comenzarse las obras. y del mismo modo que tene-

Las propuestas presentadas mos una entrega de premios 
por IU han sido: Mayor ac- anual al periodismo, prosa, 
tuación policial contra peque- pintura, poesía , etc. , ofrecer-
ños y grandes traficantes y de- les un premio al año al que 
saparición del secreto banca- haya destacado en fútbol , te
rio. También han criticado, nis , monopatín o cualquier 
políticamente, una serie de otra actividad que se conside-
artículos del alcalde. re interesante. 

Nosotros, el grupo de con- Estas propuestas que han 
cejales del Partido Popular, ' sido presentadas en la comi-
creemos y así lo hemos mani- sión sobre la droga , no han 
festado, que dada la expan- merecido ni la aceptación ni 
sión tan rápida del fenómeno el rechazo de las demás fuer
droga, las actuaciones policía- zas políticas , se han quedado 
les serían mucho más visibles flotando en el aire, por lo cual 
si se las dotara de más medios nuestro grupo, amparándose 
humanos. en el artículo 46-2-a (Régimen 

En nuestro afán por poner de sesiones del Pleno) del ca
freno a esta situación, nos he- pítulo IV de la Ley Regulado
mos abstenido, por conside- ra de Bases del Régimen Lo
rarlo un mal menor, respecto cal , va a solicitar al Sr. alcal
a la instalación de las máqui- de un pleno extraordinario 
nas expendedoras de jeringui- sobre la droga, ya que tene
llas y hemos hecho unas pro- mos más de la cuarta parte de 
puestas que son las siguientes: los concejales de la corpora-

l.- Pedimos, formalmente , ción. Confiamos en que la 
la creación de una comisión sensibilidad del Sr. Campos 
municipal antidroga en cone- no le permita agotar el plazo 
xión con las distintas conce- de dos meses que tiene para 
jalías y juntas de distrito en celebrarlo a partir de la entra
la que estén presentes los gru- da del escrito en el Registro 
pos de la oposición. Y a en el General. 
mes de diciembre el Sr. alcal- Asimismo , pedimos a los 
de se comprometió a formar- concejales del PSOE e IU ol-
la ante los vecinos de Copasa viden sus intereses partidistas 
y calle Pedro de Lerma, y co- y tomen conciencia sobre el 
mo otras muchas cosas , hasta problema de nuestra ciudad , 
la fecha no lo ha cumplido. que no por ser común d eja de 

2.- Aumento de la acción ser importantísimo. _ 
policial contra los traficantes M. Angeles ONORO 
de estupefacientes y penaliza- Vocal por el PP C. Salud 
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TEATRO SALÓN 

CERVANTES 

V CENTENARIO y 
TEATRO DE LA PLAZA 

presentan: 

«LOPE DE AGUIRRE; TRAIDOR>> 
de José Sanchís Sinisterra 

Con la participación de Carmen R ossi , Juan 
Luis G alia rdo , Laura G arcía, M anuel Morón , 

J esú s C astejón , Diego Doria, etc . 
Dirigido por José Luis G óm ez 

Un espectáculo enmarcado en las actividades del 
V CENTENARIO , donde se recrea parte de 
la historia del conquistador Lope de Aguirre. 

25, SABADO - 22 horas . 
26, DOMINGO - 19 horas 

VENTA DE LOCALIDADES: de 18 a 21 h. 
PRECIOS: Butaca de Patio: 1.000 Ptas; Butaca de 

Anfiteatro: 800 Ptas; Silla de Palco: 600 Ptas. 

Con la colaboración especial de la Comunidad de 
Madrid. Programa de Extensión «Madrid 92» 

PROXIMAMENTE 
TEATRO DEL AIRE presenta: 

«LA POSADA DEL ARENAL» 
de Eduardo Galán y Javier Garcíamartin 

Intérpretes: Fernando Rojas, I\1ercedes Alvarez , 
Yolanda Cembreros, Manolo Tiedra, Irene Villar. 

Dirección: Fernando Rojas 

31, VIERNES - 21 horas 
1, SABADO - 19 horas 

VENTA DE LOCALIDADES: Días 24, 25, 26, 
29, 30 y 31 de 18 a 21 h. PRECIOS: Butaca de 
Patio: 1.000 Ptas; Butaca de Anfiteatro: 800 Ptas; 

Silla de Palco: 600 Ptas. 

Con la colaboración de la Red de Teatros de la 
Comunidad de Madrid 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
.\l( \L\' DE HE'\ . .\RES 

EN ALCAlA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n.º 28 Chalets 

uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



VIVIENDA TIPO 

58 

8UHARDIUA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA PRIMEílA 

VIVIENDA TIPO 

5 8 

PLANTA BAJA 

VIVIENDA TIPO 

5 8 

SEMISOTANO 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
· nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



Imágenes de los Santos Niños ubicadas en la portada 

El culto a los santos Niños en España 

U na iglesia parroquial en Toledo 
No causa sorpresa que los Santos Niños reciban culto en la milenaria ciudad 
del Tajo, dada la estreha vinculación histórica entre T oledo y Alcalá 

Dentro de la amplia difusión alcanzada en todo el territorio peninsular, y a lo largo de los siglos, por 
los Santos Niños, merece mención obligada la iglesia que, con rango parroquial, tienen consagrada 
nuestros patronos en la ciudad de Toledo, iglesia a la que recuerdo en esta ocasión dentro de la serie 
de artículos en los que intento reflejar el culto a Justo y Pastor en otras poblaciones españolas. 

Cualquie r a q u e conozca 
mín i mam ente la h istoria d e 
A lca lá no pod rá por ello sor
p rend e r se de que los Santos 
Niños reciban culto en la mi
lenaria capital del Tajo d a d a 
l a est r ech a vinculación histó
r ica existente entre Toledo y 
Alcalá: R econquistada nuestra 
c iuda d por los prelados tole
d a n os y convertid os éstos en 
señ o r es d e la m isma en virt u d 
d e la d o n ación r ealizad a años 
d espués por los reyes castella
nos, era d e esperar que el cul
to a nuestros patr onos se ex
tendie r a r ápid amente a la q ue 
fuera durant e siglos la met ró
p ol i d e Alcalá, si es que no h u 
b o incluso culto a los Santos 
Niños ya en el Toled o visigo
d o . E n tod o caso la iglesia es
t á a llí y, corno veremos a lo 
largo d e este artículo , resu lta 
ser suma m ente interesante no 
sólo en v i rtud de su a d voca
ción sino t amb ién por sus p ro
pios méritos históricos y 
a rtís ticos. 

E st á sit uad a la p a r roquia 
d e San Justo, q u e así es su d e
nominación oficial, en p leno 
casco antiguo d e Toled o y en 
la zon a situada d etrás de la ca
t ed ral, u n b arrio deprimid o 
que q ueda fu e r a de las rutas 
t u rís t icas y q u e en general se 
ve b as tante más a b and onad o 
q u e la zona más conocida de 
l a ciuda d . Este hecho, unid o 
a l a circunstancia de que la 
iglesia no figura tampoco en 
la progra mación d e las visitas 
sugerid as p or los organismos 
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Vista general de la parroquia de San Justo desde la plaza del mismo 
nombre. 

Vista general de la iglesia 

gestores del turismo local, ha
ce que la iglesia sea una per
fecta desconocida a pesar, in
sisto , de sus interesantes 
valores. 

Pero entremos en su des
cripción. El edificio actual, 
que se alza en la pequeña pla
zuela homónima, es en su ori
gen del siglo XIII y corres
ponde, corno tantos otros en 
Toledo , al estilo mudéjar tan 
característico de estas comar
cas. Sin embargo , y tal corno 
sucedió con mucha frecuen
cia, la iglesia fue reedificada 
parcialmente en los siglos 
XVI y XVIII habiendo llega
do hasta nuestros días en una 
mezcla de estilos en la que se 
entrecruzan los elementos re
nacentistas y aún barrocos 
con los originales mudéjares , 
siendo estos últimos predomi
nantes en la parte correspon
diente al ábside y las capillas 
inmediatas. Actualmente se 
encuentra en restauración tras 
haber estado muy abandona
da durante bastante tiempo, 
y es de esperar que una vez re
mozada la fachada y recupe
radas las pinturas barrocas 
e x istentes en la misma y hoy 
tapadas por el revoco , la igle
sia pueda recuperar un aspec
to exterior distinto del medio
cre que hoy muestra a los vi
sitantes . 

En el interior la iglesia es 
de tres naves con columnas y 
capillas laterales en una de las 
cuales , levantada en estilo gó
tico , se encuentra la tumba de 
Juan Guas , uno de los princi
pales impulsores del gótico 
isabelino y autor de edificios 
tan importantes corno el mo
nasterio de San Juan de los 
Reyes , en Toledo , el palacio 
del Infantado en Guadalajara 
o la iglesia del segoviano con
v ento del Parral , así corno de 
significadas intervenciones en 
las catedrales de A vil a y To
led o. La bóveda central , de
corada con elementos barro
cos , es probablemente lo más 
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Cuadro central del ábside del templo 

tardío de todo el templo, que 
se completa con un ábside 
mudéjar de escaso valor ar
quitectónico y un coro alto, a 
los pies de la iglesia, con ba
laustrada de madera. 

Sin embargo, lo más impor
tante de la iglesia es la capi
lla situada a un lado del ábsi
de, toda ella decorada con ye
serías mudéjares que conser
van gran parte de la policro
mía original, hecho éste muy 
infrecuente que refuerza el in
terés de esta pieza actualmen
te en restauración al igual que 
otras partes del edificio. 

En lo que respecta la inco
nografía de los titulares de la 
parroquia, ésta se inicia con 
dos imágenes de bronce que se 
alzan en la hornacina situada 
sobre la puerta de entrada, 
ambas bastante tardías pues
to que por su tipología pare
cen pertenecer al estilo barro
co. Ya en el interior hay que 
fijarse en el ábside que, caren
te de retablo, suple la ausen
cia del mismo con una compo
sición a base de un cuadro 
central y cuatro bajorrelieves 
tal como se puede apreciar en 
la fotografía. El cuadro cen
tral, de un tamaño bastante 
considerable, está fechado en 
el siglo XIX y, dentro de la 
corriente historicista vigente 
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entonces, relata una escena 
del martirio de los Santos Ni
ños. Mucho más interesantes 
son los cuatro relieves ya que 
datan del siglo XVI; son de 
madera estucada y pintada en 
color bronce y describen asi
mismo los principales mo
mentos del martirio de nues
tros patronos. Según nos co
municó el párroco existieron 
hasta hace unos diez años dos 
tallas del siglo XVI con las 
imágenes de los dos herma
nos , pero ambas fueron roba
das sin que desde entonces se 
haya vuelto a tener noticias de 
las mismas. 

Y eso es todo en estas bre
ves pinceladas acerca de una 
iglesia que, insisto una vez 
más, es sumamente interesan
te para visitar dentro del im
presionante conjunto monu
mental de la ciudad de Tole
do. Es de esperar que las 
obras de restauración de la 
misma terminen pronto de 
forma que así podamos con
templarla en todo su esplen
dor al tiempo que pueda ser
vir para recordarnos el gran 
patrimonio histórico que 
comparten las ciudades de Al
calá y Toledo. 

José Carlos CANALDA 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
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PARA CONSTRUCCION Y RESIDUOS INDUSTRIALES 

A VISOS al Telf.: 889 59 62 

25 de enero de 1992 



C AA . A P A STR AH A 

----- - -----------
· 1 ' ' - ---

El próximo mes de febrero 
entrará en vigor el nuevo di 
seño de circulación de vehícu
los en el barrio de Nueva Al
calá. Este replanteamiento del 
tráfico rodado responde a la 
necesidad de planificar solu
ciones para el tráfico en Alcalá 
en general y en el distrito IV 
en particular. 

Asimismo, la línea de auto
buses urbanos modificará su 
trazado con el fin de mejorar 
el servicio a los usuarios del 
transporte colectivo. 

Los aspectos más importan
tes del mencionado replantea
miento son el establecimien
to de direcciones únicas en 
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Entrarán en vigor en el mes de febrero 

Importantes cambios de circulación 
en las calles de Nueva Alcalá 

También se modificará el itinerario de los autobuses 
todos los viales importantes ; 
una vía de entrada por la ca
rretera de Pastrana con acce
so a las distintas zonas del po
lígono mediante los viales 
transversales; salidas por las 
calles Río Bolarque y Río Sa
lado y la eliminación en los 
cruces y en la entrada desde 
la Ronda Fiscal de los giros a 

la izquierda. 
En cuanto a los cambios en 

el itinerario de la línea de 
autobuses urbanos, los vehí
culos entrarán por la vía pa
ralela a la carretera de Pastra
na, girando por la calle de En
trepeñas , para salir por Río 
Manzanares. 

Este nuevo diseño de la cir-

/oflt] 
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Distribuidores exclusivos 
para España de 

GRUAS IBENELLIGRU/ 
plataformas elevadoras 
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culación no entrará en funcio
namiento hasta el próximo 
mes de febrero , ya que para su 
puesta en vigor se hace nece
sario realizar algunas peque
ñas obras en los viales y el 
cambio de la señalización ho
rizontal y vertical. 

El ayuntamiento de Alcalá 
de Henares ha editado varios 
millares de trípticos en los que 
el concejal responsable del 
área de tráfico, José María 
V elasco, informa a los vecinos 
de todas estas modificaciones, 
con las ue espera lograr una 
mayor fluidez, rapidez y des
congestión del tráfico en esta 
populosa barriada. 

Grúas desde o·ao toneladas hasta 33 toneladas · Alcance 3& metros 
Polígono JUMAPI, calle C , Nave 29 - Tlf. 883 04 78 - Fax 883 04 95 - Alcalá de Henares 
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El presidente de la Mancomunidad de Aguas del sorbe y primer teniente 
de alcalde de Alcalá mantiene que la ciudad complutense permanecerá 
en este organismo mientras asegure el suministro de agua 

La guerra del agua sigue enfrentando 
a Guadalajara y Alcalá 

La Mancomunidad de Aguas del Sorbe decidió aplazar en su asamblea del pasado 27 de diciem
bre la aprobación o no de una propuesta del presidente y primer teniente de alcalde de Alcalá, 
Tomás Sánchez Torres relativa a distribuir los 500 litros concedidos a principios del pasado año 
por la Confederación Hidrográfica del Tajo como ampliación de caudales a esta mancomunidad 
que acoge a siete municipios, entre los tres que tienen un consumo por encima del tipificado en 
los estatutos mancomunitarios. ((Siempre que se habla de concesiones es cuando se tensan las pos
turas en la Mancomunidad», dijo a PUERTA DE MADRID Sánchez Torres. Se trata de un nuevo 
capítulo de la guerra del agua entre Guadalajara y Alcalá en la que se incluye un nuevo elemento, 
el canal de Isabel 11, viviendo una especie de flirteo con Alcalá que hace temer a la Mancomuni
dad por su futuro. 

«E star em os en Mancomu
nid a d de A gu as d el Sorb e 
siempre que no asegure el 
su minis tro que d e manda 
nuestra ciudad», d eclaró To
más S á n chez p ara quie n no 
son un flirteo las d ecla racio
nes d el ge rente d el canal d e 
I sab e l 11 acerca d e las n u e 
vas i n ver sion es proyect adas 
por éste para llevar el agua 
d el canal que a bast ece a to
d a l a comunida d d e M adrid 
a las d os únicas localidades 
que no forma n p arte del mis
mo, Alca lá y M eco . «Siem 
pre d ependería d e ambos 
municip ios el recibir a gua 
d el can a l pero se compren d e 
q u e est as m anifestaciones d el 
ger ent e del m ismo ca u sen 
polé mica e n Mancomun idad 
porq ue n o hay que olv idar 
que e l sesenta p or c iento d e 
los r ecurso s que ésta t ien e 
son apor t ados p or Alcalá y 
d e no est a r nosotros tendría 
problemas d e subsistencia». 

L a asa m blea d el pasad o 
27 d e d iciembre tuvo p untos 
importantes p ara el d esarr o 
llo d e la Man comunid a d d e 
Aguas d el So r be. Si por una 
parte ha q u ed ado confir ma
do el aumento d e caud ales 
por parte d e la Confed era
c ión Hidrogr áfica d el T ajo 
q u e han hecho pasar d e los 
800 litr os por segund o a los 
1.300, el presid ente ha ini
c iado los t r ámites d e solici
tud de una nueva amplia
ción en 500 litros por segun
do más, lo que daría a Man
comunidad una concesión 
total de 1. 800 litros por se
gund o. «Con esta cantidad 
de agua estarían cubiert as 
las previsiones a corto y me
dio plazo» . 

P ero para poder distribuir 
esa capacid ad de consumo 
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es necesario acometer d os 
proyectos : la ampliación d e 
la plan ta potabilizadora de 
Mohernando y el desdobla
miento de la red desde la 
presa hasta la planta depu
rad ora. Estos proyectos re
q u ier en una inversión de 
más d e 3 .000 millones de pe
setas pero con ello habría 
una capacidad de suministro 
d e 2 .800 litros por segundo , 
o lo que es lo mismo , las pre
visiones para el futuro a me
d io y largo plazo estarían cu
biertas». La asamblea de 
Mancomunidad aprobó ini
ciar las gestiones con la jun
ta d e comunidades de 
Castilla-La Mancha y con la 
Comunidad de Madrid para 
la financiación de estas obras 
y aunque se muestran deci-

d idas ambas instituciones a 
participar con su financia
ción , las limitaciones presu
puestarias hacen pensar en 
que la Mancomunidad ha
brá de invertir más recursos 
propios . 

No restar caudales a ningún 
municipio 

El presidente de la Man
comunidad de Aguas del 
Sorbe , el socialista Tomás 
Sánchez y la alcaldesa de 
Guadalajara y miembro del 
consejo de administración 
mancomunitario , Blanca 
Calvo , de Izquierda Unida 
protagonizaron la polémica 
de la distribución de los cau
dales. Como quiera que los 
estatutos determinan la dis-

tribución de un caud al de 
800 litros por segu n d o, la 
propuesta d e Tomás Sánchez 
iba d irigida a d istr ibu ir los 
500 litros ampliad os e l pasa
d o año. Hay cuatro munici
p ios que no consu men el 
agua que tienen conced ida; 
son los casos de Gua d alaja
ra, Alovera, Fontanar y Mo
hernando. Guadalajara , por 
ej emplo, tiene una concesión 
d e 452'2 litros por segu n d o 
y consume de media en 1991 
un total de 246'82. S i n em
b argo, los otros tres munici
pios consumen mucho más 
de lo que tienen concedido : 
Alcalá tiene conced id os esta
tutariamente 282 litros por 
segundo y ha consumido 
6 15'9 en 1991. Azu queca 
consumió 43'7 el pasado año 
y t iene conced idos 30'4 . Por 
último, Yunquera de H ena
res triplica con su consumo 
real la concesión pues d e 4'8 
litros por segund o concedi
d os, ha consumid o como me
dia 12'63 en 1991. 

«La propuesta, par a no 
herir susceptibilidades era la 
de mantener las concesiones 
como están en los estatutos 
para los 800 litros por segun
do iniciales pero repartir los 
500 de ampliación entre los 
tres municipios que supera
mos la concesión que tene
mos con nuestro consumo. 
De esta manera, Alcalá ten
dría 758 litros por segundo, 
Azuqueca tendría 53 '5 y 
Yunquera 15'5, mientras 
que los otros cuatro munici
pios seguirían como hasta 
ahora en esos estatutos», ex
plicó Tomás Sánchez . 

Fueron los representantes 
de Guadalajara , con la alcal
desa Blanca Calvo a la cabe
za , los que plantearon que 
con esta distribución de los 
recursos , la capital podría te
ner problemas en el futuro. 
«Nuestra respuesta es que ni 
Alcalá, ni Azuqueca, ni 
Yunquera hablamos de futu
ro, sino de presente», mani
festó el presidente manco
munitario quien también 
destacó que en cualquier ca
so volvieron a prevalecer 
posturas ' localistas' sobre las 
posturas propiamente políti
cas. 

La guerra del agua que 
mantienen Guadalajara y 
Alcalá continuará en la pró
xima asamblea de la Manco
munidad de Aguas del Sor
be , donde volverá a debatir
se y se procurará cerrar la 
cuestión del reparto de la 
ampliación de caudales. 
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EXPOSICION Y VENTAS: 

Hay 30 camas cerradas por falta de enfermeras 

Informe sobr el Hospital de Alcalá 
Las obras de ampliación estarán terminadas en abril de '1992 

El sábado 14 de diciembre, entidades sociales de Alcalá de Henares, compuestas por AA.VV., 
sindicatos y el concejal de Sanidad, mantuvimos una reunión con la directora gerente, que ama
blemente nos facilitó información sobre los problemas que impiden rentabilizar al máximo tanto 
las instalaciones como la dedicación del personal. 

Los temas que acapararon 
nuestra atención fueron varios, 
destacando entre ellos en primer 
lugar las obras de la segunda fa
se que permitirá doblar la capa
cidad del Hospital. Estas obras 
están muy avanzadas, según pu
dimos comprobar in situ. Su ter
minación está prevista para pri
meros de abril de 1992. Sin em
bargo, entrará en servicio pau
latinamente y no se sabe cuán
do estará en funcionamiento to
talmente. Los problemas que lo 
impiden van desde la insuficien
cia de presupuestos para equipa
miento y personal hasta la falta 
de enfermeras, así como la nece
sidad de reformar la primera fa
se en los departamentos de coci
na, entrada y urgencias, para 
adecuar el conjunto del edificio 
a su forma definitiva, lo que 
conllevará la anulación de un 
cierto número de camas, que se
rán compensadas con la 2ª fase. 
Quizás estos males se habrían 
evitado si, tal como pedíamos las 
fuerzas sociales de Alcalá, se hu
biese construido totalmente des
de el principio. Otras priorida
des presupuestarias (veánse 
F-18, misiles, etc ... ) nos obliga
ron a conformarnos con 300 ca
mas en vez de 600 previstas. 

Sobre las listas de espera, la 
información indica que sólo se 
producen en patologías leves 
(hernias , cataratas, varices) y 
que para reducirlas hay un 
acuerdo con Cruz Roja que per
mite agilizar las intervenciones 
en caso de acuerdo del paciente, 
que si bien en este caso se ve 
obligado a trasladarse a Madrid 
con el inconveniente para pa
ciente y familiares. No existen 
problemas en los quirófanos de 
urgencias y en las patologías gra
ves (tumores) no hay lista de es
pera y las intervenciones se efec
túan con normalidad. Las listas 

de espera se producen por la fal
ta de camas, dándose la parado
ja de tener 30 camas cerradas 
por la falta de enfermeras. 

La escasez de personal califi
cado, como son los ATS, es con
secuencia de la falta de previsión 
gubernamental al haber cerrado 
muchas de las escuelas de forma
ción de estas profesionales. Ac
tualmente funciona una de en
fermería con 120 alumnos, pero 
hasta dentro de tres años no sal
drán enfermeras. Para paliar es
te déficit se han contratado 37 
enfermeras uruguayas que están 
pendientes de la homologación 
de sus títulos. En este tema ca
be deplorar que muchas enfer
meras estén desarrollando tareas 
burocráticas mientras permane
cen camas cerradas por falta de 
profesionales. También se cons
tató en esta reunión la debilidad 
del servicio de ambulancia, so
bre todo en lo que se refiere a la 
inadecuación de su personal, 
que no está cualificado para la 
manipulación y tratamiento de 
enfermos. Aunque de este tema 
no es responsable directo el Hos
pital , ni el Ayuntamiento, se ha 
tomado el compromiso de buscar 
soluciones. 

Finalmente se abordaron dos 
temas muy importantes, como 
son la falta de urgencia de oftal
mología, precisamente en una 
zona fuertemente industrializa
da, en la que se producen mu
chos accidentes de ojos que ne
cesitan rápida atención , y el ser
vicio de neurología. La falta de 
estos servicios viene determina
da por no reunir las condiciones 
fijadas por el INSALUD. A Sa
ber: que los hospitales sólo pue
den tener dichos servicios cuan
do en su área residen 500.000 
personas. El área 3, que es la que 
concierne a nuestro hospital, 
abarca Alcalá, Torrejón y pe-

REG,UERO 
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queños pueblos de alrededor, co
mo Camarma, Meco, etc, lo que 
significa alrededor de 350.000 
personas. No obstante, vista la 
importancia industrial y tenien
do en cuenta el crecimiento de 
estas ciudades y pueblos , se ini
ciarán los trámites para dotar a 
nuestro hospital de dichos 
servicios. 

Cabe destacar el enorme es
fuerzo que realiza el servicio de 
urgencias , al atender una media 
de 220 pacientes diariamente, de 
los cuales sólo el 10 % queda in
gresado. Es un problema grave, 
pues sobrepasa la capacidad de 
atención con los naturales incon
venientes para profesionales y 
pacientes. Sobre este particular 
sería necesario establecer servi
cios de urgencias en los ambula
torios y también concienciarnos 
de que sólo debemos utilizar el 
servicio de urgencia en caso de 
verdadera necesidad. 

De las conversaciones mante
nidas se desprende que los pro
fesionales de nuestro hospital 
muestran un alto nivel de entre
ga y esperamos que sigan man
teniendo la ilusión que les per
mita superar día a día los pro
blemas que vayan surgiendo. 
Nosotros desde aquí les brinda
mos nuestra ayuda. 

Estas reuniones se seguirán 
haciendo periódicamente, para 
tener un seguimiento de las 
obras hasta su terminación. 

Aprovechamos este artículo 
para pedir a todos los ciudada
nos que colaboren respetando las 
normas internas del Hospital , 
manteniendo un alto nivel cívi
co y sobre todo aumentando 
nuestra solidaridad, y qué me
jor para ello que dar un poco de 
nuestra sangre. Hagámonos do
nantes de sangre. 

Comisión de Sanidad 
AA.VV. El VAL 

SERVICIO OFICIAL 
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Para comprobar las deficiencias en el distrito 

La A. v. Cervantes recorrió el barrio con 
el concejal de Medio Ambiente 

La Asociación de Vecinos Cervantes, concretamente la comisión 
de Medio Ambiente de dicha asociación, compuesta por Pepa Gon
zález y Carlota Rioja, realizó un recorrido por el distrito 11 en com
pañía del concejal de Medio Ambiente, José Luis García Graván, 
y Laura, como parte técnica del ayuntamiento en lo relativo a par
ques y jardines. 

El objetivo de este recorri
do era examinar las deficien
cias que existen en el distrito 
II en lo relativo a cuanto se 
entiende por medio ambien
te: jardines, arbolado, poda, 
alcorques vacíos, plantación, 
cambio de parterres, malos 
olores desprendidos por la de
puradora de aguas residuales, 
contenedores y papeleras. 

José Luis García Graván se 
comprometió a realizar la po
da del arbolado del distrito 11 
para este año, así como a la 
sustitución por un arbolado 
más adecuado y la plantación 
correspondiente a aquellos al
corques que están vacíos. 

En cuanto a los parterres de 
la zona izquierda de la calle 
Núñez de Guzmán, confirmó 
a los miembros acompañantes 
de la Asociación de Vecinos 
Cervantes que en breve co
menzarán las obras de los mis
mos, para que dichos parte
rres se conviertan en aparca
mientos en batería. 

La asociación estima que 
con esto queda bien claro que 
no se trata del paseo central, 
como entendían algunos veci
nos que recibieron la carta del 
presidente del distrito 11 in
fomando a los vecinos de di
chas obras. Algunos vecinos se 
alarmaron e interpretaron 
mal el alcance de las obras. 

Respecto a la depuradora 
de aguas residuales, no se nos 
dio niguna solución a los ma
los olores que recibimos los 
vecinos, principalmente du
rante el buen tiempo. Espera
mos que la solución a este pro
blema llegue lo antes posible, 
ya que creemos que sí las hay. 
Sólo hace falta poner interés 
en el tema que nos ocupa; es
te problema venimos arras
trándolo desde hace años y no 
estamos dispuestos a que pa
se más tiempo. 

Estamos cansados del con
cejal de turno que siempre nos 
cuenta lo mismo; como es po-, 
ner una pantalla vegetal, cree
mos que esta solución no es 
suficiente para tan grave 
problema. 

Los componentes de esta 
asociación vecinal plantearon 
al concejal los problemas de 
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los contenedores de basura: 
los que hay no son suficientes, 
por lo que nos vemos obliga
dos a depositar la basura en el 
suelo, y todos sabemos lo que 
lleva consigo esta situación. El 
concejal contestó a este pro
blema con la incorporación en 
breve de algunos contenedo
res de una partida que ha si
do aprobada. También se 
comprometió a la sustitución 
y reparación de las papeleras 
del distrito. 

Esperamos que estas pro
mesas se cumplan en breve y 
no nos pase como en otras oca
siones, que sean sólo eso, pro-
mesas. 

Josefa GONZALEZ 
A. VV. CERVANTES 

El día 26 de enero, 
reunión de la 
Asociación de vecinos 
complutense 

El presidente de la Asocia
ción de Vecinos Compluten
se, del distrito VI, ha convo
cado una reunión vecinal pa
ra el próximo domingo, día 26 
de enero. Esta reunión tendrá 
lugar en el colegio Cristóbal 
Colón (calle Adarga s/n) a las 
12 de la mañana, con el si
guiente orden del día: Presen
tación de la junta directiva; 
Información general sobre la 
actuación de esta asociación 
vecinal; Ruegos y preguntas. 

Como el lector seguramen
te sabe, puesto que PUERTA 
DE MADRID ha venido in
formando puntualmente de la 
génesis y puesta en marcha de 
esta entidad, se trata de una 
asociación joven en su cami
nar, pero ya con algunos lo
gros vecinales que incentivan 
a sus responsables para conti
nuar su camino. Su objetivo 
es la mejora de todo lo que se 
refiera los barrios contenidos 
en el distrito VI (zona de 
Pryconsa y aledaños), para lo 
que necesita el apoyo de cuan
tos más vecinos, mejor. 

Quienes deseen asociarse a 
esta entidad pueden hacerlo 
en el local de la delegación del 
distrito VI, en el número 12 
de la calle Juan de Borgoña. 

ALFA 33 
VALORAMOS SU DESEO 

DESDE 150.000 PTAS. DE SOBRETASACION 
POR SU COCHE USADO 

Si su deseo es disfrutar de un coche con una potencia máxima 
de 88 a 13 7 CV, con una velocidad máxima de 17 5 a 21 O Km/h ., 
la Red de Concesionarios ALFA ROMEO, por la compra de un 
aALFA 33 , le ofrece una sobretasación excepcional: un míni
mo de 150.000 ptas. más sobre el valor de su coche usado; una 
sobretasación que se puede incrementar todavía más en base 
a la versión del ALFA 33 que usted elija. Y si en el momento 
de la compra usted no entrega otro coche , también podrá bene
ficiarse de unas excepcionales ofertas. Porque en ALFA ROMEO 
valoramos su deseo. 
Promoción válida durante este mes , no acumulable a otras ofer

tas . GAMA ALFA 33 desde 1.439 .759 ptas. IVA lnc. 

tONtEtAR 
ALCALA: 
Ctra. de Barcelona, km. 31.300 Qunto a Pryconsa) 
Tfls. 880 62 00 - 882 25 43 - 882 25 44 

Presenta 

TORREJON: 
Avda. Castilla, 12 

Tlf. 676 88 11 

Todos los días actuación de Tango con 

CARLOSECHEGARAY 
Viernes y Sábados actuación especial de 

PEPE SAYES (Guitarra clásica) 
el. San tia o, 8 - Alcalá de Henares 

INIESOTERAPIA 
Tratamiento et=lcaz y rápido de 

CELULITIS - VARICES - HEMORROIDES 
Resultados garantizados y espectaculares 
consultorio Médico Venecia 

Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
PREVIA PETICION DE HORA 5'30 a 8'30 
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Monseñor ureña dijo en su homilía que esta distinción 
a los tres meses de tomar posesión de la diócesis, 
supone premiarle antes de haber cumplido 

La cofradía de la Virgen del Val 
concedió el título de cofrade de 
honor al obispo 

La cofradía de la Virgen del Val otorgó el título de cofrade de ho
nor al obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor don Manuel Ure
ña, en una ceremonia eucarística celebrada el domingo 19 de enero 
en la ermita del V al. Es ésta la máxima distinción que tiene esta co
fradía, que cuenta ya con casi cinco siglos de antigüedad. 

El obispo agradeció en su ho
milía la deferencia de la cofradía 
y alentó a los asistentes, que lle
naban la ermita del Val, a «Se
guir los vestigios de la Virgen, a 
proceder como Ella, acogiendo a 
Cristo en su interior». 

La Eucaristía fue presidida 
por el propio obispo y por el vi
cario general de la diócesis, el 
abad de la Magistral, don Juan 
Sánchez, por el capellán prime
ro de la cofradía, don Jaime Cei
de , y por el capellán segundo , 
don César Loma. 

En la homilía, monseñor Ure
ña reconoció que «Se conmueven 
mis entrañas y mi corazón por
que los caminos del Señor me 
han traído a esta entrañable ca
pilla dedicada a la Santísima 
Virgen del Val , doctora de la 
universidad, alcaldesa de la ciu
dad y madre de todos los complu
tenses». En otro momento de la 
disertación religiosa dijo el obis
po: «¡ Qué extraordinaria mara
villa el suelo que estamos pisan
do porque es un suelo sagrado, 
esto es, la casa de la madre de 
Nuestro ,Señor Jesucristo! » 

El obíspo dijo de la Virgen 
que es primicia y primura de la 
Iglesia e invitó a los asistentes a 
que «SÍ queremos ser cristianos 
de veras , procedamos como la 
Virgen y sigamos los vestigios y 
las huellas de Ella , acogiendo a 
Cristo en nuestro interior». 

25 de enero de 1992 

«Estoy muy contento de estar 
entre vosotros; el hermano ma
yor y toda la junta ya me habían 
invitado en otras ocasiones y por 
fin se ha hecho realidad», mani
festó Ureña, quien reconoció por 
último que «esto es premiar an
tes de haber cumplido porque a 
los tres meses de estar aquí me 
distinguen con este honor». 

Finalizada la Eucaristía, la se
cretaria de la cofradía de la Vir-

lliAliilli 

gen del Val, Micaela Altés, leyó 
el acta de la junta de gobierno di
ciendo que ésta, a propuesta del 
presidente de la misma, Angel 
Muñoz, acordó por unanimidad 
conceder al obispo, monseñor 
Ureña, el título ~e cofrade ma
yor. El presidente, Angel Muñoz 
le hizo entrega de la distinción 
enmarcada en un cuadro y de la 
medalla de cofrade y puso de ma
nifiesto «el gran honor que supo-

a 

ne para la junta de gobierno con
ceder esta distinción al poder 
contar con el obispo entre todos 
aquellos alcalaínos que llevamos 
en lo más hondo del corazón el 
amor a la madre de Nuestro Se
ñor Jesucristo bajo la advocación 
del Val». 

Al término de este acto proto
colario, don Manuel Ureña salu
dó a todas aquellas personas que 
se le presentaron en el altar. 

PUERTA DE MADRID 



[ ... muy pronto, también 
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A la izquierda, Manuel Melgarejo, presidente de Fomentur, durante la presentación de la VI Semana Gastronómica de Alcalá; a la dere
cha, parte del público asistente, entre el que se encontraban el gerente de la Fundación Colegio del Rey y el jefe de protocolo municipal. 

un despacho en la Universidad Cisneriana sustituirá al hotel Bedel 

como sede de FOMENTUR, a más tardar la semana que viene 

se presentó la VI semana Gastronómica 
La VI Semana Gastronómica se inauguró el pasado lunes 20 de enero. Un breve acto de presentación 

en el que intervinieron el alcalde de la ciudad, norencio Campos, y el presidente de FOMENTUR, Ma
nuel Melgarejo, sirvió de 'pistoletazo' de salida a este importante acto gastronómico alcalaíno. 

El presidente de FOMEN
TUR destacó las novedades de 
esta edición, «algunas de ma
nos de los patrocinadores par
ticulares y otras creadas des
de nuestra asociación». No 
quiso dejar pasar la ocasión 
para añadir que «la voluntad 
de FOMENTUR es la promo
ción turística de Alcalá y la 
colaboración con entidades de 
la ciudad y de la comunidad 
para que la cultura, historia 
y gastronomía de Alcalá sean 
conocidas en el mundo ente
ro. Espero que esta oferta de 
colaboración se aplique de 
forma amplia en un futuro 
muy próximo». 

Por su parte, el alcalde de 
Alcalá habló de la oportuni
dad de reunirse por sexta vez 
los alcalaínos y los no alcalaí
nos en «la viejísima actividad 
de reponer fuerzas». Alabó 
también la imaginación que 
había puesto nuestra ciudad 
en esta Semana Gastronómi
ca «en la que todos podemos 
participar de forma distinta a 
la que hacemos habitualmen
te el acto de la comida». Con
cluyendo con un buen augu
rio para esta edición: «Cinco 
veces ha respondido bien el 

PUERTA DE MADRID 

Manuel Melgarejo, Presidente de FOMENTUR 

público a esta convocatoria. 
Estoy seguro de que esta se
mana también lo harán» . 

El acto de presentación se 
desarrolló en un salón del ho
tel Bedel donde se presentó 
también una curiosa e inno
vadora máquina de hacer ca
fé. La máquina pertenece a la 
empresa Zanussi que se estre
na este año como colaborado-

ra de la Semana Gastronómi
ca . El director gerente de la 
empresa , Félix Martín Co
rral , nos explicó algunas de las 
novedades de esta máquina de 
fácil manejo pero de tecnolo
gía muy avanzada: «El café se 
muele en el mismo instante 
que se selecciona la opción 
que deseamos. Todo está or
ganizado por un rnicroproce-

sador que incluso da orden a 
la máquina de que se pare en 
el preciso instante que obser
va alguna anomalía, detectán
dola y poniéndola en conoci
miento del usuario . También 
torna nota de todos los pedi
dos e incidencias del día. En 
fin , que ya no necesitarnos un 
gran profesional para hacer 
un gran café». Una innova
ción más de las que este año 
se pueden disfrutar en la Se
mana Gastronómica. 

FOMENTUR: 
un único objetivo, fomentar 
el turismo en Alcalá 

Manuel Melgarejo, presi
dente de FOMENTUR, con
testó amablemente a unas pre
guntas de PUERTA DE MA
DRID sobre su trayectoria 
profesional y los proyectos de 
esta asociación cuyo objetivo 
principal es fomentar el turis
mo en Alcalá. 

Aunque sólo tiene 48 años 
recién cumplidos, Manuel 
Melgarejo tiene una amplia 
experiencia en la rama hote
lera. «Estoy íntimamente liga
do con este mundo desde los 
14 años. Comencé como boto
nes , fui ascendiendo casi 
siempre en el mismo hotel , 
con el que he formado mi ca
dena y en la cual llevo veinte 
y muchos años». Según su tes
timonio, Manuel Melgarejo 
parece un hombre de los que 
se ha hecho a sí mismo, así lo 
reconoce él: «En la posguerra 
sólo se podía lograr así, no ha
bía más remedio. Nosotros no 
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Sobre estas líneas, el alcalde durante su in
tervención. A la derecha, personal de Zanus
si, con su gerente, Félix Martín, posa junto 
a la máquina de café que la firma quiere pro
mocionar en su primera intervención como 
colaborador en la Semana Gastronómica. 

tuvimos muchas cosas que tie
nen los jóvenes de hoy en día 
y que no saben aprovechar, y 
teníamos que salir adelante». 

Manuel Melgarejo lleva 
siete años a cargo de FOMEN
TUR y ahora por motivos de 
trabajo se ha visto obligado a 
cambiar su residencia a Ma
drid. Sin embargo , tampoco 
los desplazamientos desde la 
capital hasta la ciudad com
plutense parecen suponer un 

Vía Complutense , 117 
Qunto a Mercadona) 
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inconveniente para este hom
bre: «Todo es difícil pero con 
muy buena voluntad se pue
de lograr aquello que uno 
quiere. Me ha dado mucha 
pena tener que marcharme a 
Madrid y dejar Alcalá porque 
siento mucho esta ciudad». 

Para él el significado de la 
Semana Gastronómica es la 
«manera de empezar a fomen
tar el turismo de Alcalá, que 
ya se había intentado antes y 
no se había logrado. Estarnos 

~~ª~~~~1g~o~~~::~~s 
Ull lllCLAVI lllDUS1RIAL 
ALTO STAllDlllG, 111 llARCHA 

Información y venta: 

é CONSTRUCC IONES 

~ SAN LEONARDO 

lográndolo poco a poco y está 
costando mucho dada la fama 
que tiene Alcalá de ciudad
dorrnitorio. Pero es nuestra 
única ilusión: que Alcalá sea 
ciudad cultural, monumental, 
artística y gastronómica y que 
se conozca en todo el mundo. 
El turismo ha avanzado mu
cho y la Semana Gastronómi
ca ha puesto su granito de are
na en ello». 

Los proyectos de FOMEN
TUR para este año 92 se han 

quedado en el aire por el re
ciente traslado de su presiden
te a Madrid. 

Sin embargo y según él 
mismo asegura, «hay cinco o 
seis ideas muy buenas para es
te año que se verán muy pron
to, nada más salga el proyec
to de la nueva sede en Alcalá 
que está a punto de cumplir
se, si Dios quiere esta misma 
semana. Un despacho en la 
Universidad es lo último que 
nos han prometido». 

EN VENTA O ALOUILER 

NAVES 
INDUSTRIALES 

DESDE 200 m/2 
ABOOm/2 . 

2 ASEOS Y OFICINA 

SIN CERRAR DE 14 1n/2 

CON TELEFONO 

Vía Complutense, 117 - Oficina 5.A 

Telf.: 882 30 00 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 
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José María Manrique, gerente de FOMENTUR: 

«Tenemos la seguridad de que se 
van a Henar todos los restaurantes» 

La Semana Gastronómica de Alcalá, en su sexta edición, presen
ta tres restaurantes más que el año anterior; el gerente de Fomen
tur, José Maria Manrique, declaró a PUERTA DE MADRID refirién
dose a este hecho y al del auge e importancia que ha tomado esta 
experiencia culinaria, que «tenemos la seguridad de que se van a 
llenar todos los restaurantes en sus correspondientes dias e incluso 
tenemos el temor de que ocurra, como ya pasó en ediciones ante
riores, que mucha gente que viene de fuera , cuando quiera darse 
cuenta para reservar mesa se encuentre con que el restaurante en 
cuestión ya está completo». 

Esta es una d e las razones por 
las q ue el d omingo d ía 9 de fe
brero, ú ltimo día d e la Semana 
Gastronómica , todos los r estau
rantes m anten drán los menús al 
mismo precio. 

El precio unificad o de 3.500 
p esetas p or m enú en todos los 
restaurantes no es excesivo a pe
sar d e la sub id a, según Manri
que: «La vida tamb ién ha sub i
d o. El p recio se d ecide en una 
asamblea con los r ep resentantes 
d e todos los r estaurantes; el ni
vel d e los menús ha subido b as
tante desd e el p rimer año». T am
bién a t ravés d e estas asamb leas 
con los restauradores se preten
d e que los m enús tengan u n ni
vel med io o alto "Y se tienda a 
q ue sea m u y alto en todo caso. El 
p recio de 3 .500 p esetas no es 
abu sivo para el t ip o d e menú que 
se da en todos los r estaurantes: 
entrantes, t res platos, vino, 
cava .. . » 

Cata de vinos 
U n a d e las n oved ad es d e esta 

ed ición es la profundización en 
u n aspecto que ya el año p asado 
d esp er tó el in terés d e muchos 
p rofesionales y ciu d ad anos com
plu tenses, la ca ta d e vinos . Si el 
año pasad o esta experiencia se 
qued ó en u na popular d egusta
ción de los caldos que se crían en 
Mad rid , este añ o la experiencia 
va a tomar un nuevo rumbo. Fo
mentur ha organizado una serie 

d e conferencias para gente que 
tenga interés en la enología , es 
pecialmente los profesionales de 
la hostelería. El enólogo del con
sejo regulador de la denomina
ción d e origen de los vinos de 
Madrid estará presente en esta 
sección de la Semana Gastronó
mica y unas bodegas navarras 
traerán unos vídeos de sus viñe
dos y d e la elaboración de sus vi
nos. También habrá la corres
pond iente cata. «El que los pro
fesionales d e la hostelería asistan 
a esta sección irá en beneficio del 
propio cliente puesto que los pri
meros p odrán ofrecer un mejor 
asesor amiento» . 

Concurso de 
recetas tradicionales 

E ste concurso que se celebra 
en el p rop io marco de la Semana 
Gastr onómica cumple ya su ter
cera edición. En el mismo podrá 
participar cualquier persona en
viand o por escrito cuantas rece
tas d esee , consignando en las 
mismas el nombre , la d irección 
y el t eléfono d e contacto a Fo
mentu r, en la plaza de San D ie
go, 6 . U n jurado previo seleccio
nará de entre todas las recetas re
cib id as un total de tres que pa
sarán a la final. Los finalistas ha
brán d e elaborarlas y presentar
las debid amente y con los medios 
que la organización facilitará , el 
día 5 de febrero en el restauran-

te O ' Donnell . Se establecerán 
tres premios , un primero consis
tente en 25.000 pesetas y placa, 
un segundo dotado con 15.000 
pesetas y placa y un tercero con
sistente en un diploma. 

Precisamente sobre la dota
ción de estos premios , que pare
ce muy corta según algunas per
sonas interesadas en concursar 
manifestaron a PUERTA DE 
MADRID , explicó José María 
Manrique que «en un concurso 
de este tipo se participe por la 
cuestión económica. No va diri
gida a profesionales sino a par
ticulares , a amas de casa». La es
casa dotación de los premios se 
analiza también desde un aspec
to , el de los posibles derechos de 
propiedad: cualquier restauran
te puede presentar la receta ob
teniendo con ella un beneficio 
d el que queda apartado el autor 
o autora de la receta. «Hasta aho
ra solamente se han utilizado en 
la propia Semana Gastronómica. 
En esta edición hay un restau
rante , el Asador Santiago, que 
utiliza en su menú las dos rece
tas premiadas hasta ahora en el 
concurso, es decir , los andrajue
los de conejo de los cerros d e Al
calá y el cordero tabernero. 

BODAS, BANOUETES, COMIDAS 
DE EMPRESA 

REINOSA 

NUEVA DECORACION EN NUESTROS SALONES PARA SU ACRADO 

-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 
• PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

•DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COCINA CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 VISITE NUESTRA CAFETERIA, LE OFRECEMOS 
AL~ALA DE HENARES 

DESAYUNOS, MERIENDAS Y TAPAS DE COCINA 

P UERTA DE MADRID 

Fomentur Alcalá tiene la idea 
de editar en próximas semanas 
gastronómicas, un libro con las 
tres recetas finalistas de cada 
año. Ese libro estará a disposi
ción del público haciendo cons
tar siempre quien es el autor de 
esas recetas. 

La organización proporciona
rá a los tres finalistas todos los 
ingredientes que precisen para la 
configuración de la receta 
presentada. 

Concurso de cocteleria 
El concurso de coctelería es la 

máxima novedad de la sexta edi
ción d e la Semana Gastronómi
ca con respecto a años anteriores. 
Se trata de una iniciativa del 
Centro C omercial El Val en co
laboración con Fomentur y tra
ta de estimular la creatividad de 
los camareros alcalaínos. «Nues
tra idea es que la Semana Gastro
nómica sea participativa a todos 
los niveles» . En cambio todavía 
no existe un concurso de repos
tería, que según los historiadores 
es la gastronomía más específica 
d e Alcalá. «Se estudiará esto de 
ca ra al año que viene», afirmó 
José María Manrique. 
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LUNES 3 FEBRERO 

RESTAURANTE ASADOR SANTIAGO 
CI Santia!J), 42-Tel 889 00 22 
CHEF D. José A. Cepero 

Ertrada: Ertremeses salteaoos 
Primer plato: Ardrajuebs con conejo 

de bs cerros de Ak:alá 
Segur.00 plato: Corci!ro T éilemero 
Postre: Costrada de Ak:alá 
Viro Tillo 5v al'Xl y blarco. Café y Cava 

Precio: 3.500 plS. + 6% IVA 

RESTAURANTE SAN DIEGO 
M 1 PlaZa de San Diegi, 5 · Tel: 888 ~ 97 
E CHEF: O. Telmo M. Avale Frarco 

o 
1 

o 
o 
1 

A 

Ellrada: Chorizos y morcilas a la brasa 
Primer plato: Judías con liebre 
Segun<il plato: Churrasco San Diego con 

ensalada de la casa 
Postre: Tarta de queso casera 
Viro de la tierra. Cale y Cava 

Precio: 3.500 pis, IVA ocluido 

RESTAURANTE HOSTERIA DEL ESTUDIANTE 
CI Los Coegbs, 3 • T el: 888 03 30 
CHEF: O. Eulrasio Uret\a Ortiz 

Ellrada: Entre1eniniertosde Cebolitas 
N relleoasdeZorzadeMatanza, 

PEqlellasBrochelasooCara· 
O coles de las T <ilernas de Ma· 
C OOd. A.bondigu ilas de Ranas 
H delHenaresyHojakiedeCal} 

gepsde rio. 
E Primer plato Cardos de la Vega del Hena· 

N 
o 
e 
H 
E 

res con Almen<ias 
Segunro plato: Morteruekl oo Guadalajara 
Postre: Duk:es de Estudialles 
Viro , Café y Cava 

Precio: 3.500pis, +12% IVA 

MARTES 4 FEBRERO 

RESTAURANTE EL GURUGU 
Carretera de Pastrana Km.5 Tel: 881 03 82 
CHEF: D. Antonio Gómez Portero 
Ertrada: Prueba de chorizo, Ensalada de pi· 

mlent>s, Ctq>itos, Cal'la de Lomo 
Ibérico, Almejas a la Marnera 

Primer Plato: Crema de Calabacln y ~eso con 
picatOS1es 

Segun00 Plato: Piniertos de pq¡ ikl rellenos de baca 
lao y laílg)Sta 

Tercer Plato: Escaklpe Saavedraconsetas y pisto. 
Postre: Pudng de manzana 
Viro Gran Resrrva Mariscal Café y Cava 

Precio: 3.500 pts, IVA incluido 

RESTAURANTE CALAFELL 78 
CI Infartado, 1 Tel: 88212 69 
CHEF: D. Crescenclo Femández 

Ellrada: Cazuei1as de Bacalao al Ajo 
Arriero, Patatas "Saben Poco", 
Champil\ones Braseados 
Bordalesa, Caracoles de la 
Rilara del Henares 

Primer plato: Verc1Jrasde la huerta Ak:alalna 
al estilo del Chef. 

Segundo µlato: Rodaba lo "Mare Nostrum·, 
con Puré de Gambas. 

Postre: Melocotón al Vno con Nata, 
Nueces y Almenci'as 

Vino V'flas Aball Cajé y Cava 
Precio: 3.500 pis, IVA oouido 

FiESTAURANTE LORD BYRON 
CI Cuenca, local 3 Tel : 882 72 231889 82 13 
CHEF: 01 M' del Carmen Ramos Abad 
Ertrada: Jamón lbéri:o, Lomo Ibérico, Que-

so del Roncal, Delk:las de Salmón 
Primer plato: Crema Cervartina al Espárrago 

Verde 
Segunro plato: c~ con rellero especial Lord 

Byron 
Tercer plato: Rape a la Ak:alalna, horneadocon 

salsa de Carci>neros y Gambas 
Postre: Copa con Delicias de frutas, al hela· 

do oo chocolate 
Viro de la Tierra, Café y Cava 

Precio: 3.500 pts, IVA ncluido 

MIERCOLES 5 FEBRERO 

RESTAURANTE O'OONNELL 
CI Daolz y Velarde, 20 Tel.: 889 00 41 
CHEF: [)I Piar Serraro y 01 Encamación 

Elvira 

Ertrada: Aperitivos variados 
Primer plato: ~a de marisco 
Segun00 plato: Paletila de lechal con setas 
Postre: Pastori 
Viro de la casa, Café y Cava 

Precio: 3.'500 pts, IVA ocluido 

RESTAURANTE HOTEL CANOVAS 
CI Cánovas del Castilkl, 4 Tel: 882 47 45 
CHEF : D. Diego Femández Zamora 

Ellracla: Pró~ Cánovas 
Primer plato: Lomos de Mertuza en salsa 

· verde, con Ch~rones en su 
Tnta 

Segun<il pl<ito: PqiietasdeSolomilklrellenas 
de Fole a la salsa de Calvados 
con Trufas 

Postre: Surtoo Cánovas 
Viro, Café y Cava 

Precio: 3.500 pis, +6% IVA 

RESTAURANTE EL CASINO 
Plz . de Cervames, 9 Tel: 888 00 891880 42 43 
CHEF: O. Manuel Carbonel 
Ellrada: Abóndgas de ~. Crcx¡uetas 
de Largostlro, Ensalada de pmien· 
tos de pquilkl, Sunido de "-'esos 
Primer plato: Salmón escaHado con salsa de 

Hierbas y Caviar 
Segundo plato: Solomikl de ternera al ~rto con 

corazones de alcacholas 
Postre: Tocirlto de cielo y Ros"-'ilas 

AJalalnas 
Viro crianza 86, Café y Cavá 

Precio: 3.500 ptS, IVA ncluido 

JUEVES 6 FEBRERO 

RESTAURANTE NUEVO OLIVER'S 
C/Galegos, 15 Tel :889624318898114 
CHEF: O.Valeriana Cortlacho Cruz 

Ertrada: Ensalada de Pimlertos 
con archoas 

Primer plato: Mero con salsa de Gambas 
Segun<il plato: Solomilkl al Rcx¡uefort con 

Champi'lores B<ilantes 
Postre: Tarta de Frambuesa 
Vino de la casa, Calé y Cava 

Precio: 3.500 pts, IVA ncluido 

RESTAURANTE VARONIA 
CI Lqie de Rueda, 9 Tel: 888 38 15 
CHEF Di'la. Mii Pozas 

Ertrada: Croquetas de ave, Ancas de 
Rana, Mejllones relenos 

Primer plato: ~a de mariscos 
Segunro plato: Paletila de Corci!ro Lechal 
Postre: Natilas con nata y caramelo 
Vino Vii'la Albali Reserva, Calé y Cava 

Precio: 3.500 pts, IVA ncluido 

RESTAURANTETUPAMARO 
CI Federico Mompou, 8 Tel: 882 58 24 
CHEF : D. José Garcla MirQuez y O. Rulino 

Sanz Garcla 

Ellrada: Monlruelo de la Campiña, 
Gambas cocidas, Queso 
Marchego 

Primer plato: Alllmados varados 
Segunro plato: MerkJza con Coco~s y 

Almejas a la cazuela 
Tercer plato: Solomilo a la parrila en 

Brochetas con Salsa Zlngara 
Postre : Brazo de Gita ro casero 
Vinos de Rioja, Café y Cava 

Precio: 3.500 pts, IVA ncluido 

RESTAURANTE LA CAPILLA DEL JAZZ 
Plz. oo los Cuatro Cafus, Tel: 882 70 03 
CHEF: O. Féix Martlnez 
Ellrada: Tostas de AllJmaoos 
Primer plato: Extracto de Rabo de Buey al Brand 
Segur.00 plato: 51.premas de Mertuza ·Selva Negra 
Tercer plato: Medalones de Solomilo "Capila" 

con guarricl)n. de vertiJras naturales 
Postre: Macedoniadefrutascon Hiertlabuena 

Md<a-pouse 
Viro Tnto crianza del 86 de Alo (Rioja)· Rosado 
Ramón BilOOodeAro(Rioja) · BlancoRamónBibaooo 
Alo (Roja) 

Precio: 3.500 pis, IVA oouido 

VIERNES 7 FEBRERO 

RESTAURANTE ERAL 
CI Luis Vives, 13 Tel: 882 63 51152 
CHEF : D. Carkls Dlaz Martln 

Ellrada: Aperitivos varados 
F rios y Calle11es 

Primer plato: Bonlo Castelano 
Segun00 plato: Solomilkl de J<ilali en Salsa 

de Grosellas con Puré de 
Manzana · 

Postre: Deicias Eral con Nata y 
Garrapit\adas Ak:alainas 

Viro Eral, Café y Cava 
Precio: 3.500 pts, IVA oouido 

RESTAURANTE REINOSA 
CI Goya, 2 Tel: 889 00 42 
CHEF: D. Francisco Mendez 

Entrada: Alllmaoos variaros, 
Pmientos de Pqi ilo 

Primer plato: Judones con Peráz 
Segunro plato: MerkJza a la Crema de 

Laíl!J>Sla 
Postre: Variaci:'.>n de Exquislas 

Tartas 
Viro, Calé y Cava 

Precio: 3.500 pis, IVA incluido 

RESTAURANTE MIGUEL DE CERVANTES 
CI La Imagen, 12 Tel: 88312 77 
CHEF: O.Jul~n Alvarez Saturio 

Entrada: EscaivadaCatalana, Branda· 
da de Bacalao, Copa de Cava 

Primer plato: RoDosdeSalmónyTrigueros 
con Mousseina de Nécoras 

Segun<il plato: Jarrete de Ternera con Setas 
y l.Jvas Pasas 

Postre: Panchela del Hostal 
Vinos oo Rioja y Calé 

Precio: 3.500 pis, + 6% IVA 

RESTAURANTE OLIVER'S 
pg de la Estación, 15. Tel: 888 22 751889 26 44 
CHEF : O. José Luis Palerde la Torre y O. Felipe 
Tercero Garcla 

E11rada: Crema de Cangeps 
Primer plato: MerkJza con Setas y Angulas 
Segun<il plato: Cabrito al Horno 
Postre: Tarta San Marcos 
Viro de la casa, Calé y Cava 

Precio: 3.500 pis, IVA ncluido 

NOTA: EL DOMINGO 9 DE FEBRERO TODOS LOS RESTAURANTES MANTENDRAN LOS MENUS AL MISMO PRECIO 
INFORMACION Y RESERVAS EN LOS MISMOS ESTABLECIMIENTOS 

SABADO 8 FEBRERO 

RESTAURANTE MARTIN'S 
Par"-'e Residercial lviasa, Blq 31 , 
Tel : &SO 86 641800 99 62 
CHEF: O. Atlerto Vázquez 

Em ada: Seleccón de Ahumados 
Nó<ci:os 

Primer plato: Salmón a la Pescadora 
Segur.00 plato: Toumedó 

Souvenier "Martin's" 
Postre : Puddrg al Caramelo 

"Sorpresa· 
Viro . y Cava bodegas Mariscal, Café 

Precio: 3.500 pis. IVA ocluido 

RESTAURANTE SOTILEZA 
Ctra. de Daganzo, Km. 2,00 Tel: 880 39 57 
CHEF: D. Pedro Sárchéz 

Ertrada: Crema de Mejlones al estilo 
~ileza 

Primer plato: Merluza en Salsa Tártara con 
guarriciin 

Segur.00 plato: Chuleta de Ternera al estilo 
Cervantno 

Postre: Sorpresa de la Casa 
Vino . Calé y Cava 

Precio: 3.SOQ pis, IVA i'lcluido 

RESTAURANTE TOPECA 75 
CI Mayor, 5 T el: 888 45 25 
CHEF: O.Pedro Menasalvas 

Ertrada: Espárragos Blarc~ al Gratén 
con Samón Ahumado 

Primer plato: 112 docena de Ostras 
Segundo plato: Lomos oo Mertuza con Almejas 

y Crema de Carabneros 
Postre. Nuestra Costrada de Ak:alá 
Viro de la casa, Calé y Cava 

Precio: 3.500 pis, + 6% .IVA 

.... ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ ... -~~~~·~ ..----



Presidió el vicepresidente regional, aonifacio de santiago 

se constituyó la junta comarcal del PP, 
presidida por Rosalía Rodríguez del Ria 

El vicepresidente regional del Partido Popular en Madrid, Boni
facio de Santiago, presidió en la tarde del lunes día 20 de enero una 
reunión interna de su partido en la que participaron cargos electos 
de municipios de la comarca complutense constituyendo la llama
da junta comarcal, que preside Rosalia Rodríguez del Rio, presidenta 
del PP en Alcalá y concejala del ayuntamiento. 

El objetivo de esta reunión 
celebrada en las oficinas del PP 
fue el de poner en marcha todo 
un mecanismo que no existía en 
el seno del partido, es decir, 
una estructura política que ana
lice problemas y busque solu
ciones a los mismos, entre ellos 
y con la ayuda del PP a nivel 
regional y nacional si fuera 
necesario. 

En la reunión estuvieron 
presentes ediles de las diecisiete 
localidades que componen la 
comarca funcional, establecida 
por la junta regional del PP; no 
se trata de una comarca admi
nistrativa, ni del partido judi
cial. Concretamente son Alca
lá, Camarma de Esteruelas, 
Meco, Daganzo, Valdeavero, 
Ajalvir , Fresno de Torote , Ri
batejada, Corpa, Santorcaz, 
Los Santos de la Humosa, Vi
llar del Olmo, Villalbilla, An
chuelo, Valverde de Alcalá , 
V aldeolmos y Pezuela de las 
Torres. 

Al término de la reunión el 
vicepresidente regional explicó 
que la junta comarcal está pre
sidida por un coordinador, que 
en este caso es la presidenta del 
PP en Alcalá, Rosalía Rodrí
guez del Río , componiéndola 
todos los cargos electos y miem
bros de las juntas locales del PP 
en la comarca funcional. «Nues
tra pretensión es que la junta 
comarcal funcione no a nivel 
administrativo sino político; 
ésa es la razón por la que he
mos diseñado una comarca dis
tinta a la administrativa y al 
partido judicial ; cada cuatro 
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años habrá que arreglar a nivel 
administrativo la presentación 
de listas y cualquier cuestión 
derivada del juzgado de 
Alcalá». 

«El plan es muy ambicioso; 
estamos creando doce comarcas 
en la región de Madrid y nom
brando un coordinador por ca- . 
da comarca. Más adelante ads
cribiremos un diputado regio
nal a cada zona; este diputado 
visitará periodicamente las lo
calidades», explicó Bonifacio de 
Santiago, que añadió a estas ex
plicaciones que la periodicidad 
máxima de las reuniones de la 
junta comarcal será de un mes. 
El horizonte de las juntas co
marcales están puestas en las 
próximas elecciones municipa
les , de tal manera que los car
gos electos puedan tener un 
apoyo constante del partido, 
con un intercambio habitual de 
ideas en una estructura «que 
queremos que perdure y que va 
a funcionar al cien por cien con 
la llegada de las próximas elec
ciones municipales». 

Las juntas comarcales son 
para Bonifacio de Santiago «te
rapia de grupo político , es de
cir , que nuestros cargos en la 
comarca se conozcan e ntre 
ellos , que traten de los proble
mas que se presentan en sus lo
calidades entre ellos y que re
suelvan en la medida que pue
dan esos problemas». 

La próxima reunión de esta 
junta comarcal se celebrará 
dentro de un mes en la vecina 
localidad de Villalbilla. 

1 
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«Dimito por no poder aténder plenamente 
el ayuntamiento y mi empresa particular» 

Dimitió el alcalde de Villabilla, 
Jesús García Yebra 
«Tanto el municipio como mi empresa han crecido en 
estos años y mi capacidad humana se ve desbordada» 

El alcalde de Villabilla, después de casi trece años de go
bierno municipal, ha dimitido de su cargo para dedicarse a 
su empresa plenamente. Era un momento que tenía que lle
gar por una cosa o por otra, ya que tanto el municipio como 
la empresa garcía Yebra S.A. habían llegado a una enverga
dura tal que eran imposible de atender plenamente, y como 
Jesús no es hombre al que le gusten las cosas a medias, tras 
larga meditación ha decidido dejar el ayuntamiento. 

Y a en los prolegómenos de 
las pasadas elecciones estaba 
decidido a dejarlo , pero aten
diendo a las peticiones de los 
que bien le quieren, se pre
sentó para continuar con la 
obra comenzada, que ha lle
gado a transformar el pueblo 
en sus años de alcalde. 

«Entre unos y otros te ani
man, pero ya no se puede se
guir>>, nos decía el ya exalcal
de. «En la candidatura nadie 
quería ir en cabeza y yo tenía 
intención de seguir, pero tam
poco como número uno. Tan
to entonces como ahora con 
mi dimisión, los motivos se 
basan en la falta de tiempo 
para dedicar el volumen de 
atención que necesita el ayun
tamiento de Villalbilla. este 
pueblo está creciendo a ritmo 
vertiginoso y, por querer es
tar en los dos sitios , mi em
presa, que también ha creci
do , no la tenía bien atendi
da». 

- ¡Y qué dice a esto tu 
equipo? 

- Al principio no querían, 
pero llega el momento que lo 
comprenden. 

- ¿Puede perder la 
vara de mando tu grupo 
independiente? 

- De momento ha cogido 
el mando el teniente de alcal
de, que es de mi grupo, pero 
ahora tiene que haber elec
ciones de alcalde y habrá que 
ver qué sale de esa elección? 

- ¿Todos los proyec
tos que están en marcha, 
q_ue tú controlabas y di
rigías , van a quedar pa
raoos? 

- No, ni mucho menos, 
el ayuntamiento va a seguir y 
los componentes que estén en 
la corporación en el futuro 
continuarán trabajando lo 
mismo que antes, y los pro
yectos que están en marcha 
se continuarán igualmente. 

- ¿Te llevas alguna 
espina clavada de algo 
que no has podido culmi
nar? 

Sabemos que cuando 
se inicia una cosa y sufres di
ficultades que trae consigo su 
consecución, gusta terminar
la, pero me voy tranquilo y 
satisfecho porque he actuado 
con conciencia de que lo ha
cía bien, aunque me haya 
equivocado en algunas cosas. 

- ¿Cómo has trans
formado el municipio en 
estos trece años? 

- De una forma total. De 
un presupuesto de cuatro mi
llones y medio hemos pasado 
a 155 millones. Esto queiere 
decir que se han dado al pue
blo varios servicios que no te
nía, quedando como obra más 
importante la traída del agua 
del Canal de Isabel 11. 

- ¿Pero dejas al mu
nic~io con algún proble
ma. 

No creo. Son proble
mas que no se pueden consi
derar como grandes, sino los 
normales en cualquier ayun
tamiento. 

25 de enero de 1992 



El frío y la ausencia de caballos de sementales restó espectacularidad cofradía, que son en tÓtal unos 
sesenta. En la misa se procedió 
a la entrega del cetro por parte 
del hermano mayor saliente, 
Manuel Cueto, al hermano ma
yor entrante, José Agustín Cue
to, precisamente su hermano de 
sangre. 

se celebró la bendición de los animales 
La celebración de la festividad de San Antón con la bendición de los animales ante la imagen del 

Santo ha resultado este año menos espectacular que en anteriores. Al f"mal «se cayó» la presencia de 
los caballos de Sementales. Si a esto añadimos que el frío que hizo esa mañana pudo retraer a muchas 
personas, se puede comprender cómo la festividad pasó algo más desapercibida que en años anteriores. 

El presidente de la Cofradía, 
Antonio Sánchez Trillo, mani
festó a PUERTA DE MADRID 
que el significado que tiene San 
Antón es el de hermanar a los 
animales con él como protector 
que fue de ellos. La cofradía da
ta en Alcalá del año 1. 600 y lle
gó a tener incluso propiedades. 

Sin embargo, el acto no dejó 
de ser entrañable. Predomina
ron , ¡cómo no! , los perros. Hu
bo gatos , algún que otro pájaro, 
un grupo de caballos que hasta la 
calle Mayor llevaron sus propie
tarios y hasta una mula , pero si 
nos referimos a equinos , éstos no 
pasaron de la decena. 

La ceremonia eucarística ofi-

ciada por el capellán de la igle
sia del hospital de Antezana, don 
Manuel Palero, dio paso a un 
aperitivo que tomaron los miem
bros de la hermandad e invita
dos. Los cohetes y las campanas 
se elevaron en una sinfonía que 
los animales no supieron enten
der: la mayor parte de ellos se 
asustaron. Después llegó la ben-
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dición , situándose la imagen del 
Santo delante de la puerta de la 
iglesia del Hospitalillo y desfi
lando humanos con animales an
te el protector con la bendición 
a cargo de don Manuel Palero y 
con la entrega del panecillo de 
San Antón. 

Finalmente se celebró una co
mida para los hermanos de la 

Mientras tanto, el hermano 
mayor entrante, José Agustín 

¡Nuestra felicitación para todos 
los animales en el día de 

San Antón 

CLINICA VETERINARIA PASEO DE LA ESTACION 
HORARIO DE CONSULTAS 
mañanas: 10'30 - 2 ; Tardes: 5 - 8 
Sábados: 11 - 1'30 

25 de enero de 1992 

Paseo de la Estación, 7 
Telf.: 881 31 85. Urgencias: 881 31 85 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 



José Agustín Cueto, en el centro, hermano mayor entrante. 

Cueto d esea que el año que dura 
su cargo suponga continu ar con 
la misma línea que tiene hasta 
ahora la cofrad ía y que no haya 
bajas de hermanos, especialmen
te por fallecimientos, una expec
tativa cumplid a precisamente 
por su hermano Manuel. 

En cualquier caso la cofradía 
no tiene deseos d e prod igarse en
tre los ciud ad anos: «Somos una 
cofradía pequeña y eso es lo que 
queremos». 

Veteranos ya d e bendiciones 
anteriores y nuevos en la plaza 
se dieron cita; unos por curiosi
dad, otros por devoción y algu
no por casualidad, se mostraban 
contentos con la experiencia. An
tonia con su perro era una de 
ellas: «Vengo todos los años; es 
una trad ición y me gusta», d ijo 
mientras reconocía qu e el animal 
se había asustad o mucho con los 
cohetes . 

P ilar, por su par te llevó sus 
d os perros a la bend ición: «Te
nía una perra y me la pilló un co
che; la mató y dije qu e no que
ría más perros, pero ya ves, aho
ra tengo dos». Lucas también 
asistió al acto por ser una trad i
ción; su perro sí que se asustó: 
«Casi me ha llevado hasta la pla
za de los Santos Niños». 

Urbano llevó un pajarito en su 
jaula y dijo que «me gusta que el 
sacerdote le eche la bendición. El 
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año pasado no me enteré per o és
te sí y he venido». Por su parte, 
Angel llevaba un potro de 2 años: 
«Vengo todos los años; tengo 
cuatr o caballos. Claro que se ha 
puesto nervioso con los cohetes, 
como todos los animales. Cuidar 
a los caballos es más barato de lo 
que la gente cree». 

Isabel llevaba una gata y esta
ba muy contenta porque el ani
mal había estado en la misa: «Me 
gusta mucho venir a la fiesta de 
San Antón». E lena fue por pri
mera vez: «No lo conocía y he ve
nido con mi madr e y los dos pe
rros a ver cómo era». P or último, 
la pequeña I rene se lo pasó muy 
bien: «me gusta mucho; ya he ve
nido tres veces para que bendi
gan al perro y que tenga salud». 

Los alumnos acusan al rector de no 

cumplir lo prometido 

se paralizaron por el frío las clases de 
Filología en el aulario 'María de Guzmán' 

Los alumnos de la sección de Filología, concretamente inglesa , 
que tienen sus clases en el aulario 'María de Guzmán', situado en 
las instalaciones de la antigua cárcel de mujeres, suspendieron el 
lunes día 20 de enero las clases «ante la incapacidad física para asis
tir a ellas por el frío que hace en el interior del edificio». 

La suspensión de las clases iba 
unida a la protesta por el estado de 
abandono en que se encuentra, se
gún los propios alumnos, el aula
rio y los que en él comparten co
mo estudiantes, profesores y per
sonal, varias horas al día . Alum
nos que estudian filología inglesa 
en la universid ad de Alcalá acusa
ron al rector de no cumplir lo pro
metido, como mínimo dar orden 
de que se arregle el sistema de 
calefacción. 

El aulario donde se estudia filo
logía está prácticamente perdido 
en lo que era la antigua cárcel de 
mujeres y además no cuenta con 
ningún cartel o indicación que in
forme que se trata de una parte de 
la facultad de Filosofía y Letras. 
Geografía e H istoria se estudia en 
el Colegio de Málaga, dond están 
los laboratorios de idiomas. Este 
hecho provoca el malestar de los 
estudiantes de filología pues en el 
aulario no cuentan con laborato
no. 

Los estudiantes también se que
jan de la «excesiva provisionali
dad» del edificio: las aulas tienen 
cartelitos de papel con su número, 
la entrada es un barrizal. Todo pa
rece estar a la espera de que la fi
lología sea trasladada al antiguo 
convento de Caracciolos, pero su 
rehabilitación va para largo, ya 
que ni siquiera se han comenzado 
las obras. 

Pero la gota que ha colmado el 
vaso de la paciencia de los estu
diantes ha llegado con el frío; ha 
sido pues , una auténtica gota fría. 
Los alumnos explicaron a PUER-

TA DE MADRID que fue toda la 
comunidad escolar la que se mos
traba conforme con la suspensión 
de las clases por el frío que hacía 
en el interior de las aulas, que los 
profesores e incluso la decana de 
la facultad apoyaban la medida. 
«Estamos en clase con abrigos y 
guantes porque no hay manera de 
soportar el frio», explicó un 
estudiante. 

El problema es que de los dos 
sistemas de calefacción que tiene 
el aulario, uno, silencioso, a base 
de tubos, no funciona y el otro , por 
convección de aire, está estropea
do: además de hacer mucho ruido, 
lo que dificulta el entendimiento 
en clases que se basan en la con
versación y la captación de las pro
nunciaciones del inglés. Además 
no produce aire caliente sino frío. 

Los representantes de los alum
nos expusieron estas quejas al rec
tor el día 12 de diciembre: «Nos 
prometió los arreglos, pero no ha 
cumplido lo que dijo». Los estu
diantes se sienten discriminados: 
«Filosofía y Letras se abstuvo en 
la votación para la elección del rec
tor , no dimos el voto a ninguno de 
los candidatos y el hecho es que és
ta es la facultad que funciona peor, 
estamos abandonados». 

El rector explicó a PUERTA DE 
MADRID que «el sistema de cale
facción funcionaba mal ; una par
te producía ruidos que a juicio de 
los estudiantes hacía casi inviable 
la docencia normal. Los estudian
tes tienen una gran parte de razón 
y creo se han puesto los medios pa
ra resolverlo». 

25 de enero de 1992 



Los alumnos empezaron a llegar hace unos días 

El edificio de Derecho ya está a 
pleno rendimiento en el antiguo 
cuartel de Mendigorría 

A lo léll'go de la semana que ahora concluye, estaba previsto el 
traslado definitivo de los alumnos de la facultad de Derecho del cam
pus a las nuevas instalaciones situadas en plena calle Libreros, con
cretamente al antiguo colegio de Jesuitas y posteriormente, cuartel 
de Mendigorría. Los primeros alumnos iniciéll'on ya en esta nueva 
facultad el presente curso, allá por el mes de octubre, y desde el cam
pus universitario se han ido incorporando a medida que las diferen
tes obras iban concluyendo, el resto de los alumnos, muchos de los 
cuales han pasado de estudiéll' en un barracón prefabricado a una 
facultad moderna y funcional en la que se ha sido escrupuloso con 
la rehabilitación del edificio viejo. 

El rector de la universidad de 
Alcalá , Manuel Gala Muñoz, ex
plicó que a partir de ahora , los 
barracones, o aulas prefabrica
das , pueden ser útiles para cual
quier uso. «Estamos pendientes 
de crear un laboratorio de inge-

niería industrial y electrónica 
para prácticas y en tanto que no 
dispongamos de las nuevas ins
talaciones para el politécnico, 
que tardarán todavía varios 
años , seguramente tendremos 
que disponer de esas aulas como 

Alcalá de Henares 
CURSO DE 

CONTABILIDAD 
Técnicas básicas y eficaces de contabilidad 

• Conceptos fundamentales del Balance 
• Cuenta de Resultados 
• Conocimientos Libro Diario, Libro Mayor 

y Libro de Balances 
• Libros auxiliares 
• Amortizaciones 
• Inventario 

Próximo Curso en Febrero 

CURSO DE 

NUEVO PLAN GENERAL CONTABLE 
• Características 
• Estructura 
• Estudio y desarrollo de las cuentas 
• Las cuentas anuales 
• I.V.A. 
• Operaciones de Leasing 

FEBRERO 1992 

Información e Inscripciones: 

A GAMA&ASOCIADOS, S.A. 
Avda. Doctor Marañón, s/n - Alcalá de Henares 

Tlf.: 888 49 72 - FAX: 881 98 56 

25 de enero de 1992 

espacios adicionales para la do
cencia así como otros usos». 

Entrando ya en las caracterís
ticas concretas de la nueva facul
tad de Derecho, el rector Manuel 
Gala explicó que se trata de un 
edificio muy noble de Alcalá: 
«Entiendo que por razones his
tóricas , por razones dimensiona
les y por razones estéticas y la 
nobleza de su estructura, es sin 
duda uno de los contenedores 
más importantes que tiene la ciu
dad de Alcalá». Gala manifestó 
también que la rehabilitación en 
su parte antigua «ha sido explen
dida y se va a convertir en un 
edificio representativo dentro de 
las facultades de Derecho de Es
paña». Las nuevas instalaciones 
tienen, según el propio rector , 
dos grandes claustros, uno de 
ellos de uso para los estudiantes 
como espacio libre y el otro co
mo sala de lectura. «Plantea una 
solución arquitectónica muy 
imaginativa, de gran calidad». 
Los espacios interiores también 
fueron destacados por el rector 
con corredores que presentan 
una longitud tan grande como la 
manzana y un espacio de escale
ra central noble, atribuido a Vi
llanueva, y que ha sido restaura
do recuperándose la nobleza que 
tenía. «A esto le podemos añadir 
la construcción de aulas moder
nas que son realmente expléndi
das dentro de una notable obra 
de recuperación del patrimonio 
histórico». 

Como ocurre con las enseñan
zas universitarias de Ciencias 
Económicas y Empresariales, y 
Humanidades en Alcalá, la facul
tad de Derecho también ha pre
cisado la construcción de planta 
nueva, añadida e integrada con 
el conjunto antiguo. «Estas ins
talaciones, que traían un retra
so de varios años , no solamente 
tienen el significado de la recu
peración de patrimonio artístico, 
tiene también el elemento funda-

mental de poder incorporar de 
forma definitiva la facultad de 
Derecho en Alcalá. La ciudad 
complutense albergará dentro del 
proyecto universitario que tene
mos los estudios de humanida
des , los de ciencias jurídicas y de 
ciencias sociales, así como todas 
aquellas actividades culturales de 
extensión universitaria, como 
música, teatro, danza, bibliote
cas, etc». Para el rector de la uni
versidad de Alcalá, «bajar Dere
cho del campus a la ciudad es de
jar establecida la estructura bá
sica de distribución de estudios 
en la universidad». La facultad 
tiene en la actualidad 2 .100 
alumnos y según Gala Muñoz, el 
nuevo edificio «puede albergar 
más estudiantes de los que está 
albergando. Puede que un incre
mento de alumnos en años veni
deros , que trajera consigo un 
aumento de profesores, nos hi
ciera plantearnos la necesidad de 
crear más despachos y para ello 
hay espacio pero tal y como está 
construido, el edificio se hizo 
pensando en 2.500 estudiantes o 
tal vez algunos más». 

El presupuesto de rehabilita
ción y construcción de la nueva 
facultad de Derecho ha sido fi
nalmente de 1.200 ó 1.300 millo
nes de pesetas con el equipa
miento incluido. Ahora resta sá
ber cuando van a concluir las 
obras en la nueva facultad de 
Económicas: «Esperamos que 
concluyan en esta primavera y 
así tendremos tiempo para equi
parla y dotarla de lo necesario 
antes del comienzo del nuevo 
curso. 

Atrás han quedado dos para
lizaciones de obras, presupuestos 
que nunca llegaban, la propia 
lentitud administrativa para ob
tener la universidad el edificio 
por parte del ministerio de De
fensa. Al fin y al cabo, la nueva 
facultad de Derecho es una 
realidad. 

PUERTA DE MADRID 
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Por «SU falta de ideas en el tema de la droga» 

Rosalía Rodríguez pidió la dimisión 
de lrastorza y le dijo «cara dura» 

La concejala del Partido Popular, Rosalía Rodríguez del Rio lla
mó 11caradura» al socialista José María Irastorza y pidió su dimisión 
por 11su falta de ideas en el tema de la droga y de soluciones para 
mejorar el problema existente en Alcalá». 

La sesión plenaria del martes 
día 21 de enero se inició con el 
salón de plenos y con los pasillos 
del ayuntamiento abarrotados de 
jubilados y pensionistas que acu
dieron a mostrar su apoyo al con
cejal de Salud y Bienestar Social. 
Estos pensionistas abuchearon a 
los concejales del P artido Popu
lar, en especial a Rosalía Rodrí
guez y a la portavoz, Esther Gar
cía Romero-Nieva, al dirigirse al 
salón antes de comenzar la se
sión. Estos detalles fueron los 
más importantes de un pleno en 
el que los aspectos del área de 
Personal y algunos otros como la 
suscripción del protocolo de in
tenciones con el Instituto de Em
presa y el turismo, fueron cen
tros de atención en los debates. 

La polémica y el enfrenta
miento dialéctico llegó en una 
moción de urgencia presentada 
por el Partido Popular en la que 
se pedía la celebración de un ple
no de carácter monográfico sobre 
el tema de la droga. 

La portavoz popular, Esther 
García Romero-Nieva, puso co
mo argumento para la celebra
ción de este pleno extraordinario 
el hecho de que el concejal José 
María lrastorza no había apor
tado ningún compromiso y nin
guna solución en la comisión mo
nográfica celebrada unos días an
tes. Anunció la portavoz del PP 
que en ese pleno su grupo pedi
rá de forma oficial la dimisión 
del concejal socialista. 

Tras formularse la moción de 
urgencia, José María lrastorza 
intervino para decir que se ale
graba de que pidieran su dimi
sión «porque ha servido para re
cibir numerosas muestras de 
apoyo. Desde esa perspectiva, 
presenten ustedes todas las peti
ciones de dimisión que quieran». 

cosas de mal gusto de las que no 
me doy por aludido. La educa
ción es algo que deberíamos te
ner muy presente». 
lrastorza también dijo que el PP 
no ha dado ninguna solución al 
problema de la droga mientras 
que sí lo ha hecho su grupo. 

La moción de urgencia había 
llegado al finalizar la sesión ple
naria, poco después de las diez y 
media de la noche. Quedaba en 
esos momentos en el salón de ple
nos un pequeño grupo de jubila
dos y pensionistas, muchos me
nos de los que habían hecho acto 
de presencia en el ayuntamiento 
antes de las siete de la tarde con 
la intención de pasar al salón de 
plenos. Es difícil calcular cuán
tos se agolparon ante la puerta 
antes de que se convocara la se
sión pública pero sí abarrotaron 
los pasillos de la casa consisto
rial. lrastorza les pidió tranqui
lidad y que no trataran de pasar 
todos ante la escasa capacidad 
que tiene el salón de plenos. El 
concejal, que se emocionó con la 
respuesta que le dieron los jubi
lados y pensionistas asistentes, 
fue aclamado por éstos . 

Antes de su intervención en la 
moción presentada por su grupo, 
Rosalía Rodríguez del Río tuvo 

noticias de cómo habían acudi
do jubilados y pensionistas a la 
sesión plenaria y preparó su in
tervención con arreglo a esto. 

La concejala le dijo a lrastor
za ' patético ' y que le daba autén
tica pena: «Se ha quedado sin 
ideas, sin mensaje y sin agallas». 
Explicó la concejala del PP que 
la mayoría de los jubilados y 
pensionistas «no sabe a lo que ha 
venido. Están aquí porque los 
presidentes han cerrado los clu
bes pidiéndoles a todos que se vi
nieran aquí al ayuntamiento». 
Dijo que un jubilado presente en 
la sala se lo había confirmado así 
y que él mismo no sabía a qué 
había ido, pero que el club esta
ba cerrado. Era el Reyes Católi
cos. Rosalía Rodríguez, presi
denta del PP en Alcalá, manifes
tó dirigiéndose a lrastorza que le 
llamaban la atención «las adhe
siones inquebrantables que se ha 

traído al pleno, que no son otros 
que su propia clientela. Pero la 
mayor parte han venido engaña
dos». La concejala aclaró poste
riormente en declaraciones efec
tuadas a PUERTA DE MADRID 
que «esas adhesiones inquebran
tables nos han recordado a tiem
pos de los que el concejal de Sa
lud y Bienestar Social ha renega
do en muchas ocasiones». 

Rosalía Rodríguez pidió tam
bién a lrastorza que deje d e 
«creerse que es el salvador de tur
no. Ni usted, ni el PSOE , ni el 
Partido Popular le está dando 
nada a la tercera edad; tienen de
recho a algo que han conseguido 
con su trabajo , con su esfuerzo de 
muchos años». Dijo también ale
grarse de que las declaraciones 
efectuadas a PUERTA DE MA
DRID por ella la semana ante
rior , «hayan tenido tanto eco y 
que le hayan molestado tanto». 

Irastorza admitió la celebra
ción del pleno monográfico sobre 
el tema de la droga y dijo espe
rar «con orgullo ese pleno porque 
hay un grupo de personas, tanto 
desde un punto de vista sanita
rio como de seguridad ciudada
na, que están haciendo un traba
jo encomiable». Con lo que dijo 
sentirse muy molesto lrastorza 
fue con las cosas dichas a este res
pecto por las concejalas del PP , 
se supone que refiriéndose al ar
tículo publicado en PUERTA 
DE MADRID: «Se han dicho Los clubes de jubilados promoviefron una acción de apoyo a Irastorza en la sesión plenaria. 
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José Maria lrastorza 

«El P P le ha dado cantidad de 
ideas sobre el tema de la droga, 
pero usted no hace caso porque 
está a otros temas. Usted está 
acabado por muchas cosas que no 
quiero decir . Por eso yo no voy 
a esperar al próximo pleno para 
pedirle que dimita. Se lo pido 
ahora mismo porque tiene usted 
mucha carad ura. Váyase usted a 
su casa», dijo la concejala antes 
de que el alcalde la llamara al or
den. Fue en ese momento cuan
do se escucharon las protestas en
tre el grupo de jubilados y pen- , 
sionistas que quedaba en el salón 
de plenos y que lo abandonaron 
tras exteriorizar su protesta y pe
dirles silencio el alcalde. 

Antes de la intervención de 
lrastorza, Rosalía Rodríguez del 
Rio añadió que la responsabili
dad del concejal no solamente es 
la de la Tercera Edad: «Nos en
cantaría recordarle , ya que dice 
usted que se preocupa tanto de 
los pobres pensionistas, que su 
concejalía no es solamente para 
las diez mil personas que compo
nen el colectivo. A pesar de ser 
muy importante, hay otros temas 
que nos preocupan muchísimo , 
como es el de la droga». 

Irastorza no respondió 
a las acusaciones 

lrastorza dijo que no quería 
«descender y ponerme a ese ni
vel , ni responder a esas afirma
ciones. A mí me parece que n.o se 
hace ningún favor al desarrollo 
de la democracía en este país con 
expresiones que vienen de polí
ticos y que se dicen democráti
cos. Se pierden todos los argu
mentos cuando no se tienen ra
zones , cuando se cae en la blas
femia y en esa forma de pedir las 
cosas». «Si es que hay algún tipo 
de razón, se acaba de perder por
que si hay una crítica construc
tiva yo no tengo ningún reparo 
en aceptarla. Lo que no se pue
de consentir y espero de los tres 
grupos políticos, es que en nin
gún momento cometamos la tor
peza que usted acaba de hacer , 
señora concejala». 

25 de enero de 1992 

Par la ejecución de un cubana en el país presidida par Fidel castra 

Rafael García, portavoz de IU, manifestó su repulsa 
La sesión plenaria se inició con lleno en el Salón Noble de la casa consistorial, con muchos jubilad.os 

y pensionistas esperando pasar al interior, hasta que se debatiera la moción de urgencia en la que se 
suponía que el PP pediría la dimisión de José Maria lrastorza. El pleno empezó por la vía de comunica
ción oficial acordando dar el pésame a la concejala Rosalía Rodríguez del Rio por la muerte de su pa
dre y mostrar apoyo solidario a las víctimas del terrorismo. 

El portavoz de Izquierda Uni
da, Rafael García Poveda, mani
festó su repulsa por la ejecución 
de un ciudadano cubano en el 
país presidido por Fidel Castro. 

También se aprobó el cambio 
d e presidente de la delegación 
municipal del distrito 1, quepa
sa a ser el concejal del P P Javier 
Bello, sustituyendo a la portavoz 
popular, Esther García Romero 
Nieva. 

Se aprobó por unanimidad la 
propuesta de alcaldía para la ce
sión del uso del Colegio del R ey 
para la instalación provisional 
del Instituto Cervantes hasta su 
ubicación definitiva, es decir, un 
aspecto administrativo que que
daba por tramitar tras la llegada 
de este organismo a Alcalá. 

El primer debate importante 
de la sesión llegó con la propues
ta de alcaldía para suscribir el 
protocolo de intenciones con el 
Instituto de Empresa para la 
creación del colegio de dirección 
del Instituto en Alcalá. IU votó 
en contra de la propuesta al en
tender que la ciudad no se bene
ficiará en casi nada y sí lo hará 
«a costa del municipio» una ins
titución privada que , según Ra
fael García Poved a , tiene ánimo 
de lucro . El protocolo fue apro
bado con los votos favorables del 
PSOE y del PP. 

Las propuestas llegadas desde 
la comisión de Planeamiento fue
ron aceptadas prácticamente 'de 
carril': aprobación inicial del 
proyecto de urbanización de te
rrenos sitos en el kilómetro 
26 ' 600 de la nacional 11, polígo
no 15 A, promovido por RES-

NOVA y NILO , S.A. ; aproba
ción inicial del proyecto de ur
banización a efectos internos de 
la unidad de actuación número 
6 del Plan General de Ordena
ción Urbana, promovido por Za
nussi Industrial y Albilux; crea
ción del registro de solares y te
rrenos sin urbanizar de Alcalá; 
modificación del proyecto de 
compensación del sector 31-A 
promovido por la junta de com
pensación; desestimación del re
curso de reposición interpuesto 
por Alberto Simón García contra 
acuerdo plenario del día 
20-11 -90 por el que se resuelve 
la adjudicación de la vivienda si
ta en la calle Eras del Silo, un re
curso que se presentó hacía 368 
días , por lo que el concejal de 
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IU , Francisco González Adrada 
pidió mayor apremio en la reso
lución de este tipo de cuestiones 
administrativas ; modificación 
del presupuesto de las obras de 
rehabilitación d el colegio del 
Rey, adjudicadas a Agromán; 
aprobación definitiva de los es
tatutos y bases de actuación de la 
junta de compensación del sector 
30-D y el convenio urbanístico a 
suscribir entre el ayuntamiento 
y Tomás y Antonio Epeldegui 
Torre y José Pablo Prat Torre. 
Izquierda Unida se abstuvo por 
ya haberlo hecho en puntos an
teriores referidos a esos asuntos 
en la desestimación del recurso 
de reposición formulado por Te
lesforo Llorente Sanz contra la 
aprobación definitiva de los es
tatutos y bases de actuación de la 
junta de compensación del sector 
21-E y la desestimación parcial 
del recurso de reposición formu
lado por José Fidalgo Alvarez y 
Juan Bazán Raya contra acuer
do plenario del día 21 de sep
tiembre de 1.991. 

SE VENDE 
PISC> 
IVIASA «EL VAL» 

105 m/2 - 3 dormitorios 
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La ampliación de plantilla se aprobó con la abstención del PP 

Polémica en asuntos del área de Personal 
Los debates volvieron con los dictámenes presentados por la comisión de Desarrollo Económico y 

Fomento del Empleo, y más concretamente, los del área de Personal. No faltó el debate en el primero 
de los tres, aprobado imalmente por unanimidad y referido a la ampliación de la plantilla y oferta de 
empleo público correspondiente a 1.991, incluyendo en la misma tres plazas de asistente social y una 
de auxiliar administrativo. Los retrasos con que llegó a pleno este dictamen fue la crítica más impor
tante de la oposición al respecto. 

Con la abstención del PP se 
aprobó el tema más debatido, 
el de la ampliación de la plan
tilla y oferta de empleo públi
co correspondiente 1.991, in
cluyendo en la misma una 
plaza de director para el Cen
tro Asesor de la Mujer y una 
plaza de técnico de adminis
tración general, rama jurídi
ca, para el mismo centro. El 
equipo de gobierno hubo de 
escuchar desde la oposición su 
interés en que no existan tra
jes hechos a medida en la po
lítica de personal del ayunta
miento de Alcalá. Finalmen
te PSOE e Izquierda Unida 
votaron a favor y el punto 
quedo aprobado. 

Se aprobó por unanimidad 
la compatibilidad para el ejer
cicio de actividades privadas 
solicitada por Francisco Mar
tínez Rodríguez. 

El PP volvió a abstenerse 
en la aprobación del pliego de 
condiciones económico-admi
nistrativas que han de regir en 
el concurso para la prestación 
del servicio de educación de 
adultos. 

En cambio, se aprobó por 
unanimidad la prórroga del 
convenio suscrito con el mi
nisterio de Trabajo y Seguri
dad Social para la prestación 
de servicios sociales a las per
sonas afectadas por el Síndro
me Tóxico. 

Privatizar servicios 
El concejal de Obras y Ser

vicios , José Macías Soto , pre
sentó a pleno la privatización 
del alumbrado público y mo
numental de Alcalá y se en
contró con la oposición tajan
te de Izquierda Unida y el 
aplauso del PP. Para IU, la 
cuestión antes de privatizar 
pasa por racionalizar la plan
tilla municipal, sin embargo, 
Macías cree que privatizándo
lo funcionará mejor y será 
menos deficitario. El punto se 
aprobó con los votos a favor 
del PSOE y del PP y en con
tra de IU; se trataba del plie
go de condiciones que han de 
regir en la adjudicación del 
entretenimiento, conserva
ción y renovación de las ins
talaciones de alumbrado pú
blico y monumental de la 
ciudad. 

Con los votos en contra de 
IU también se aprobó la mo
dificación de la ordenanza de 
aparcamiento regulada en su 
artículo 6, un trámite admi
nistrativo para ampliar el nú
mero de máquinas , no lazo
na, en dos más. 

Turismo 
Otro debate importante de 

la sesión fue el de la aproba
ción del pliego de condiciones 

para cubrir el servicio de pro
moción y desarrollo del turis
mo en Alcalá por un período 
de dos años. Nuevamente se 
encontró el equipo de gobier
no con el rechazo de Izquier
da Unida, que planteaba que 
dos años es un período dema
siado extenso y propuso que 
fueran seis meses. IU también 
planteó que se tuviera en 
cuenta el estudio encargado 
por el OADE y el propio in
forme elaborado por los técni
cos del OADE. PSOE y PP 
volvieron a votar a favor y el 
punto quedó aprobado. 

Por unanimidad fue apro
bada la propuesta de la con
cejala delegada de Participa
ción Ciudadana para la apro
bación del pliego de condicio
nes que ha de regir en la ad
quisición del solar o solares 
destinados a sede de la dele
gación municipal del distrito 
VIII. 

A continuación se pasó a las 
mociones de urgencia apro
bándose por unanimidad el 
nombramiento de vocales del 
distrito V y el cumplimiento 
plenario sobre retribuciones a 
la plantilla municipal del 17 
de diciembre pasado. 

Las bases de la oferta públi
ca de empleo de 1. 991 acabó 
votándose a propuesta de Iz
quierda Unida plaza por pla
za destacándose el debate 
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• REHABILITACION. Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO (garganta, nariz y oídos). 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 
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La plaza 
de jefe de protocolo 

se convocará 
dentro de seis meses 

entre funcionarios 
municipales 

sobre la plaza de jefe de pro
tocolo , que finalmente será 
convocada al cabo de seis me
ses , cuando le cumpla el con
trato al actual y se adjudica
rá mediante oposición libre y 
entre funcionarios de la plan
tilla municipal. El PP propu
so que la oposición esté con 
voz pero sin voto en los tribu
nales , aceptando el equipo de 
gobierno, puesto que según el 
alcalde «pueden estar de he
cho»; la cuestión provocó un 
largo debate. Izquierda Uni
da no se mostró conforme con 
algunas plazas. 

Mociones del PP 
El alcalde advirtió a los 

grupos políticos que las pro
posiciones que requieran un 
gasto a las arcas municipales 
han de ir acompañadas de los 
pertinentes informes porque 
los acuerdos que no estén con
signados económicamente se
rán meras declaraciones de 
intenciones. 

Las únicas mociones que se 
presentaron por parte de los 
grupos políticos correspondie
ron al PP. Se aprobaron por 
unanimidad las siguientes: 
construcción de un albergue 
juvenil y potenciación de in
tercambios juveniles; poten
ciar la limpieza de la ciudad 
mediante diversas actuacio
nes; elaboración de un regla
mento técnico regulador de las 
características de los aparatos 
públicos de juego infantiles ; 
acciones de lucha contra el al
coholismo ; ejecución de un 
plan de asfaltado de las calles 
de la ciudad en mal estado; 
instalación de papeleras jun
to a los cajeros automáticos a 
cargo de las oficinas banca
rias; control de escombreras y 
vertederos incontrolados y el 
convenio a suscribir entre la 
concejalía de cultura y la Jo
ven Orquesta Complutense. 

En cambio, se rechazó la 
propuesta de solicitud al mi
nisterio de Educación y Cien
cia de inclusión urgente en los 
planes de estudio de primer y 
segundo ciclo de enseñanza 
una asignatura denominada 
«educación para la salud» . 

Y para finalizar, el proble
ma de la droga y la petición 
de dimisión de José María 
lrastorza , como ya ha queda
do expresado. 
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Las confidencias de Don Miguel 

Irastorza, Irastorza, ra, ra, ra ... , Op. n ° 7, Ord. 
Fue noticia en los pasados días la serie de artículos que, en el plazo de una semana, 

publicó el «Herald Tribune», en su Internacional, sobre el presente de nuestro país. 
Y sobre todo fue noticia, como españoles que somos, todo aquello que se trataba ne
gativamente. Y así se resaltaba el subdesarrollo en carreteras, ferrocarriles y teleco
municaciones, así como el obsoletismo de servicios como los de salud, seguridad so
cial o educación, al tiempo que se hacían patentes nuestros «vicios» nacionales tales 
como el inicio de nuestra vida nocturna cuando los demás europeos se van a la cama, 
la alta afición a los toros, la baja tasa de natalidad, la mayor asistencia de mujeres 
que hombres a la . universidad, la cotización a la baja de la Iglesia y al alza del 
hedonismo, nuestra senofobia y racismo. (especialmente hac_ia los gitanos), la proliferación de bares, 
tabernas, cafeterías y similares frente a las escasas librerías, la demasía en fiestas, carnavales, desfi
les, procesiones, bailes, verbenas y análogos divertimentos y pasacalles y, para cerrar, los muy altos 
impuestos en proporción con nuestros aledaños, la excesiva tasa de drogadicción y -ahí sí que nos 
ha dolido- la elevada corrupción política que sobre nosotros, por mucho que se desmienta, se abate. 

Porque aquí no vale decir 
como algún ingenuo que hay 
más corrupción que antes pre
tendiendo sumar churras con 
merinas, o que la corrupción 
es consustancial con nosotros, 
con nuestra forma de ser, con 
nuestra política y la forma de 
entenderla. Bien cierto es que 
podría hablarse de una forma 
de corrupción institucional 
cuando se implantó aquí, a 
principios del siglo, la rota
ción pactada de liberales/con
servadores; pero la integridad 
personal de aquellos políticos 
anulaba la pretensión al de
jarla sin argumentos. Otra 
forma de corrupción se sufrió 
en la primera dictadura del si
glo , corrupción derivada del 
empecinamiento en ocultar y 
no reconocer los propios erro
res, ese viejo «sostenella y no 
emmendalla» que en otro or
den de cosas ha vuelto esplen
dorosamente a resurgir. 

Y la corrupción institucio
nal, al más viejo estilo, volvió 
a surgir en la Segunda Repú
blica por parte de la derecha 
y de la izquierda -con salpi
caduras de corrupción perso
nal por ej. en el asunto Strauss 
y Perle vs. Lerroux-, para 
dispararse, lógicamente, en la 
segunda dictadura, en forma 
difícilmente evaluable dada la 
carencia de libertades, entre 
otras la de expresión. 

Lo triste es que haya resur
gido, y de qué modo, con un 
partido socialista gobernante, 
autoritario en su manifesta
ción y llegado al poder enar
bolando la divisa de su cente
naria honradez. Y más aún 
cuando todos creíamos que es
ta vieja lacra no volvería con 

los felipistas, con un partido 
tan escorado a la derecha que 
va a hacer muy difícil su de
salojo del poder dada la escu
sadora valoración social del 
hecho y el escaso ánimo reno
vador que se aprecia en la mi
nimizada y domesticada opo
sición. 

De todas formas y en una 
nación en la que demasiados 
disculpan los hábitos corrup
tos, los unos, los superiores 
políticos, por intentar dejar 
que los «asuntos se pudran» y 
los otros, los ciudadanos, por
que aún son muchos los que 
piensan que ellos harían lo 
mismo («a mí que me pongan 
donde lo haya», es una triste 
y vieja frase nacional), es sin
tomático que la cuesta de ene
ro haya también llegado a los 
ministros: si el pasado año de
jó en las rebajas al vice, este 
año ha descabalgado al ex Je
fe de RENFE, tras contarnos 
poco antes la farfallosa porta
voz que tal hecho era una 
«idea descabellada». Bien por 
la democracia que permite ta
les cosas, siéndonos de menor 
interés que se trate de ceses o 
de dimisiones. Lo importan
te es que la labor de limpieza 
continúe y se extienda a otros 
niveles, para hacer ver a lis
tos ensoberbecidos que es más 
importante la limpieza políti
ca que la de sangre, que el rei
no de los golfos no es de este 
país y que, aunque tarde sea 
mejor que nunca, parece ser 
que la impunidad va a erra
dicarse. Ojalá no sea esto flor 
de un día. 

Porque en lo local leíamos 
días pasados también algo so
bre pretensiones caciquiles 

-ignorantes de esos princi
pios constitucionales de méri
to y capacidad para acceder a 
la función pública que rigen 
en nuestra democracia- en 
ciertas oposiciones a una pla
za de Jefe de Protocolo. De ser 
cierto -lo que no nos extra
ñaría pues hay cierta prácti
ca desde hace ya demasiados 
años- bueno sería que se hi
ciera examen de conciencia y 
se empezase a rectificar antes 
de que se lancen las campanas 
a rebato y se exija algo que de
bería no ser necesario: vamos, 
que ya está bien. 

Aún recordamos una frase 
para acuñar que desde la opo
sición lanzaba nuestro hoy 
Presidente, algo así como que 
«España necesita una pasada 
por la izquierda». Pero a la 
vista de lo visto, igualmente 
desde la oposición, en estos 
días se ha lanzado otra frase 
también acuñable «España 
necesita una pasada por la éti
ca». Hora es ya de iniciarla. 

Pensando en la movida 
montada con el asunto de las 
corrupciones, pensando en las 
dimisiones producidas en la 
ejecutiva local del PSOE y en 
las explicaciones respecto al 
gobierno local y pensando en 
esas relaciones de amor/odio 
que unen/separan a IU y al 
PSOE, que no acaban de lle
gar al altar, nos presentamos 
en el Pleno. Parecía aquello la 
entrada del campo del Cace
reño. Una avalancha de hom
bres y mujeres de la tercera 
edad ocupaban los aledaños 
del Ayuntamiento, los pasi
llos, las escaleras y todo lo 
ocupable. Una especie de fer
vor irastorciano había invadí-

do espontáneamente a todos 
los Clubs de la Tercer a Edad 
que, ante los ataques de las 
concejalas del PP, decidieron 
acudir, como en cruzada, de
fendiendo a su benefactor. Y 
en estampida apenas contro
lable ocuparon todos los 
asientos y rincones del Salón 
Noble. 

En la calle Victoriano y sus 
«sin casa» se quejaban de que 
no les habían dejado entrar 
por falta de localidades. Pero 
de todas formas pronto se 
cansaron de esperar pues el 
auditorio poco a poco, aburri
dos unos, cansados del Pleno 
otros y hartos de esperar los 
más, gota a gota fueron dejan
do el Salón los que poco antes 
lo llenaron a empujones. 

El Portavoz del PSOE pide 
se suscriba por todos un co
municado contra la bestia eta
rra y su soporte político, que 
todos aceptan; IU al tiempo 
solicita que se condene el fu
silamiento/ asesinato del bar
budo dictador cubano (des
graciadamente descendiente 
de españoles). Yo me pregun
to ¿Por qué normalmente to
dos los dictadores suelen mo
rir matando? 

Tras los asuntos de Planea
miento, que pasan de corrido, 
se producen los primeros de
bates al llegar a los temas de 
Personal. Como siempre. Y 
por boca de Arias -viperino 
ariete de IU en estas 
materias- se cuestionan las 
plazas del Centro de la Mujer, 
hablándose de los «trajes a 
medida», de ese invento de los 
perfiles a los que en tantos ca
sos sólo falta poner el nombre, 
y todo ello con el tufillo de 
otra forma de corrupción, que 
es el tema de los tiempos, sin 
que nadie fuera directamen
te al trapo. Pero en la ficticia 
discusión (ficticia, pues se 
aprobó la moción como venía 
con el apoyo de la izquierda) 
se traslucían esas dos filosofías 
que hoy resumen el problema: 
para unos, la finca es mía; pa
ra otros, sí, pero no nos fia
mos. En fin, estaremos al tan
to, pues ya se «sabe» el o los 
nombres, por lo que se oía. 
Seguro que malintencionada
mente. 

En los asuntos de Servicios 
se aprobó la privatización del 
alumbrado público -ahora 
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con los vo tos de la d erecha
por ser l a mejor solución en 
lo práctico y en lo económi
co para Alcalá. Y volvió a la 
palestra Macías, mudo des
de el susto ferial. T ranquilo 
entró a matar, llevándonos 
a una solución derechizad a 
con argumentos contrarios, 
explicándonos que «Edisson 
inventó la bombilla para al
go» . Y cobró los votos de la 
derecha. 

P or cierto, pensand o en el 
escurialense pacto de gobier
no cómodo, vemos cómo se 
puede fácilmente gobernar en 
minoría, con el apoyo según 
el momento desd e uno u otro 
lado, en un caso para propues
tas progresistas y en otro pa
ra soluciones conservadoras. 
Por eso no habrá prisa en el 
casorio. 

Y poco a poco nos planta
mos en.las mociones de urgen
cia del gobierno. En la prime
ra de ellas se aprueba la subi
da lineal de los veinticuatro 
millones «del Comité>>, conso
lidables en el específico; y re
troactivos. Arias con su agui
jón remacha el clavo con en
fado de los fronteros. 

Enfado que continúa ante 
las nuevas quejas de Arias por 
presentarse ahora las Bases 
para cubrir la O ferta de Em
pleo del pasado año. Y en in
vectiva clara dice que ya está 
bien y reclama mayor agili
dad para este año. Nuevas 
quejas sobre los Tribunales, 
con la desconfianza de unos y 
la seguridad de otros en el 
aire. Pero con unos u otros 
apoyos, la moción pasa y se 
llega a las de los Grupos , que 
son discutidas brevemente , 
con suaves lances de dominio 
por la presidencia. 

Y siendo ya las diez y me
dia , con escasas dos docenas 
de terceras edades en la Sala, 
se presenta por el PP una mo
ción de urgencia pidiendo la 
convocatoria de un monográ
fico sobre droga y anuncian
do que él se pedirá la dimisión 
de lrastorza. lrastorza anun
cia que se acepta la petición 
y agradece el apoyo ciudada
no, la manifestación defenso
ra de su labor, a estas horas ya 
muy disminuida. Al oírle , 
contesta el grupo con aplausos 
que corta la presidencia. En 

la réplica, Rosalía , espoleada 
por las palabras oídas , co
mienza acusando de utiliza
ción de nuestros mayores al 
concejal, dice que se cree un 
salvador, afirma que le da pe
na y - cada vez con un tono 
más elevado- concluye di
ciéndole «es V d. patético>>, 
«Sea honrado y dimita» y po
ne la guinda cerrando con 
«tiene V d. mucha caradu-
ra» ... 

El Alcalde le retira la pala
bra; la concejala sigue hablan
do ; el resto de terceras edades 
silba y aplaude , levantándo
se, a derecha e izquierda; el 
Alcalde pide cortesía; el pan
demonium montado poco a 
poco se va calmando. Rosalía 
concluye pidiéndole a Irastor
za que dimita. Este contesta 
manteniendo el tipo y criti
cando actitudes. Los que que
daban se van y con la lectura 
de preguntas , ya calmas las 
aguas, el P leno concluye. 

Entre pitos y flautas , en Je
rez , el cardenal Tarancón 
-blanco de ultras en su día
ha terciado en lo de Aznar 
(«hoy hay mayor corrupción 
que en todo el siglo XX») y 
González («una estupidez») 
diciendo «nos habíamos hecho 
la ilusión de que cambiando 
de régimen cambiaría la co
rrupción , pero no ha sido así, 
sino que es mayor». Tarancón 
dixit. Muchos estamos de 
acuerdo. Alguien ante tanta 
unanimidad en la queja y ma
yor contumacia en el hacer , 
deberá poner primero oído y 
luego coto. 

Al salir , comento con Don 
Miguel en la noche heladora 
las palabras de D. Ramón Ru
bial en Gijón hace unos días 
«si alguien del partido come
te un ápice de corrupción du
rará en el PSOE el tiempo que 
tardemos en enterarnos ... » . 

Tengamos fe , creamos en lo 
aún no visto , aunque hay a de 
ser una fe tan grande como la 
que hacía a Don Quijote ver 
a la zafia aldeana que era Al
donza a la sin par princesa 
Dulcinea del Toboso. Por fe 
que no quede . Pero lo antes 
posible, hechos. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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señalan al alcalde y al concejal de Personal 

ccoo dice que amenazaron con el 
incumplimiento de un acuerdo plenario 

La sección sindical de CCOO del ayuntamiento ofreció una rueda 
de prensa el martes 22 de enero para informar de los últimos acuer
dos con la corporación municipal y ofrecer su postura ante lo que 
el sindicato CCOO considera «una ola privatizador a que afecta a to
dos los ayuntamientos de la C.AM». 

El pasado año , según infor
man, los trabajadores del ayun
tamiento llegaron a un acuerdo 
con la corporación en la revisión 
del convenio ; sin embargo este 
convenio no se ha estado aplican
do en algunos puntos . A finales 
del año pasado se intentó nego
ciar con el equipo de gobierno 
aunque no se llegó a ningún 
acuerdo . La oposición presentó 
en el pleno del mes de diciembre 
una moción de urgencia sobre es
te tema, moción que fue aproba
da en el citado pleno . 

Según declaraba Acisclo Ra
mírez, secretario de la sección 
sindical de CCOO del ayunta
miento, días después del pleno se 
reunieron con el alcalde, «que se 
mostró muy enfadado por ser la 
oposición la que había plantea
do el tema en el pleno. No es 
nuestra tónica habitual de actua
ción, pero tocamos en primer lu
gar las puerta~ del equipo de go
bierno sin ningún resultado y la 
oposición se ofreció a ayudarnos. 
El pleno es , en definitiva , un 
consejo de administración com
puesto por 27 personas , y si es 
una parte la que recoge las rei
vindicaciones de los trabajadores 
a ella nos dirigiremos». 

«Amenazas 
de incumplimiento» 

Tras el pleno de diciembre la 
sección sindical asegura que «el 
concejal de Personal y el alcalde 
han venido amenazando que no 
iban a cumplir este acuerdo del 
pleno por varias razones. Podría 
ser ilegal en el sentido de cómo 
se distribuía el dinero de que ha-

biaba uno de los puntos de los 5 
que componían el acuerdo . Por 
otra parte existen unos fondos 
adicionales de 24.000.000 pese
tas para repartir entre los traba
jadores. El sindicato planteaba 
un reparto lineal y el equipo de 
gobierno decía que el reparto de
bía ser proporcional, arbitrario 
y sin consolidarse en años veni
deros . Nosotros nos negamos a 
esto». 

En la mañana del lunes 21 de 
enero se desbloqueó el tema del 
dinero mediante la reunión que 
la sección sindical mantuvo con 
el concejal de Personal y un téc
nico municipal. El reparto será 
lineal y se consolidará en años 
venideros. Respecto del año 91 , 
se adeudan 29.000 pesetas por 
trabajador que se regularizarán 
en febrero, dado que la nómina 
de este mes ya está cerrada. 

La sección sindical, sin em
bargo, considera que el acuerdo 
sigue sin cumplirse, ya que éste 
no constaba sólo de ese punto si
no que había otros temas impor
tantes como el fondo social , el 
plan de jubilación o la negocia
ción de oferta pública de empleo. 

«Oposición a la ola 
privatizadora» 

CCOO se opone a las privati
zaciones en el ayuntamiento de 
Alcalá , «al igual que en muchos 
otros ayuntamientos de la comu
nidad de Madrid». El sindicato 
ha enviado una carta a los parti
dos para saber por qué opción 
-privatización o municipaliza
ción- se decantan , aunque to
davía no ha obtenido respuesta. 
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1rastona, tras la petición de su dimisión por Rosalía Rodríguez: 

«Mi dimisión se la presenté hace unos días a quien 
me ha elegido, el pueblo de Alcalá de Henares» 

<<Mi dimisión se la presenté hace unos días a quien evidentemente me ha elegido, el pueblo de 
Alcalá de Henares. Ellos tienen la palabra y si se consideraba que mi gestión en el ayuntamiento 
no es la correcta, así lo hice saber, mi respuesta era la de marcharme a mi casa puesto que estos 
no son cargos vitalicios, nos ha elegido el pueblo y a él me sometí hace unos días, de hecho, a 
la invitación que he recibido hace unos días de un colectivo a comparecer en sus sedes para dar 
una explicación del tema y sobre todo para contar con el apoyo de ellos». Fueron éstas las prime
ras palabras del concejal socialista de Salud y Bienestar Social, José María Irastorza Bolea, en una 
conversación mantenida con un redactor de PUERTA DE MADRID. Con estas palabras dio a en
tender que está lejos de dimitir tras la petición que le ha hecho el PP. Su intención se basa basada 
en el apoyo del colectivo de la Tercera Edad de Alcalá al cual manifestó su agradecimiento. 

También añadió José María 
Irastorza junto al colectivo de la 
Tercera Edad,"ª personas de dis
tritos de Alcalá , que no son ni ju
bilados ni pensionistas». Para el 
concejal socialista , «Si el tema se 
hubiera enmarcado escrupulosa
mente desde un punto de vista po
lítico , creo que hay que asumir las 
críticas, pero cuando se insulta, co
mo yo entiendo que ha hecho en 
PUERTA DE MADRID una con
cejala del PP, si tenía una parte de 
razón en sus exposiciones, estas ra
zones se han perdido porque bajo 
ningún concepto se debe caer en el 
insulto». 

Irastorza señaló que «ésta es una 
práctica habitual de algunos per
sonajes políticos de esta ciudad; a 
mí jamás se me ha ocurrido hacer 
manifestaciones de este tipo a per
sonas o entidades porque son ma
nifestaciones barriobajeras, de in
cultura y de un talante antidemo
crático. Pero corramos un tupido 
velo al asunto porque los insultos 
no dan para más y yo me siento re
confortado por la respuesta que me 
ha dado la calle en definitiva». 

A preguntas del redactor, José 
María Irastorza explicó que la di
misión se la presentó a la coordi
nadora de jubilados y pensionistas 
porque representan a un colectivo 
de más de diez mil personas: «Por 
encima de mi partido está la volun
tad de los ciudadanos de Alcalá y 
si en algún momento esa gestión no 
se ajustara al mandato democráti
co que se nos ha dado a los conce
jales, José María Irastorza no ten
dría que esperar a que ningún gru
po político pidiera su dimisión 
porque él mismo se marcharía». 

El edil socialista también mani
festó que tanto en su partido como 
en el grupo de concejales socialis
tas ha encontrado completo apoyo. 
«Esta es una situación que perió
dicamente estamos padeciendo 
miembros del equipo de gobier
no y con la que tenemos que con
vivir, unas veces con razón y otras 
sin ella ; no se debe descender a la 
chabacanería ni al insulto por el in
sulto». «Entiendo que las expresio-
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nes que se han utilizado no son las 
más acertadas e insisto: hay que ar
gumentar con base política y hay 
que razonar las cosas», manifestó 
el concejal de Salud y Bienestar So
cial que a continuación reconoció 
encontrarse tranquilo ya que en el 
problema de la droga en el que se 
centró el PP para establecer sus crí
ticas, «nos estamos ciñendo al pro
grama electoral del PSOE». Por 
otra parte desmintió tener un pro
blema de caducidad de ideas. 

José María Irastorza es el con
cejal más veterano en la gestión 
municipal de todos cuantos forman 
la actual corporación. Entró en la 
primera corporación democrática 
pero en el último año de mandato 
de la misma sustituyendo a un 
compañero, es decir, en torno al 
mes de marzo de 1.992. Así pues , 
pronto cumplirá diez años de pre
sencia en el ayuntamiento complu
tense. Para él hay momentos ale
gres y momentos difíciles pero «DO 
me encuentro cansado porque es
toy desarrollando una responsabi
lidad a la que me he comprometi
do». 

«Una concejala 
nula en la comisión» 

El responsable de la comisión de 
Salud y Bienestar Social desmintió 
«tajantemente» que en su comisión 
no se ha producido debate sobre el 
tema de la droga, que en los cua
tro meses que lleva la corporación 
de trabajo real no se han aportado 
soluciones y solamente se haya ha
blado de cubrir la plaza de ATS: 
«Cuando a mí se me pide una reu
nión de la comisión informativa 
con carácter monográfico sobre el 
tema de la droga, los únicos plan
teamientos que se hicieron fueron 
los del concejal del equipo de go
bierno, José María lrastorza, y dos 
intervenciones por parte de un 
concejal de Izquierda Unida. Esas 
fueron todas las aportaciones que 
se hicieron desde el PP. Y es más , 
después de cuatro meses y en con
creto esta señora, las intervencio
nes que ha tenido en la comisión 

informativa de Salud han sido 
completamente nulas, sin ningún 
planteamiento y sin ninguna pro
puesta en concreto; se ha limitado 
a ponerse en un rincón de la sala 
de reuniones de la comisión infor
mativa y eso sí, a charlar perma
nentemente con todo el mundo, pa
rece que para ella no tiene impor
tancia la comisión». 

Planteamientos acerca 
del problema de la droga 
desde la concejalía 

José María lrastorza analizó las 
líneas y planteamientos emprendi
dos desde la concejalía de Salud 
acerca del problema de la droga: 
«Se trata de atajar el problema de 
las drogodependencias de forma 
integradora y globalizada. Se tra
ta de hablar también del problema 
del alcohol y del tabaco como así 
hice mención en la comisión infor
mativa monográfica del 15 de 
enero». 

«También se me ha censurado, 
aunque no es un tema especifico de 
drogas , la infraestructura sanita
ria: el objetivo es el de consolidar
la tanta atención primaria como en 
especializada. Entiendo que se cen
sura la gestión de la concejalía». 

Acerca del Centro de Atención 
a los Drogodependientes (CAD), 
dijo Irastorza que «Se me critica 
que ahora tengo mucha prisa por 
resolver su creación en cooperación 
con el Plan Regional de Drogas. 
Claro que tengo mucha prisa. Ha
bíamos ofertado hasta siete empla
zamientos diferentes en Alcalá y es 
que todo el mundo lo quiere pero 
no en su barrio. Al final hemos en
contrado la alternativa de situarlo 
en las cercanías del hospital para 
no tensionar a la población 
alcalaína». 

Otro objetivo es el de intensifi
car acciones terapéuticas y asisten
ciales para la rehabilitición y rein
serción de los drogodependientes 
ofreciendo vías alternativas con ca
rácter voluntario de los afectados ; 
«DO podemos obligar a nadie a 

llevarle a un centro». Añadió Iras
torza sobre los recursos que se han 
puesto en funcionamiento sobre el 
tema de la droga, que «siempre he 
sido crítico, nunca he dicho que es
tuviéramos en las mejores condi
ciones pero sí en unas óptimas pa
ra poder ofertar a los drogodepen
dientes la posibilidad de reinser
tarse de una forma normal y con
trolada». Los recursos son munici
pales, de Plan Regional de Drogas, 
de otras entidades ciudadanas 
preocupadas por el problema y de
dicadas a la reinserción de los dro
gadictos y están aportando su gra
nito de arena, y por último, los re
cursos exteriores a la propia 
CAM». 

También habló el concejal del 
autobús de la droga, el conocido 
popularmente como 'el Isidro', que 
viene atendiendo a los drogode
pendientes en Alcalá desde los me
ses de mayo y junio, concretamen
te a unas cien personas abriéndo
se unas cincuenta fichas médicas 
ofreciéndoles una salida al proble
ma. Se refirió por último Irastor
za al establecimiento de ayudas a 
familias y colectivos que desarro
llen programas de integración de 
drogodependientes. «Si esto no es 
hacer prevención, si no es desarro
llar un programa, una idea sobre 
bases prácticas del día a día, que 
venga Dios y lo vea». 

De la máquina intercambiadora 
de jeringuillas dijo Irastorza que 
aun está a la espera de balances pe
ro que en cualquier caso sus resul
tados son satisfactorios en tanto en 
cuanto se están recogiendo y con
trolando jeringuillas que de otra 
forma estarían en la vía pública 
con el riesgo de contagiar enferme
dades. También dijo Irastorza que 
ya hay demanda de máquinas en 
otras localidades. «No se puede ha
blar del deterioro de la casa de So
corro cuando desde ella venimos 
enfrentándonos a otras problemá
ticas tan complicadas como las que 
pudiera originar la máquina>>. Des
mintió el concejal que la máquina 
genere tráfico de jeringuillas. 
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adeslas 
Compañía de Seguros Adeslas, S.A. 

Santa Engracia, 12 
28010 - Madrid 

CENTRO MEDICO LOS ANGELES DE ALCA.LA. 
el Río Manzanares, n ° 4 

Tfnº. 881.32.22 y 888.17.63 
Alcalá de Henares 

comunicado 
a los mutualistas 

de MUFACE, ISFAS y MUGEJU 
La Compañía de Seguros Adeslas 

y el Centro Médico Los Angeles de Alcalá 
ofrecen a los mutualistas 

de MUFACE, ISFAS y MUGEJU 
residentes en Alcalá de Henares 

todos los servicios del 
Centro Médico Los Angeles de Alcalá 

Igualmente les informan que en la propia ciudad 
de Alcalá de Henares se les facilitarán 

todos los trámites administrativos · de sellados, 
autorizaciones, recogida de talones de asistencia, etc., 

a fin de evitar incómodos e innecesarios 
traslados a Madrid. 



Loquillo y Trogloditas comenzará su nuevo 
tour en Alcalá el próximo 31 de enero 

<<Hay una ·calma-chicha' 
que asusta>> 
declaraba Loquillo refiriéndose a la juventud española 

El pasado jueves 16 de enero el líder de la banda de rock'n 'roll 
Loquillo y los Trogloditas ofreció una rueda de prensa en Alcalá de 
Henares. Durante más de hora y media ofreció a los medios de co
municación y a algunos de sus avispados fans su visión sobre la mú
sica actual y el negocio que le rodea, además de anunciar su próxi
mo concierto en nuestra c iudad el 31 de enero, en el pabellón de
portivo del Val. 

El concierto estaba inicial
mente organizado para el pa
sado día 3 , pero el falleci
miento del padre de Loquillo 
y una lesión en la mano del 
guitarrista del grupo provocó 
la suspensión d el mismo. 

Loquillo explicaba así el tris
te acontecimiento que le impidió 
estar con los alcalaínos el 3 de 
enero: «Chuby Taker, el guita
rrista de la banda, que es uno de 
los campeones de Cataluña de 
mountain-bike , venía de correr 
un campeonato cuando entró en 
casa con la bici y se pilló la puer
ta con los dedos. Por otro lado, 
la fecha del 3 d e enero hubiera 
sido difícil que yo hubiese esta
do aquí, no sólo por ese motivo , 
sino porque fue el día que murió 
mi padre. Si hubiese sido esa fe
cha hubiese sido bastante duro 
tocar en esos momentos». 

- Estas no son las fechas ha
bituales para comenzar una gira. 
¿Por qué la hacéis vosotros? 

- Somos una banda que no 
entiende eso de 'parar'. Nos gus
ta estar continuamente tocando 
porque podemos descansar un 
par de meses. No podemos estar 
en casa más tiempo, nos agobia
mos muy pronto. No nos plantea
mos esto como un negocio ni co
mo una forma de hacer giras de 
año en año. Las cosas hay que 
demostrarlas día a día y para no
sotros es una cuestión vital. Un 
año de descanso es algo que no 
nos plantearíamos nunca. 

- ¿Tras el éxito , cómo ha
béis evolucionado? 

plantéabamos esas cosas, sólo 
queríamos tocar y hacer discos. 
Ahora sólo se habla de cifras 
-gente que va a los conciertos 
y discos vendidos- y no se ha
bla del arte. Yo me metí en esto 
porque tenía ganas de decir co
sas, no para convertir mi vida en 
una cuenta corriente, ni para 
aprender de números. Pero de 
alguna manera tienes que defen
derte y eso sí que me da por cu
lo, tener que aprender de esas 
cosas. 

- ¿El actual d esencanto 
político se traduce en la m ú
sica, muchos grupos q u e no 
dicen nad a? 

- Le doy la razón a Serrat 
cuando dice que este país ha 
perdido la memoria y se está ha
ciendo una cultura de la falta de 
memoria. Cuando se pierde la 
ilusión por cambiar las cosas to
do se va a abajo. Tienes que 
compartir un programa de tele
visión con Sergio Dalma o Ale
jandro Sanz y aunque es bueno 
que haya artistas de todo tipo, no 
es bueno que nos metan a todos 
en el mismo saco. Al público le 
vuelves idiota y te viene alguien 
a entrevistar y se cree que eres 

- Tienes que plantearte si 
quieres seguir siendo un plagio 
de ti mismo o , no empezar de 
nuev o , pero s í dar a entender 
que tengo 31 años y no quiero ju
gar a que tengo 18. Ten go claro 
que no quiero engañarme a mí 
mismo ni a mi público. Puesto 
que el público ha crecido con no
sotros, esa evolución la va a en
tender y el que no la entienda es 
su problema. No v amos a hacer 
discos partiendo de las 200.000 
copias que v endimos del ante
rior. Cuando em pezamos no nos 

Loquillo, con el empresario de espectáculos Martín González, 
y el concejal de la Juventud, Jesús Domínguez Lazo. 
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Alejandro Sanz y te pregunta 
que dónde te compras la ropa. Y 
tú le contestas que no estás ha
blando de Coca-Cola, no me fijo 
en lo que pasa en el Tibet y si 
quieres ver represión vete a As
turias. Hablas de estas cosas y la 
gente se echa las manos a la ca
beza. Cuando tenía 20 años los 
cantantes hablaban de esto y ha
bía inquietudes y ganas de decir 
cosas. Ahora hay una 'calma
chicha' que asusta, hay miedo a 
todo. 

- ¿E res pesimista ? 
- No, pero cada siete años 

suele haber una crisis en el sec
tor por la grave crisis económi
ca y por lo salvaje que resulta 
hacer música en nuestro país. 
Otra razón es la invasión deban
das extranjeras que vienen a co
merse la paella. Yo planteé una 
reunión con Manolo García, Jo
sé Maria Cano y yo para plan
tear las bases de lo que tenemos 
que hacer. No para que nos du
re el chollo toda la vida, sino 
porque tenemos que dejar lasco
sas preparadas para los que vie
nen detrás. 

- Invasión d e extranjeros, 
sin embargo a los gru pos es
pañoles les cuesta mucho tra
bajo salir al exterio r. ¿P o r 
qué? 

- Hemos dado durante 40 
años la imagen de la tortilla de 
patatas, la pandereta, el guardia 
civil y el que cantaba flamenco, 
cuando en nuetro país hay una 
serie de culturas muy distintas y 
tan válidas como ésa. Les hemos 
vendido eso y nos piden eso. 

- ¿Cómo va a ser e l 
concierto? 

- Nosotros no tenemos 
guión y por otro lado el grupo 
tiene un estado de ánimo y el pú
blico otro. Eso es un cocktail y 
hay días peores y mejores; lo 
que garantizo es que nunca hay 
un dia igual. Muchos fans nues
tros dicen que con nosotros nun
ca se sabe, aunque tenemos un 
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«Cuando eres famoso es precisamente cuando más tienes que decir 
lo que piensas; lo que no puedes hacer es seguir viviendo del cuen
to y ver cómo te siguen cayendo los kilos ... 

tanto por cierto de faenas eleva
das. Lo que mata a un grupo es 
la monotonía y después de un 
par de meses sin tocar, lo que 
ocurre, te sales de madre. 

- Ya habéis tocado en va
rias ocasiones en Alcalá, ¿ha
réis algo para sorprender a 
vuestros fans? 

- La música en nuestro país 
ha caído en el error de creer que 
esto es un circo. No es bueno el 
que hace una canción buena, si
no el que lleva 40.000 bailarines, 
80.000 focos y encima sale volan
do. Yo creo que el rock'n'roll no 
necesita de eso, es visceral. 
Cuando el rock'n'roll tiene todo 
eso alrededor es que algo falla. 
El espectáculo del rock tiene que 
ser el grupo mismo. Hemos lle
gado al punto de dejar de mirar 
al exterior y mirar un poco más 
al interior, no sólo a nivel musi
cal sino personal. En la década 
que hemos vivido, desgraciada
mente sólo contaba lo exterior y 
las futuras generaciones lo van 
a pedir, que la persona que esté 
haciendo eso se lo crea, no que 
se limite a interpretar un papel. 
Yo me equivoco porque soy una 
persona y porque el rock'n'roll 
no es perfecto, en el momento en 
que fuera perfecto seria para ca
garse. La gente busca cada vez 
más la perfección del sonido y 
de la puesta en escena, olvidán
dose de 'dar', perdidos entre tan
ta lucecita. En ese sentido Loqui
llo y Trogloditas será más humil
de y se olvidará de esta parafer
nalia. 

- ¿Qué se necesita para 
hacer rock'n'roll? 

- Cuatro tíos, unas guita
rras y una bateria. Nos hemos 
visto un poco arrastrados por la 
vorágine y de eso tiene un poco 
la culpa los medios de comuni
cación y el público. Este año ha 
sido ... , ¡puff!, para morirse. To
do el mundo te comparaba con 
Mecano: 'Mecano lleva esto y lo 
otro y una lata de Coca-Cola'. De 
repente todo el mundo se ha 
vuelto loco y a ver quién lleva 
más cosas. Hemos perdido todos 
mucho los papeles y nos olvida
mos que para hacer rock'n'roll 
simplemente se necesitan 4 se
ñores, unas guitarras, una bate
ría, unos 'amplis' y venga. Eso 
es lo que nosotros hacíamos ha
ce doce años en locales de 500 
personas y eso se ha perdido. 
Los medios de comunicación te 
bombardean y ¿tan difícil es que 
entiendan lo que queremos ha
cer nosotros? Así se han carga
do las carreras de mucha gente, 
sacándola de madre. Yo prefie
ro tener 100.000 fans que nos co
nozcan, que tener 300.000 que 
han escuchado el 'Cadillac soli
tario' y no se enteran de nada 
más. Cuando sales a un escena
rio y ves un mogollón que podias 
ser tú como Miguel Bosé, da 
igual, es que algo está fallando. 
Nosotros somos de los primeros 
grupos que estamos diciendo es
tas cosas y será difícil. Nosotros 
no vamos a salirnos de madre y 
tendremos muy claro cuál es 
nuestro público y no soñar con 

otras cosas. Hace tres años me
tíamos de 8.000 a 10.000 perso
nas. Este año hemos metido de 
4.000 a 6.000. La crisis se ha no
tado pero menos que en otros 
grupos. A nosotros no nos vie
nen a ver ya aquellos que nos to
maron como un grupo de moda; 
mejor, particularmente para mí. 
No nos dejemos llevar por el 
gigantismo. 

- ¿No crees que puedes 
decir todo lo que quieres por 
estar ya ' arriba ' ? 

ICD©®OO 
NO PAGUE EL DOBLE POR TENER LO MISMO. 
D Máxima calidad de copia, gracias 

a su ajuste automático. 
D Fácil manejo. 
D Rapidez de impresión. 
D Ahorro de tiempo. Alimentación 

de papel 300 hojas. 
D Fiabilidad. Es un producto RICOH. 

RICOPIA 
HENARES 
Avda . del Val , 7 

28804 Alcalá de Henares 
Tel. 881 02 15. Fax 881 03 62 

Si desea mayor información, llame al 900 · 301 315 o envíe el cupón 
adjunto a su distribuidor RICOH. 

Dirección _________________________ _ 

C.P. ___________ __ Tel. ____________ _ 
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- Es que precisamente 
cuando eres famoso es cuando 
más tienes que decirlo. Algunos 
me dicen: 'Ahora que ya has lle
gado ahí no te metas en proble
mas y pasa de todo'. Lo que no 
puedes hacer es seguir viviendo 
del cuento y ver cómo te siguen 
cayendo los kilos, y acabar vien
do pasar la vida a través de la 
ventana de tu casa. Cuando ves 
que no se está diciendo nada en 
las letras, que todo es feliz y fan
tástico, te deprimes porque pien
sas que a lo mejor hubieses te
nido que seguir el otro camino y 
te estás equivocando, que seria 
mejor ser más práctico y menos 
batallador. Pero yo no quiero eso 
ni para mí ni para mi banda. 

SE VENDEN 

4 LOCALES 
Zona Pryconsa 

de 63 m/2 con fachada 
Facilidad de carga 

y descarga 
Telfs.: 880 75 65 

888 54 01 
888 96 61 

SE VENDE 
CHALET • 
EN EL VAL 

Tclf.: 888 55 94 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará. 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan . Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cort inajes, 
decoración , es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~~ ~::$-1 
Roca es el gran cambio. El ~ ~ ~ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



··- - - - -. : : . ,.., : - - : 
:·:. - ~ ~- ~ 

El cuerpo del joven aparece sobre el capó de un coche aparcado. Una vez llegaron al lugar de los he
chos el juez de guardia y miembros de la policía judicial se procedió al reconocimiento del cadáver. 

Fue a morir precisamente junto al domicilio 

del concejal de Salud, José María lrastorza 

La droga se cobró una nueva 
víctima mortal 

La droga se ha cobrado una nueva víctima. En esta ocasión ha sido José Antonio Femández García, 
quién falleció el pasado viernes 17 de enero por una sobredosis de heroína, droga de la que era habi
tual consumidor desde hacía 15 años. Se cree que se inyectó en la zona del vivero, ya que testigos pre
senciales declararon que el joven venía dando tumbos desde esa zona. Se cayó en dos ocasiones y fue 
a morir precisamente frente al nº 13 de la calle Nuestra Señora del Pilar, domicilio del concejal de Sa
lud, José María lrastorza. 

José Antonio Fernández 
cumplía 32 años el día de su 
muerte y era natural de Ma
drigal de la Vera (Cáceres). 
Residía en Alcalá desde hacía 
algunos años con su hermano, 
en la calle Alfonso X el Sabio , 
n°3. Al parecer se encontra
ba con la salud muy deterio
rada a causa de la droga. No 
tenía trabajo conocido y se le 
veía por las mañanas limpian
do cristales en los semáforos 
de la carretera general. Había 
sido detenido en 8 ocasiones 
por tráfico de drogas y peque
ños robos, todo ello para con
seguir la heroína que lo llevó 
a la muerte. 

José Antonio Fernández 
García falleció aproximada
mente a las 7 ,00 de la tarde 
del viernes. Un grupo dejó-
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venes de unos 16 años , testi
gos presenciales de la muerte 
del drogodependiente , conta
ron a PUERTA DE MADRID 

lo ocurrido: «Nosotros estába
mos sentados en el parqueci
llo y le vimos venir de la ca
seta del vivero tambaleándo-

se y cayéndose. Venía muy 
malo y se cayó en un par de 
ocasiones. Nosotros nos levan
tamos del banco por si venía 
a hacernos algo, pero volvió a 
caerse y un chico se acercó a 
ayudarle. Entre ese chico y 
tres hombres le pusieron sobre 
el capó de un coche, pero ya 
parecía que estaba muerto». 

Algún vecino debió de co
municar el hecho a la Policía 
Municipal, que acudió inme
diatamente al lugar de los he
chos. Taparon con una man
ta al muchacho y acordonaron 
la zona, lo que no impidió que 
al menos un centenar de ve
cinos se congregase en la ca
lle. Aproximadamente dos ho
ras más tarde llegó el juez de 
guardia y se procedió al le
vantamiento del cadáver y su 
traslado al depósito del ce
menterio municipal, donde le 
fue practicada la autopsia y 
donde se le enterró el domin
go. 

Actividad más intensa 
de lo normal en el vivero 

El joven no llevaba clava
da ninguna aguja cuando fue 
examinado por la policía, 
aunque sí se le encontraron en 
los bolsillos dos jeringuillas 
usadas. Todos los vecinos" 
coincidieron en señalar que 
ese día la actividad en el vi
vero había sido más intensa 
de lo normal, por lo que se es
pecula con la posibilidad de 
que hubiese llegado mercan
cía abundante y de gran 
pureza. 

«La policía está 
al tanto de todo» 

Los vecinos de la zona tuvie
ron de nuevo oportunidad de ex
presar sus airadas quejas ante 
una situación que les hace sentir
se impotentes. No entienden por 
qué las autoridades no toman 
cartas en el asunto de una vez 
por todas y atrapan a los trafi
cantes a los que, día tras día, 
ellos pueden ver desde sus ven
tanas. Para los drogadictos , la 
mayoría de vecinos solicita cen
tros de recuperación «donde es
tén controlados», pensando sobre 
todo en sus hijos y en el peligro 
que pueden correr de que se les 
ofrezca droga, sean atracados o 
se encuentren con una jeringui
lla usada. 

Una de los vecinas de Nuestra 
Señora del Pilar asegura que ella 
ha utilizado el teléfono de la dro
ga , pero no ha obtenido ningún 
resultado: «Y o personalmente he 
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Este vecino expresó su disgusto 
por situaciones como ésta y por 
el «paseíllo» de jóvenes que 
constantemente van y vienen del 
vivero en busca de la droga. A 
la derecha, jóvenes testigos de 
la muerte del drogadicto, que 
llegó tambaleándose hasta el 
portal del concejal Irastroza. 

utilizado el teléfono de ladro
ga avisando de que todos los 
días de 12 a 1 viene una fur
goneta hasta aquí, que es la 
que trae el suministro. Lo sa
bemos todos los vecinos, pe
ro llamamos y ¿qué adelanta
mos? No vemos ninguna solu
ción». Otra señora añade a es
te respecto que en algunas 
ocasiones «viene la policía y 
se va hasta donde están ellos. 
Si en alguna ocasión detienen 
a alguien, a los 20 minutos es
tá de nuevo por aquÍ». 

Actualmente parece que la 
concentración de drogadictos 
en esa zona se realiza en una 
caseta junto al río, «donde es
taba la antigua maquinaria de 
bombas», precisa un vecino. 
«Se han hecho una caseta ellos 
mismos y de día y de noche 
siempre hay un grupo dejó
venes pinchándose. Por la no
che encienden una lumbre y 
hay muchos que se quedan in
cluso a dormir allí». 

Los vecinos aseguran que 
meses atrás los drogadictos se 

reunían en el parque de Co
pasa, pero que con la actua
ción vecinal de ocupar el par
que, ahora se han desplazado 
hasta el río. «Ahora, como los 
árboles no tienen hojas y se les 
ve mucho, se han ido un po
co más allá», opina un vecino. 
Sin embargo, el motivo que 
alega otro de los vecinos es 
bien distinto: «Antes estaban 
en la puerta de casa, ahora 
van de paso. Vino la policía 
y hubo una temporada que los 
castigaron bastante y ése fue 

Vecinos de la calle Nuestra Señora del Pilar comentan el dramático incidente del viernes. 
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el motivo de marcharse hasta 
el río. De cualquier forma, 
nuestras calles siguen siendo 
el paso. Cada día 200 ó .'300 
personas pasan por aquí para 
dirigirse a la caseta en busca 
de droga». 

Una vecina sugirió la posi
bilidad de que se hiciera una 
manifestación contra la droga 
mayor que la celebrada en el 
mismo barrio hace un par de 
semanas. Señaló que muchas 
personas no se habían entera
do de que se había convoca
do esa manifestación: «Habrá 
que informar a todo el mun
do para que todos participe
mos en un acto grande contra 
la droga». 

«Que se vaya lrastorza, 
10 años como concejal 
y no ha hecho nada» 

Con todo lujo de detalles 
describen esta situación que 
les ha tocado vivir y para la 
que exigen soluciones ya: 
«Que los lleven donde sea, a 
100 km, pero que no vengan 
aquí por los críos. Que los me
tan en centros porque es una 
pena de esos chavales y esto 
no puede seguir asÍ». 

Otro añade: «Que los metan 
en centros controlados, en una 
nave o donde sea, vigilados 
por médicos y que se pinchen 
lo que quieran, pero con en
vases para tirar las jeringui
llas, con lo cual evitamos el 
peligro de que cualquier chi
quillo se pueda pinchar acci
dentalmente». 
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Una vez llegó la policía, se cubrió el cadáver con una manta en espera de que llegasen el juez de guardia y el médico forense . Tras el 
reconocimiento del cadáver (a la derecha), miembros de la policía, convenientemente protegidos, lo colocaron sobre una camilla y lo 

introdujeron en la ambulancia para trasladarlo al depósito municipal. 

Todos tienen miedo por sus 
hijos y por ellos mismos. Se 
quejan de que ya no pueden 
salfr a pasear con tranquili
dad , siempre con el miedo de 
que les atraquen o de encon
trarse con un grupo de droga
dictos. 

Las críticas más duras las 
dirigió una vecina para el 
concejal de salud, José María 
lrastorza, que además es ve
cino del barrio. «Es una ver
guenza que te hayas gastado 
un dinero , te hayas dejado 
media vida para pagar el pi
so, y que cada día te encuen
tres con esto. Si miras a las 
6,00 de la mañana, ya ves el 
vivero plagado de luces de co
ches; si bajas a la calle a las 
9,00, ves un reguero de jóve
nes que da pena. Esta situa
ción es horrible, salir a la ca
lle y verlo deprime. Justo en
frente de donde ha fallecido 
este pobre infeliz vive José 
María lrastorza. ¡Que se va
ya! Lleva 10 años de concejal 
y no ha hecho nada, es un 
inepto. La máquina de jerin
guillas no sirve para nada, po
día poner unidades de meta
dona, que son un sustituto 
ideal. ¿Por qué no se hace?» 

«Se acabó el espectáculo» 
Mientras los padres se mos

traban preocupados por la fal
ta de actuaciones contra la 
droga y todo lo que este mun
do puede suponer para sus hi
jos, los niños estaban encan
tados con la escena. No cons
cientes del grave trasfondo de 
esa muerte, los curiosos niños 
sintieron que se acabara el ' es
pectáculo' por ese día. Estos 
niños saben muy bien lo que 
son las jeringuillas, los 'chu-
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tes', los 'yonkis', la heroína ... 
A los padres les preocupa mu
cho la influencia que todo es
to pueda tener en sus hijos, 
niños y adolescentes que están 
tan habituados al mundo de la 
droga como a los videojuegos. 

Como si de una película se 
tratara -una película de las 
que ven todos los días en 
televisión- los niños disfru
taron del 'espectáculo' por 
más que las personas mayores 
les decían que se retiraran de 
la zona. Estos niños no cesa
ban de asomarse para ver lo 
que la manta dejaba al descu
bierto y hablaban del tema 

como si fuese la cosa más nor
mal y cotidiana del mundo. Y 
para ellos lo es, porque fren
te a sus portales pasan cada 
día cientos de personas con un 
mismo camino y porque des
de sus ventanas pueden ver 
reunidos , de noche y de día , 
a un grupo de jóvenes en una 
caseta junto al río. Saben que 
esos jóvenes son drogadictos y 
que tienen que tener cuidado 
con las jeringuillas, que es pe
ligroso . Algunos niños asegu
ran que les han ofrecido dro
ga en las proximidades del co
legio, pero que ellos «han 
pasado». 

Repitiendo frases que de
ben haber escuchado a otros, 
repetían ante la grabadora de 
PUERTA DE MADRID: 
«Queremos que haya menos 
yonkis en este barrio», «Este 
que la ha palmado, pues uno 
menos para el paro» o «Tenía 
que caer todo el vivero». Ni 
siquiera sus padres se atrevie
ron a ser tan duros con la dro
ga y los drogadictos como lo 
fueron estos niños de entre 8 
y 15 años. 

Y mientras unos mueren y 
otros malviven a la espera de 
un milagro, el negocio de la 
droga sigue y sigue. 

Y, como telón de fondo de todo el problema de la droga, un problema mortal en más de un aspecto, 
están los niños. Este grupo de chavales posaron así de sonrientes para PUERTA DE MADRID. Alguien 

deberá preocuparse de que la droga no atente contra sus sonrisas. 
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Atraco con navaja 
El día 13 de enero a las 

17'30 horas se cometió un 
atraco en el establecimiento 
comercial Lencería Dohana, 
situado en el Paseo de la Es
tación. Los autores, una pa
reja que entró en el comercio 
con la disimulada intención 
de comprar algo, en un mo
mento determinado sacaron 
una navaja con la que intimi
daron a una señora, única 
persona que en ese momento 
se encontraba en la tienda. Se 
apoderaron de tres batas de 
terciopelo , un par de conjun
tos de camisón y bata y otras 
prendas de lencería por un va
lor total de 100. 000 pesetas. 

Los autores del delito ten
drían ambos alrededor de 30 
años de edad; la mujer, de 
corta estatura, delgada y mo
rena; el hombre, de estatura 
media, también delgado y con 
el pelo castaño. Vestían am
bos ropas negras. 

Robo de ordenadores 
en un aulario 

En el aulario María de 
Guzmán, situado en calle Luis 
Gómez el Estudiante, pertene
ciente a la Universidad de Al
calá de Henares, fue cometi
do un robo entre el 3 y el 7 de 
enero. Accedieron al interior 
tras fracturar el cristal de una 
ventana baja. Sustrajeron dos 

máquinas de escribir, un te
clado de ordenador y otro or
denador con teclado e impre
sora. Los efectos sustraídos se 
han valorado en 676.000 
pesetas. 

Importante robo 
de prendas 
vaqueras 

En el comercio denomina
do Moda Vaquera El Paso, si
tuado en el número 17 del Pa
seo de la Alameda, durante la 
madrugada del 9 de enero se 
cometió un importante robo 
de efectos por un valor de 
835.780 pesetas. Los efectos 
sustraídos son prendas de ves-

GOMEZ DE AGUEDA, S.L. 
SERVICIOS INMOBILIARIOS 

A.P.I.: Nº 602 
Paseo de la Estación, 22 
28807 ALCALA DE HENARES 

LES OFRECEMOS NUESTROS SERVICIOS: 
* Financiamos a través de Entidades Bancarias. 
* Mínima Entrada - Resto Facilidades. 

TFNOS. 889 79 74 
889 87 21 

HORARIO CONTINUO: De 10 a 20'30 hs. 
SOLO CERRAMOS DOMINGOS TARDE 

CONSULTENOS. TENEMOS LA SOLUCIONA SU PROBLEMA. 
* Plazas garaje en venta y alquiler. 
* Pisos en alquiler. 

LOCALES 
* C/ Nebrija. Local 
excelente, 25 m. Bien 
situado. Oportunidad. 
* C/ Núñez de Bal
boa. 55 m. Excelente 
situación. Muy econó
mico. 
* C / López Figue
roa. 55 m., oficina, al
macén, clínica, etc. 

CHALET 
* C/Mayor. En par
cela, .3 dormitorios, 
baño, porche, 20 m., 
jardín, piscina, garaje. 
Entrada. 1.800.000. 
* C/ Valencia. 150 
m. construidos , 5 dor
mitorios, .3 baños , jar
dín. 
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PISOS 
* Núñez de Guzmán. 14.3 
m., 4 dormitorios, exterior, 2 
baños, cocina. Oportunidad. 
* Río Alagón. 105 m., .3 dor
mitorios, puerta blindada, as
censor, cocina amueblada con 
electrodomésticos. Económi
co. 
* C/. Senda Perdida. 1.30 
m., 4 dormitorios, 2 baños , 
armarios empotrados, ascen
sor. Superlujo. 
*San Ddefonso. 80 m., .3 
dormitorios , baño, ascensor, 
porcelanosa. Económico. 
* Dominicos. 7.3 m., .3 dor
mitorios, 2 terrazas, armarios 
empotrados, ascensor. 
*Manuel de Falla. 80 m., 
5 dormitorios, 1 baño. Buena 
situación. 
*Alcor. 86 m . .3 dormito
rios, armarios empotrados, 2 
terrazas, 1 baño, ascensor, ga
raje. Oportunidad. 

VENTA DE PARCELAS 
EN DIFERENTES ZONAS 

* Girasol. 85 m., 4 dormito
rios, 2 baños, estupendo. 
* TV. del Muelle. 70 m., 2 
dormitorios, 1 baño, buena 
situación. 
* Eduardo Pascual y Cué
llar. Semiamueblado. A 
estrenar. 
* Vázquez Coronado. 80 
m., .3 dormitorios, 1 baño. 
* Buendía. 105 m., .3 dormi
torios, 1 baño. Buena 
situación. 
* Pso. San Femando. 170 
m., 4 dormitorios, 2 baños. 
Superlujo. 
*Madre de Dios. 1.30 m., 5 
dormitorios, 2 baños, 
céntrico. 
* C/. Santander. 100 m., .3 
dormitorios, 2 baños, conser
vación excelente.· 
* Virgen de la Luz (Cosla
da). 80 m., .3 dormitorios. 1 
baño. 

tir, pantalones y cazadoras 
vaqueras, así como chaquetas, 
camisas y jerseys. Fractura
ron el candado de la reja del 
escaparate y la luna del mis
mo, para acceder al interior. 

Robo 
en un piso 

El día 9 de enero fue lleva
do a cabo un robo en la vi
vienda situada en calle San
torcaz número 2, primero. 
Para acceder al piso fractura
ron el cristal de una de las 
ventanas, sustrajeron una ca
dena de oro con medallas, dos 
cadenas de oro, dos pulseras 
de oro, pendientes de plata y 
un reloj de pulsera. También 
se apoderaron de 60.000 pe
setas en efectivo. 

Robo 
en una droguería 

Entre las 14 y las 17 horas 
del día 4 de enero se cometió 
un robo en Droguería Pilar, 
establecimiento comercial si
tuado en calle Andrea Doria 
número 8. Fracturaron la lu
na del escaparate y sin llegar 
a pasar al interior se apodera
ron de anillos, pendientes y 
collares de bisutería y de di
versos frascos de perfumes. 
Los efectos sustraídos se han 
valorado en 120.000 pesetas 
sin contar los daños. 

Robos 
en bares 

En la madrugada del día 20 
de enero se cometió un robo 
en el bar Torre de Torés, es
tablecimiento situado en calle 
Almería esquina a Paseo del 
Val. Forzaron el cierre metá
lico y rompieron el cristal de 
la puerta de entrada. Sustra
jeron 11.000 pesetas enmone
da para cambio más otra can
tidad de una máquina traga
perras y varias botellas de 
wiski . 

- En el Bar Restaurante 
Ipanema, situado en carrete
ra de Daganzo, kilómetro 
1 '800, en el Centro Munici
pal de Empresas, se cometió 
un robo el día 19 de enero. 
Para entrar desmontaron los 
cristales de aireación y forzan -
do las guías de éstos para po
der sacarlos. Sustrajeron 
93. 000 pesetas en efectivo y 
34 cartones de tabaco rubio 
valorados en 70.000 pesetas , 
así como diversas bebidas 
alcohólicas. 
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Detenidos 
por tráfico de drogas 

Según nota remitida por la 
Policía Nacional, en las dos 
últimas semanas los resultados 
obtenidos en la lucha contra 
la droga han arrojado 27 in
tervenciones realizadas en los 
distritos: 10 en el II, 12 en el 
III, 2 en el VI, 2 en el VII y 
1 en el VIII. 

Como consecuencia se ha 
detenido a 16 personas y se 
han incautado 25 gramos de 
hachís, 1.200 dosis de heroí
na, .350 dosis de cocaína y .35 
psicotrópicos. 

Cabe destacar que las inter
venciones más importantes se 
han llevado a cabo en los dis
tritos III y II, siendo en este 
último donde se ha realizado 
la mayor intervención de dro
ga , en la calle Pedro de Ler
rna n ° 26, habiéndose proce
dido a la detención de seis 
personas y a la incautación de 
1.000 dosis de heroína y .aoo 
de cocaína, así corno balanzas 
de precisión y más útiles des
tinados al tráfico de drogas. 

Es muy significativo el 
aumento que se viene experi
mentando día a día en la co
laboración ciudadana y en las 
llamadas recibidas en el telé
fono antidroga. Vecinos de la 
calle Pedro de Lerma núme
ros 24 y 26 han llamado dan
do las gracias porque han vis
to que la información previa
mente facilitada por ellos ha 
dado resultado positivo. 

Atraco con navaja 
El día 19 de enero a las 8 

de la tarde, en la calle Núñez 
de Guzmán, fue atracada una 
mujer de 26 años de edad. 
Cuando caminaba por lamen
cionada vía se le acercaron 
dos individuos, uno de ellos 
armado con navaja, los cuales 
la amedrentaron para que les 
entregara el dinero. Corno era 
una pequeña cantidad la que 
llevaba encima, le quitaron 
todas las joyas que llevaba: 
una pulsera, anillo y alianza 
de oro. 

un ciudadano polaco 
denuncia haber sido 
robado y golpeado 

Según denuncia cursada en 
la comisaría de Alcalá, un ciu
dadano polaco de 4 7 años de 
edad , el día 17 de enero a las 
10 de la noche fue golpeado 
por detrás cuando caminaba 
por la calle Paseo de la Esta-

PUERTA DE MADRID 

c10n cerca de la estación de 
Renfe. Según aduce, como 
consecuencia del golpe perdió 
el conocimiento. Cuando se 
recuperó no tenía el bolso ti
po saco donde llevaba toda su 
documentación, el contrato de 
trabajo y 107.000 pesetas en 
efectivo. 

Atraco a la esposa 
de un e1concejal 

La esposa del exconcejal 
popular Fernando García Pe
layo fue atracada el pasado 
día .31 de diciembre en el pa
seo de la Estación. El atraco 
se produjo a las 9' 15 de la no
che cuando la señora se diri
gía a casa de un familiar en 

el paseo de la Estación. Un 
chico y una chica, a los que 
apenas pudo ver, se introdu
jeron con ella en el portal. El 
joven la amenazó con una na
vaja en el costado derecho 
mientras le pedía el monede
ro y le decía que no gritase. 
La chica, por su parte, le qui
tó el bolso de un tirón y la 
obligó a quitarse el chaquetón 
de piel que llevaba pmesto. 

Inmediatamente después la 
empujaron contra las escale
ras, aunque al rehacerse in
mediatamente volvieron a 
empujarla de nuevo y salieron 
huyendo. 

Una vez libre de la navaja, 
que según declaró la atracada 
notó cómo la pinchaba por 

dos veces , salió del portal gri
tando «al ladrón», pero ya los 
jóvenes atracadores huían co
rriendo por la calle de las Eras 
de San Isidro, en dirección 
hacia la Vía Complutense . 

El bolso sustraído a la espo
sa del exconcejal García Pela
yo contenía quince mil pese
tas en efectivo , además de to
dos los documentos y las lla
ves del domicilio. 

A la cantidad de dinero ro
bada hay que añadir las dos
cientas mil pesetas en que es
tá valorado el chaquetón de 
piel de zorro que la obligaron 
a quitarse y que también se 
llevaron los jóvenes ladrones 
cuando emprendieron su 
huida. 

LO TENEMOS TODO 

EN CALEFACCION 

s. 

Calderas de leña 
Calderas de Carbón 
Calderas de Gas 
Calderas de Gas-oil 
Estufas H. fundido 
Hogares calefactores 
Recuperadores de calor 
Bombas de calor 
Estufas de queroseno 

Radiador de aluminio 
Radiador Hierro F. 
Radiador Chapa 
Radiador Panel 
Termos eléctricos 
Bombas aceleración 
PVC calefacción 
Llaves termostáticas 
Quemadores Gas-oil 

-PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO-

A. 

DISTRIBUIDOR 
OFICIAL llu, 1 

'~' Vaillant 

Agustín Sánchez 
Paseo de los Curas, 19 - Tlfs.: 888 05 15 y 888 45 11 

C/. San José s/nº - Tfno.: 881 75 97 - Centro Max-Fine 
HORARIO: DE 9 a 13'30 y de 16'00 a 20'00 horas 

Y ADEMAS: 

cortacésped · Motosierras · Motoazadas 
Generadores eléctricos, etc ... 

VISITENOS 
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Inauguración de la escuela infantil ·carrusel', para niños de a a 4 años 

Asistió el consejero de Educación y Cultura, Jaime Lissavetzki 
concejales de la oposición se marcharon porque no se los nombró 

Los representantes del PP, Maria Angeles Oñoro y Eduardo León Nieto, y el de Izquierda Unida, 
Francisco González Adrada, abandonaron el acto de inauguración de la escuela municipal 'Carrusel' 
que se celebró a mediodía del lunes 20 de septiembre. La marcha de los tres concejales de la oposición 
se debió al malestar porque no se los nombró en el momento de realizar la presentación y en cambio 
sí se nombró a varios concejales socialistas. «Se han dado las gracias a todos los cargos asistentes me
nos a los concejales que estábamos de la oposición», señaló Maria Angeles Oñoro. 

El acto fue presidido por el 
consejero de Educación y Cultu
ra de la Comunidad Autónoma 
de Madrid, Jaime Lissavetski. 

La concejala del Partido Po
pular, María Angeles Oñoro , 
manifestó que tanto su compañe
ro de grupo Eduardo León Nie
to y el concejal de IU, Francisco 
González Adrada, como ella mis
ma, abandonaron el acto de 
inauguración de la escuela infan
til 'Carrusel' «al ignorársenos 
completamente en las presenta
ciones; por tanto entendimos que 
sobrábamos allí». La concejala 
del PP calificó el hecho de «gra
vísimo error de protocolo atri
buible al recién nombrado jefe 
de este área en el ayuntamiento 
y a que el equipo de gobierno ig-
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nora a la oposición en cualquier 
acto de este tipo». María Ange
les Oñoro señaló también que 
cuando llegó el alcalde al acto 
inició con el consejero de Educa
ción y con los otros cargos invi
tados una visita a las dependen
cias «pero a los tres miembros de 
la oposición que estábamos no se 
nos invitó a ello; no se nos dijo 
que les acompañáramos». La 
concejala del PP añadió que vol
verán a abandonar actos de este 
tipo «siempre que se nos vuelva 
a ignorar. No vamos a tener re
paro en marcharnos y en criticar 
del equipo de gobierno su falta 
de tacto protocolario con la 
oposición». 

Por su parte, el grupo de con
cejales de IU declinó realizar de-

C/. Teniente Ruiz, 4 
T eléfs.: 880 00 88 

y 880 00 41 
Alcalá de Henares 

claraciones al respecto cuando un 
reportero de PUERTA DE MA
DRID les preguntó por lo ocurri
do. Francisco González Adrada 
manifestó que en efecto, después 
de mostrar la directora de la es
cuela infantil, Carmen López, el 
agradecimiento a todos los cargos 
que asistieron al acto, menos a 
los concejales de la oposición a 
los que no se nombró, tomaron 
éstos la determinación de aban
donar el lugar. En cambio no hu
bo más declaraciones y así loma
nifestó la concejala María Casa
do diciendo que antes debía de
batirlo todo el grupo de IU y pi
diendo a González Adrada que 
no las efectuara. María Casado 
es el peón de máxima confianza 
del portavoz de IU en el ayunta
miento complutense, Rafael Gar
cía Poveda. 

El acto de inauguración tuvo 
lugar tres meses después de que 
entrara en funcionamiento la 

nueva escuela infantil, situada 
en la calle Violeta, del distrito 
III de Alcalá. El criterio que 
prevaleció fue el de proceder a la 
inauguración con las instalacio
nes en pleno funcionamiento pa
ra que el acto no se convirtiera 
en la presentación de unas insta
laciones sin vida. 

La inauguración propiamente 
dicha correspondió al consejero 
de Educación y Cultura de la Co
munidad de Madrid, Jaime Lis
savetski y al alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos. También es
tuvieron presentes la directora 
general de Educación de la 
CAM, Aurora Ruiz; el subdirec
tor provincial del Ministerio de 
Educación y Ciencia, Miguel 
Angel Fernández, y la directora 
de la escuela, Carmen López. 

La escuela ha sido construida 
en el marco del Plan Trienal de 
Escuelas Infantiles que la Conse
jería de Educación y Cultura vie
ne desarrollando desde el año 
1989 y que está suponiendo la 
puesta en funcionamiento de 20 
nuevas escuelas. Su oferta de pla
zas está en 152, que son los ni
ños que tiene en la actualidad. 
Las edades que comprenden los 
alumnos de esta escuela van des
de los cero a los cuatro años. La 
escuela infantil 'Carrusel' pasa a 
sustituir las instalaciones de la 
antigua escuela infantil 'Reyes 
Católicos' , incrementando la 

CALZADOS 

BEDEL VENDE APARTAMENTOS 
Y LOCALES COMERCIALES 
-NUEVA CONSTRUCCION-

* 70 m/2 * 2 dormitorios * Baño completo 
* Cocina amueblada * Suelos de parquet 
* Chimenea francesa * Portal de mármol 

* Calefacción individual 

POR NUEVA ORIENTACION DE NEGOCIO 
LIQUIDAMOS TODAS NUESTRAS EXISTENCIAS 

A PRECIOS DE VERDADERA G.ANGA 

• Zapatos para niños corte de piel ... 995 pts/par 
• Zapatos para señora desde .......... 995 pts/par 

Ubicación: c/. VAQUERAS 
• Zapatos para caballero ............. 1.595 pts/par 

ALCALA DE HENARES el. Bedel, núm. 6 
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oferta en 100 nuevas plazas esco
lares. El ayuntamiento de Alca
lá ha aportado los terrenos y la 
comunidad de Madrid ha sufra
gado los costes de construcción y 
equipamiento por un importe su
perior a los 100 millones de pe
setas. La sede de la antigua es
cuela 'Reyes Católicos' se va a 
transformar en una 'casa de ni
ños' que acogerá a unos 40. 

También en el marco del Plan 
Trienal están finalizando las 
obras de una nueva escuela in
fantil situada en el Polígono 
'Virgen del Val' y que supondrá 
una oferta de 100 plazas escola
res más. También en este caso el 
ayuntamiento ha cedido los te
rrenos y la comunidad de Ma
drid construye y equipa. 

U na vez en funcionamiento 
los nuevos centros, la oferta se 
habrá incrementado en más de 
200 nuevas plazas, suponiendo la 
oferta pública de Alcalá en edu
cación infantil, un total de 570 
plazas para edades de O a 4 años. 

TV. VIA SATELITE 
A~TENAS COLECTIVAS 
PORTEROS AUTOMATICOS 
\IA'iTENlMIENTOS 
\ Ern DE \!ATERIAL 

Antenas-Porteros 

eunión. s.L 
SERVICIOS TECNICOS REUNIDOS 

el Dr. Layna Serrano. 18 e/ Cervantes, 6 
Tclf. (911) 21 06 85 Telf.: 881 51 73 
GuADALAJARA ALCALA DE HENARES 

EN SIGÜENZA (Guadalajara) 

ALQUILO O TRASPASO 
Bar-Restaurante 

MESON CASTILLA 
Instalaciones ampliadas 

y reformadas recientemente 
-(Aire acondicionado, etc) 

Información: 

Telf.: 91 888 01 88 

PUERTA DE MADRID 

EDIFICIO FLORENCIA 
<Zona Jardín de Alcalá> 

PISOS 4 DORMITORIOS, 2 BAÑOS 
• Puerta blindada. 
• Calefacción individual por caldera mixta. 
• Tablilla de madera de roble en suelo. 
• Cocina amueblada sin electrodomésticos. 
• Antena TV parabólica y FM. 
• Suelo de cocina y baño de gres. 
• Aparatos sanitarios de color. 
• Grüería monomando. 

FACILIDADES DE PAGO 

construtora y Promotora: 

11'\YTRJ SA 

""-.®ITTCTUJi. Y ltOGCAS DE 
~~CION.U. 

•Carpintería exterior de aluminio. 
• Cristalería climalit o similar. 
• Carpintería interior de madera barnizada. 
• Armarios empotrados forrados. 
• Pintura gotelet. 
• Portal de mármol decorado. 
• Tra5tero. 
• Plaza de garaje opcional. 
•Ascensor con bajada a garaje. 
•Gimnasio. 

ES 

Avda. de Guadalajara, 3 
Tlfs.: 880 25 12 

880 25 96 
ALCA.LA DE HENARES 

GIMNASIO PARA LA SALUD 
Especialistas en Gimnasia Terapéutica <Técnicas coreanas> 

ii A T E N C 1 O N !! 
¿SUFRE VD. ALGUNA DE ESTAS MOLESTIAS? 
Dolor de cabeza, hombros, espalda, cintura, caderas 
Tirones musculares, calambres en brazos o piernas 

¿cualquier parte del cuerpo se duerme y duele? 
Parálisis parciales con dolor. Mareos 
Hinchazón y dolor de manos o pies 

Digitopuntura 
Ahora puede solucionar estos problemas 

DEFINITIVAMENTE 
gracias a las técnicas creadas por el Maestro 

PARK GUN HEE (6° DAN de HWAL bup) 

HORARIOS Y CONSULTAS 

09'30 A 11 '30 h. 
el. Antonio Machado, 25 

17.00 A 20.00 h 
el José Chacón, 1 - bajo A 

(Urbaniz. Jardín de Alcalá) 
Tlf.: 889 55 84 ALCALA DE HENARES 

(Al lado de GELCO) 
GUADALAJARA - Tlf.: 911 I 21 94 54 
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ADMINISTRATIVO/CONTABll 
Con titulación de F.P. 2, 

o conocimientos prácticos 
que suplan la misma. 

QUE TENGA: 
- Dominio del Plan General de Contabilidad 

y conocimiento de análitica. 
- Experiencia en trabajo con PCS y orde

nadores en general, a nivel de usuarios. 
- Servicio militar cumplido. 

SE LE OFRECE: 
- Incorporación inmediata. 
- Trabajo en plantilla. 
- Salario según valía del candidato. 

DIRIGIRSE, acompañando currículum, 
al apartado de correos nº 194 de Guadalajara. 

CEMENTERIO JARDIN DE ALCALA DE HENARES 

Precisa 

COMERCIALIZADORES 
SE REQUIERE: 

- Buen nivel cultural. 
- Buena presencia. 
- Facilidad para relacionarse e iniciativa comercial. 
- Mayores de 21 años. 

SE OFRECE: 

- Ingresos mensuales: Fijo + Incentivos. 
- Formación a cargo de la empresa. 
- Grandes posibilidades de promoción. 
- Apoyo constante por parte de la empresa. 

Interesados presentarse C/. Del Tinte n ° 1 - 3 ° B 
Para concertar entrevista preguntar por Sr. Castillo. 

HORARIO DE OFICINA: 8'30 a 14'00 y 15 '30 a 18'30 
TELEFONO: 883 11 52 
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EL GRUPO LIEBHERR 
LIDER EUROPEO DE MAQUINARIAS DE OBRAS PUBLICAS, 

COMPUESTO DE 49 SOCIEDADES EN 17 PAISES Y UNA 
PLANTILLA COMPUESTA POR 16.000 EMPLEADOS 

necesita para su filial en AZuqueca de Henares: 

SECRETARIA 
DE ADMINISTRACION 

PARA EL JEFE DE POST·VENTA 
SE REQUIERE: 

- Dominio del Inglés y I o Alemán. 
- Dominio de ordenador a nivel de usuario: Word 

Perfect, dBase IV, etc. 
- Capacidad de trabajo, sustitución del Jefe P.V en 

ausencicas. 
- Trabajo provisional en Alcobendas. 

SE OFRECE: 

- Sueldo a convenir. 
- Contrato fijo día demostración de valía. 

Interesados, dirigirse, enviando curriculum vitae a: 

LIEBHERR - IBERICA, S.A. 
Avda. Valgrande, 23 - Nave 14 
Apdo. 223 - 28100 Alcobendas 

MADRID 
Att. Sr. Palomar. 

UIBHERR 
NECESITAMOS 

CAMAREROS/ AS 
Dinámicos, de 18 a 24 años. Tumo tarde-noche 
- SUELDO MUY ATRACTIVO -
Telf.: 882 J35 62 (llamar a partir 6 tarde) Sr. González 

SE VENDE 

PARCELA 
URBANIZACION ZULEMA 

1.100 m/2 

API 1212 - GIPE 2119 

Telf.: 882 26 34 - 881 79 61 

SE VENDE 

LOCAL 
el. DEL GALLO 

API 1212 - GIPE 21 19 
Telf.: 882 26 34 - 881 79 61 

PUERTA DE MADRID 



CONCESIONARIO OFICIAL AUTOMOVILES 

NECESITA 

• CHAPISTAS 
Oficiales de 1 ª, 2ª y Aprendices 

SUELDO A CONVENIR 

Contacto en Telfs . : 
888 19 15 (Sr. de la Torre) 

889 23 89 (Sr. Rodríguez Valencia) 

~ 
HO•ri.A/ //í 

SEGUROS 

Precisa para su Departamento comercial 

PERSONAS AMBOSSEXOS 
(ALCALA DE HENARES) 
Se requiere: Buena presencia. Nivel cultural medio. 
Capacidad de comunicación. 
Se ofrece: Formación a cargo de la Empresa, atracti
vas condiciones económicas. 

Interesados llamar al 881 90 15 de 10 a 1 y de 4 ' 30 a 6 
Sta. CAPARROS 

SANTA LUCIA, S.A. 
Para su agencia de ALCALA 

PRECISA PERSONAS DE EDAD ENTRE 21 y 40 AÑOS, 
INCORPORACIOli INMEDIAlA, AMBOS SEXOS 

OFRECEMOS: 
- Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 ptas., una 

vez superado el período de formación. 
- Contrato mercantil desde el primer día. 

I~TERESADOS presentarse en C/ . Tinte Nº 1 - 3° A 
Alcalá de Henares, de 10 a 13 hora&._. 

A TENDERA Sr. Caballero o Sra. Espinosa 

Restaurante de 1 ª 
necesita: 

COCINERO 
y CAMAREROS/AS PARA RESTAURANTE 

CON EXPERIENCIA 
Interesados/as , concertar entrevista llamando al Telf. : 882 58 24. Sr. Martínez 

- ABSOL UTA RE SF. RY A A COLOCADOS-

P UERTA DE MADRID 

(!) 
APFRE VIDA 

PARA SUS OFICINAS EN ALCALA DE HENARES 
Precisa 

UN ASESOR 
COMERCIAL 

- Incorporación inmediata en plantilla. 
-· Se valorará experiencia en el sector. 
- Nivel cultural medio. 
- Servicio Militar cumplido. 

I nteresad os, enviar currículum vítae con fo
to reciente al apartado de Correos nº 5 F .D. 

d e AL CAL A D E H ENAR ES. 
Referencia: DEPARTAMENTO DE PERSONAL 

(ABSOLUTA RESERVA A COLOCADOS) 

Empresa multinacional alemana 
necesita cubrir los siguientes puestos, 
para su fábrica de Alcalá de Henares: 

DEPARTAMENTO DE ADMINISTRACION: 

·CONTABLE 
·SECRETARIA 

Se requiere perfecto dominio de alemán e 
inglés, hablado y escrito. 

DEPARTAMENTO TECNICO: 

• INGENIERO TECNICO MECANICO 
·TORNEROS 
• RECTIFICADORES 
Escribir enviando currículum, al Apartado de Co
rreos 289 de Alcalá de Henares, citando como Refe
rencia el puesto al que se desea acceder. 
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OBRA CULTURAL 

«C ASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS 
Del 25 al 31 de Enero 

DIA ACTO 

IX Maratón. 
Sábado,25 Compañía de Teatro D. JUAN 1 

IX Maratón. 
Domingo, 2& Recital de Canción Española por SONIA ANDRADE 

Martes, 28 
IX Maratón. Recital Lírico por 

Mª CARMEN SANZ acompañada al piano por MIGUEL DOLER! 

Miércoles, 29 
IX Maratón. 

Recital ORQUESTA 5ª EXPRESION 

Jueves,30 IX Maratón. Concierto de Piano - Cello 
ISIDRO AN.AY.A- VICTOR GIL 

Viernes, 3t IX Maratón. RONDALLA DE P.ARACUELLOS 

HORA 

7'30 tarde 

7'30 tarde 

B tarde 

B tarde 

B tarde 

B tarde 

AVISO: El concierto de piano de Angel Berrocal programado para el día 24 
pasa al lunes 27 de enero a las a de la tarde 

SALA DE EXPOSICIONES 
Del 16 al 26 de Enero: Colectiva 1 

Sala <<A>>: Oleos - Escultura. 
Sala <<B>>: Oleos - Fotografía - Artesanía 

Del 29 de Enero al 9 de Febrero: Colectiva 11 

sala <<A>>: Oleos - Alto Relieves. 
Sala <<B>>: Oleos - Fotografía - Artesania 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



Fernando Mora, director de la 
Obra Cultural de la Caja de Ma
drid, presentó el acto. A la dere
cha, un aspecto de la sala. 

co" el pregón de Luis de Bias y el concierto de guitarra flamenca 
de osear Luis Herrero se llenó el aula de cultura 

comenzó la novena edición del Maratón Cultural 
El jueves 16 de enero comenzó toda una larga muestra que desde que comenzó su primera edición 

se conoce como Maratón Cultural de Artistas Alcalaínos. La novena edición de esta experiencia pues
ta en marcha por la Obra Cultura de la Caja de Madrid se inició con el pregón del poeta complutense 
Luis De Bias y con el concierto de guitarra flamenca a cargo de Osear Luis Herrero y su grupo. 

Inmersos ya en el largo de
venir cultural, por el aula de 
la Caja de Madrid pasarán en 
sesenta días reales, setenta si 
contamos los lunes en los que 
hay descanso de personal y el 
aula no abre sus puertas, la 
friolera de 860 artistas en el 
escenario y 80 plásticos con 
sus exposiciones . 

Al pregón asistió el segun
do teniente de alcalde y por
tavoz socialista en el ayunta
miento de Alcalá, Crescencio 
Vicente Abad, que represen
tó a Florencio Campos, alcal
de, que tenía en esos momen
tos otros compromisos. 

Presentó el acto el director 
de la Obra Cultural de la Ca
ja de Madrid, Fernando Mo
ra, que en sus breves palabras 
agradeció la presencia del pú
blico en la abarrotada aula de 
cultura: «Agradezco de todo 
corazón el ánimo y el calor del 
público a lo largo de todo el 
maratón, algo que ya conoce
mos de las ocho ediciones an
teriores». El presidente de la 
Obra Cultural recordó tam
bién que el día 7 de marzo se 
celebra el acto 2.500 en la his
toria de este hogar de la cul
tura complutense. Mora ter
minó su intervención agrade-

PUERTA DE MADRID 

Osear Luis Herrero y su grupo de guitarra flamenca 

ciendo al ayuntamiento y a las 
entidades culturales su apoyo 
al maratón. 

A continuación el poeta 
Luis de Bias pronunció su 
pregón hablando en un prin
cipio de las circunstancias his
tóricas que confluyen en la 
realidad actual complutense. 
«Alcalá tiene su puesto en es
ta escenografía conmemorati
va del presente año 1992», di
jo el poeta, para añadir a con-

tinuación que «en el presente 
asistimos a un renacimiento 
de la cultura y el arte en Al
calá desde muchos ángulos y 
posiciones , con las variadas 
ofertas, con mucho rigor y con 
bastante esfuerzo». 

Luis de Bias calificó el aula 
de cultura de la Caja de Ma
drid y al maratón como un 
«vivero del arte alcalaíno , un 
claro exponente del quehacer 
artístico local y un hacer in-

El poeta Luis de Bias, un ardien
te apasionado de las cosas de Al
calá, fue el pregonero del IX Ma
ratón Cultural. 

ventario anualmente del ta
lento creador de nuestros más 
inspirados vecinos» . Es por 
esto , según Luis de Bias , un 
atrayente reclamo para ser es
pectadores en tantas veladas 
y en tantas exposiciones. 

Finalizó el pregonero di
ciendo que apuesta «de cora
zón por esta generosa oferta 
maratoniana». 

Concluido el pregón se dio 
paso a la primera actuación de 
la larga muestra cultural , con
cretamente un recital de gui
tarra flamenca a cargo de Os
ear Luis Herrero , acompaña
do de Juan Carlos Gómez a la 
guitarra flamenca , de David 
Tavares a la guitarra acústi
ca y de Guillermo McGill a la 
percusión. 

25 de enero de 1992 



Recital Lírico 
del Dúo Salzburg 

Todos los años, en el trans
currir del Maratón, crea un 
clima expectante la actuación 
de nuestro conocido y admi
rado convecino, Eduardo 
Holgado, por cuanto sabe im
primir a su personalísimo es
pectáculo un cuidado estilo y 
una elegante y experimenta
da presentación. Sabido es, 
que el salmantino Eduardo 
Holgado estudió Canto en el 
Conservatorio de Madrid, con 
ampliación de estudios en 
Viena y Salzburgy, que es un 
enamorado especialista de la 
obra de W.A. Mozart. Ade
más de nuestro país, en tea
tros de las distintas comuni
dades y en TVE, ha actuado 
en Portugal, Marruecos, Tú
nez, Egipto e Israel. 

Desde 1987 que crea el Dúo 
Salzburg, le acompaña, al pia
no, el argentino Manuel Bur
gueras, que cursó estudios su
periores en el Conservatorio 
de Buenos Aires. Fueron sus 
inicios como pianista solista y 
con orquesta, especializándo
se en el repertorio de cámara 
y vocal. Acompañante de cur
sos magistrales y certámenes 
internacionales, ha actuado 
en toda la geografía nacional 
y, actualmente, ejerce como 
profesor en el Conservatorio 
de Mérida. 

Después del descanso, su 
tiempo musical estuvo dedica
do al lied alemán. El lied -
canción, en alemán-, como 
se sabe, es una composición 
musical breve sobre un texto 
poético y que en la historia del 
lied romántico tiene cuatro 
insignes nombres de músicos: 
Schubert, Schumann, Wolf y 
Brahms. Con esta apoyatura 
musical, el Dúo Salzburg, 
ofreció un interesante recital 
que arrancó calurosas ovacio
nes al auditorio. Finalmente, 
interpretaron magistralmente 
Alfonsina y el mar. 
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Dúo Salzburg Grupo de Teatro La Farándula 

Actuaciones en el Maratón Cultural 
El Grupo de Teatro 
«La Farándula» presentó 
Madrugada, 
de Buero Vallejo 

El sábado, 18 de enero, el 
grupo «La Farándula» puso en 
escena la obra Madrugada, de 
Antonio Buero Vallejo. 

«La Farándula» es una so
ciedad teatral madrileña, fun
dada en 1905, cuyo primer 
presidente de honor fue don 
Jacinto Benavente. Grandes 
figuras de la escena han pasa
do por ella, como Manuel Ga
liana, Carlos Ballesteros, Jo
sé Franco, Isabel Garcés, etc. 

El pa.sado año, «La Farán
dula» tuvo la pérdida de su 
presidente, el ilustre conveci
no nuestro en los últimos 
años, don Facundo Gómez 
Bejarano, quien dedicó gran 

parte de su vida a esta socie
dad teatral. Desde esta modes
ta columna, le rendimos un 
cariñoso homenaje por cuan
to nos honró con su amistad 
y participó ardorosamente en 
las actividades culturales de 
nuestra ciudad. 

Al iniciarse la representa
ción se pronunciaron unas pa
labras en su memoria y su bu
taca habitual, en la fila prime
ra, permaneció vacía duran
te la función. 

Escrita en 1953, Madruga
da, es una comedia dramáti
ca que pertenece a la primera 
etapa de Buero Vallejo en que 
presenta un enfoque existen
cial de la vida y cercana en el 
tiempo a La tejedora de sue
ños, de 1952. La trama gira 
alrededor de las desordenadas 
pasiones surgidas en torno a 
Amalia, esposa de un famoso 

pintor, por el reparto de su 
herencia. Todo ello condicio
nado al tiempo que marca el 
reloj que hay en escena. 

Y con esa profesionalidad a 
que nos tienen acostumbrados 
los actores de La Farándula, 
hicieron una espléndida re
presentación de esta obra que, 
por otra parte, es particular
mente difícil de interpretar. 

Bajo la dirección de Angel 
Quinstant, intervinieron con 
éxito Maía Rita Flórez, Ma
ríaJosé Fonollosa, Paloma H. 
Caro, Severiano Asenjo, Pilar 
López, Marina Torquemada, 
José Luis Cano, Javier Páez y 
María José Pintado. 

Al final, el público agrade
ció su artística entrega y les 
dispensó sus ovaciones. 

Velada flamenca 
del Grupo .Alba 

Este grupo de flamenco se 
sustenta sobre dos importan
tes figuras del baile y de la 
guitarra flamenca. 

PUERTA DE MADRID 



Un momento de la velada 
flamenca del Grupo Alba 

Estrella Casero nació en 
Madrid y su formación en la 
danza la hizo en la Real Es
cuela Superior de Arte Dra
mática y Danza de la capital. 
A lo largo de su carrera, ade
más de actuar en gran núme
ro de recitales, ha interveni
do en programas de televisión 
- «300 millones» y «Antología 
de la zarzuela»- y en la pelí
cula «Carmen». Como coreó
grafa ha trabvajado con una 
compañía americana y en la 
obra lorquiana «La Casa de 
Bernarda Alba>>, en árabe clá
sico. Actualmente dirige el 
Aula de Danza de la univer
sidad alcalaína. 

El guitarrista Manuel Mar
tín del Campo es madrileño y 
en este Conservatorio realizó 
sus estudios musicales. En la 
actualidad alterna sus actua
ciones con la docencia de la 
guitarra. Como intérprete ha 
formado parte de las compa
ñías de Rafael de Córdoba y 
Rafael Aguilar, entre otras. 
Corno solista, ha actuado en 
distintas ciudades y televisio
nes europeas. Compositor, 
también, ha realizado bandas 

sonoras para películas y gra
baciones discográficas . 

Completan el grupo, al can
te , Luciano Altarnirano, expe
rimentada voz en una larga 
andadura por múltiples esce
narios, y las jóvenes, pero ya 
avezadas , bailarinas Luisa 
Core y Paloma de Pedro , que 
ya brillan con luz propia por 
su talento y el rigor de sus ac
tuaciones. 

Con la sala al completo,, 
ofrecieron una magnífica ve-

lada flamenca , alternándose 
los cantos por fandangos, fa
rrucas , soleares y tanguillos , 
en solos de guitar ra y cantaor, 
con el cuadro al completo o 
bien en bailes individuales 
donde las bailaoras, Estre lla, 
Luisa y Paloma, en las ale
grías, mirabrás , tientos , ro
meras, sevillanas etc. pusie
ron de manifiesto la belleza , 
el duende y la pasión inter
pretanto un género de baile 
que cue nta con una entusias
ta afición. 

Corno colofón y homenaje 
a las bailarinas del Grupo Al
ba , vaya esta décima del poe
ta Luis d e Blas: 

Al ALBA, LUISA, es la brisa 
de flamenca adivinanza. 
PALOMA, vuela en la danza 
su paz de blanca divisa. 
ESTRELLA, fugaz, irisa 
el Cuadro de la alta huella 
misteriosa que destella. 
Cuerpo y alma, brazos, pies , 
al son , que bailan las tres: 
Paloma, Luisa y Estrella. 

Revisión de invierno Orel 

SAQUE TARJETA ROJA 
AL INVIERNO 

Revisión de Invierno 

GRATIS 
• Revisión general de niveles 
• Revisión del circuito de cale-

facción -refrigeración 
• Revisión de correas 
• Revisión de neumáticos 
• Revisión general de luces 
• Revisión de limpiaparabrisas Y 

lavafaros 
• Revisión del estado de la batería 

Desde el 21 de diciembre de 1991 
al 21 de marzo del 92 , aproveche 
la excelente oportunidad que 
le ofrece su Concesionario Opel 
para poner a punto su coche. 
No le costará nada. 

AGROGIL, S. A. 
Ctra. Madrid- Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 45 12 I 48. ALCALA DE HENARES (Madrid) 

~llHI ( · oni.:oionario~ { >fü.·1aJo 

O P EL B .·:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=:=: 
Mejores por experiencia .. ,::{):{f{{::::::::::f{{ft 
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Procesión de la Virgen del Val: a la cabeza, don Manuel Palero Antiguo abrevadero, en la actual calle de Caballería Española 

Baldomero Perdigón nos devuelve al pasado reciente: 

Así era Alcalá hace treinta años 
Treinta y seis postales que avivarán el recuerdo de los viejos alcalaínos 
y estimularán el conocimiento de los nuevos 

Tal y como avanzaba PUERTA DE MADRID la pasada semana, el fotógrafo Baldomero Perdigón Puebla 
ha editado tres cuadernillos de postales realizadas con clichés de su propiedad. Baldo es historia viva 
de la fotografía alcalaína y en los más de treinta años que lleva haciendo fotos, ha logrado reunir una 
amplísima colección de clichés, todos con un protagonista de excepción, Alcalá de Henares. 

Las 36 postales editadas, a 
razón de doce por cuadernillo, 
suponen una retrospectiva de 
la ciudad complutense que co
menzaba su gran desarrollo 
hasta convertirse en lo que 
hoy es. Baldomero Perdigón 
ha tenido además el acierto de 
editar los tres cuadernillos de 
postales a la vieja usanza. Del 
interior de los mismos sale el 
viejo sabor de una ciudad con 
su rabiosa cotidianeidad; son 
imágenes tomadas antes de 
que se apretara para ellas el 
botón que las hizo saltar en 
pedazos para dar paso a la ciu
dad del fin de siglo. 

Baldo sabía lo que se hacía 
cuando allá por los años 1961, 
62 y 63 disparaba sus cáma
ras y dejaba grabadas en sus 
clichés las calles de Alcalá. No 
es que pensara entonces en 
hacer postales; como fotógra
fo y enamorado de su ciudad, 

cientos, tal vez seiscientos cin
cuenta, quizá me quede 
corto». 

Baldo ha editado tres cua
dernillos de postales que a los 
alcalaínos que hayan conoci
do Alcalá en aquellos tres 
años, 1961, 62 y 63, les trae-
rán recuerdos de un pasado 
que para ellos está muy pre
sente en la memoria porque 
fue una época que les tocó vi
vir. Para los que no conocie
ran entonces Alcalá les atrae
rá ver la historia inmediata de 
la ciudad en la que residen, 
cómo era entonces la calle por 
la que pasan todos los días, lo 
que eran entonces las eras de 
San Isidro o el campo de fút
bol del Alcalá, por poner va
rios ejemplos aleatorios. 

El fotógrafo ha puesto a ca
da uno de los cuadernillos el 
nombre de su mujer y el de 
sus dos hijos porque en defi
nitiva, ellos han sido cómpli
ces, pero también víctimas de 
su esfuerzo y de sus 'locuras 
fotográficas'. Además, Baldo
mero Perdigón ha querido ce
rrar aquella obligación que se 
planteaba de tener un hijo, 
plantar un árbol y escribir un 
libro: «Yo lo he escrito ya con 
la fotografía». 

No ha realizado Baldome
ro Perdigón la inversión pa
ra editar los cuadernillos con 
la idea de ganar dinero: «Con 

sabía que Alcalá estaba empe- vieja Rolley Flex o de su Ca
zando a cambiar, que su cam- nón, montaba en su moto y se 
bio iba a ser espectacular y dedicaba a recorrer la peque
por eso, acompañado de su ña Alcalá de entonces. El re-

sultado es una colección gran- recuperar lo invertido me doy 
dísima de clichés que ni el por satisfecho. Y o lo único 
mismo fotógrafo acierta a que he querido es que la gen
cuantificar de memoria: «Seis- te ,viera unas fotografías que 

Patio interior en la calle del Cardenal Tenorio Calle de las Ursulas: un aspecto que pocos recordarán. 



Antiguo Hotel Ulm, actualmente edificio de Correos Este era el campo de fútbol antiguo de la R.S.D. Alcalá 

yo tenía guardadas y que me 
parecía que era una pena que 
no las pudiera ver casi nadie». 
Por eso el fotógrafo anuncia 
que, si recupera lo invertido, 
volverá a sacar nuevas foto
grafías. 

Tres puntos de venta 
Como editor de los tres cua

dernillos, Baldo ha elegido 
tres puntos de venta, donde se 
podrán encontrar sus postales 
a razón de doce postales por 
cuadernillo o colección. Se 
venden en la librería Cervan
tes, situada en plena plaza 
Cervantes y en la que su pro
pietario, Javier Rodríguez, 
hizo una interesante incursión 
en el mundo de las postales 
que, como diría el colabora
dor de PUERTA DE MA
DRID José Carlos Canalda, 
ha estado totalmente olvida-

do en Alcalá y que ahora está 
empezando a resurgir por ini
ciativa única y exclusivamen
te privada. 

También se venden las pos
tales en el estanco 'La casa del 
fumador', situado en la calle 
Mayor, frente al hospital de 
Antezana y la casa de Cervan
tes, y por último en 'Capitel', 
situado en la calle Santiago. 

No hay monumentos 
La cámara de Baldo no ha 

captado en esta edición de 
postales el Alcalá monumen
tal: «Fotos de la Universidad, 
o de la Magistral, o de la 
Puerta de Madrid, hemos he
cho todos. Lo importante es 
mostrar las raíces más inme
diatas de una ciudad como Al
calá. Es el Alcalá oculto, el Al
calá diario; sus calles, todo 
aquello que más evolución ha 

Iglesia en la calle de Santiago, ya perdida para siempre 

experimentado», esto es lo que 
precisamente marca la dife
rencia de todo cuanto se ha
bía hecho en tarjetas postales 
de la ciudad complutense. 

Postales que dan sensación 
de una evolución grande, por 
ejemplo la del mercado de 
abastos, cuando se situó de 
forma provisional en la calle 
del Gallo. El mismo fotógra
fo reconoció que esa imagen le 
trae recuerdos muy especiales 
porque su propio padre tenía 
ahí un puesto de carne. Foto 
muy curiosa es la de la calle 
Diego de Torres con la terra
za de verano del cine Cervan
tes, donde hoy se asienta un 
bloque de viviendas. 

Ahí está también una ima
gen desconocida completa
mente de la procesión de la 
Virgen del Val, con don Ma
nuel Palero a la cabeza. O la 

Cruz Verde, con su velador y 
con la perspectiva del parque 
O'Donnell sin bloques de vi
viendas; o la calle Torrelagu
na, absolutamente desconoci
da. Baldo también elige una 
imagen de la calle Talaman
ca tomada desde la calle To
rrelaguna: «Ahí terminaba Al
calá como puede verse por la 
placa. También se ve el bar 
Herrero». Y eso por no hablar 
del viejo campo del Alcalá. 

«Alcalá era hace treinta 
años una ciudad mucho más 
entrañable. Aquí nos conocía
mos todos y en todos había 
buena amistad. Podías pasear 
tranquilamente porque no ha
bía ningún peligro y ningún 
problema. No es que me que
je de la Alcalá actual, pero 
aquélla tenía un sabor bien 
distinto», concluyó Baldome
ro Perdigón. 

La fuente original de los Cuatro Caños, ahora reconstruida. 



una iniciativa acertada del centro Obrero católico 

Charlas sobre Alcalá y sus fastos históricos 
El Centro Obrero Católico ha tenido dos ocurrencias verdaderamente plausibles. Ha sido la primera 

organizar una serie de charlas íntimas, sociales, sobre Alcalá y sus fastos históricos principales; y des
pués, como debe ser, publicarlas con objeto de que permanezcan y para que puedan tener acceso a 
ellas los familiares de los socios. 

El autor de las charlas y di
rector de la edición , el Presi
dente del Centro, nuestro An
gel Muñoz Pérez. 

. La edición , pese a ser me
diante perfectas fotocopias, va 
encuadernada y con ilustra
ciones gráficas , ya dibujos 
originales , ya reproducciones 
de grabados de otros libros. Es 
todo un libro no impreso de 
tirada muy corta y muy para 
«andar por casa», pero que 
merece una edición larga des-

tinada a todos aquellos com
plutenses, de «nación» o de 
adopción, que no tienen el há
bito de la lectura. Esta edición 
sería tanto corno redondear la 
idea y hacer algo muy necesa
rio. 

Si tuviéramos que poner al
gún reparo a esta feliz inicia
tiva y realización, tan sólo di
ríamos que le falta un índice 
para poder llegar inmediata
mente al capítulo que se bus
ca. Aunque acaso sea mejor 

así, tal como ha salido, porque 
obliga a repasar lo que no se 
busca. 

Por todo ello, nuestros pa
rabienes a Angel Muñoz y al 
Centro por algo que, sin du
da, debería servir de ejemplo 
a otras sociedades y organis
mos oficiales. Así es como se 
hace Cultura y se da arraigo 
a quienes hubieron de 
desarraigarse. 

ALCANARES 

CITROEN A X NUEVA GE N ERAC I O N 

Modekl pre~ado: AX GT 

M ás genial que nunca en precio. 

Citroen presenta la Nueva Generación de Citroen AX. Una ga
ma completamente nueva en su diseño; joven, actual y fuerte. 
Con un nuevo acabado interior, más confortable; con un nuevo 
tablero de instrumentos, y nuevos asientos envolventes. Un nue
vo Citroen AX en el que podrás disponer del más sensacional 
equipamiento , según versiones: sistema antibloqueo de frenos 
ABS. aire acondicionado. llantas de aleación, elevalunas eléctricos 
y cierre centralizado. Con nuevas prestaciones, con motores más 
robustos, silenciosos y potentes , hasta 100 CV en el AX GTi. 

Ven a por tu Cit roen AX Nueva Generación, ahora más genial 
que nunca en el precio: ¡desde 861.853" pesetas! y con promocio
nes extraordinarias en toda la gama AX. 

Sólo durante el mes de enero. Infórmate en tu Concesionario 
Citroen sobre otras extraord inarias ofertas según versiones. 

s&i:&s3 
PESETAS* 

Ctra. Nacional , km. 32 · TUs. 880 10 12 - 880 10 95 · FAX 880 10 90 

Alcalá de Henares 

~ 
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Reunión el día 27 

cooperativa 
de Viviendas 
«Edad de los &O» 

El próximo día 27 de 
enero, a las nujeve y me
dia de la noche, se va a 
celebrar una reunión de 
la copperativa de vivien
das «Edad de los 60», a la 
cual está previsto que 
asistan el alcalde de Cor
pa y el concejal complu
tense José Luis García 
Graván. Esta reunión se 
celebrará en el restauran
te Lord Byron, ubicado 
en la calle Cuenca, al fi 
nal de la avenida del V al. 

Los organizadores in
vitarán a los asistentes a 
un vino español y darán 
a conocer la idea que pre
tende desarrollar a nivel 
nacional la Cooperativa 
«Edad de los 60», respec
to a la problemática que 
afecta a la tercera edad y 
a los incapacitados· físi
cos. 

Se trata de hacer viable 
la construcción de aparta
mentos mediante la fór
mula cooperativista, en 
terrenos públicos cedidos, 
dentro de edificios que 
cuenten con todos los ele
mentos necesarios para 
que posteriormente sean 
residencias con bibliote
cas, salón de televisión, 
cafetería, restaurante, sa
lón de actos religiosos, 
enfermería, asistencia 
médica, masaja y sauna, 
piscina cubierta, pelu
quería, juegos etc. Todo 
ello gestionado y admi
nistrado por los propios 
residentes-propietarios. 

Los promotores dicen 
que «seguramente este 
proyecto puede aliviar de 
alguna manera, y digni
ficar también, el estado 
en que se encuentran es
tos habitáculos de la ter
cera edad, en relación con 
la escasez de plazas en los 
estatales». 

«Esta es una idea que 
surge silenciosa y con 
cautela -agregan- , pe
ro algún día puede ser la 
solución para quienes aún 
no han llegado a esta si
tuación, a la que eviden
temente con un poco de 
suerte llegarán». 

PUERTA DE MADRID 



adeslas 
SEGUROS DE ASISTENCIA SANITARIA 

COMUNICADO 
A LOS MUTUALISTAS DE MUFACE, ISFAS Y MUGEJU 

La Compañía de Seguros Adeslas y el Satanorio Vallés 
ofrecen a todos los mutualistas de Muface, Isfas y Mugeju 
residentes en Alcalá de Henares, los mejores cuadros médicos y 
especialistas, tanto dentro como fuera del propio Sanatorio Vallés. 

Asimismo, les informamos que próximamente tendrá lugar la 
inauguración de la nueva POLICLINICA VIRGEN DEL VAL, 
situada en la calle Zaragoza, núm. 6 (junto al Centro Comercial 
El Val), para una mejor y más cómoda atención a nuestros 
asegurados. 

MUY IMPORTANTE: OFICINA DE ATENCION 
A LOS ASEGURADOS EN ALCALA DE HENARES 

A todos los efectos el Sanatorio Vallés funcionará como oficina 
de ADESLAS, donde serán facilitados todos los trámites adminis
trativos de sellados, autorizaciones, recogida de talones de asisten
cia etc., a fin de evitar incómodos e innecesarios traslados a Madrid. 

Para cualquier información que precisen pueden dirigirse a: 

ADESLAS 
el. Santa Engracia, núm. 12 
Telf.: 308 69 00 
MADRID 

SANATORIO VALLES 
el. Santiago, núm. 14 
Telfs.: 888 32 62 y 882 45 00 
ALCALA DE HENARES 



RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado , 

Terrazas, Salones de TV, Juegos , Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa . 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <911> 26 26 02 • 26 27 !8 • C/. Vlrgilio navarro, s y 7 

Azuqueca de Henares <GUADALAJARA> 
km . 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

PINTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y 

UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camannilla. navt' 18 ~ 

Antigua N-11. Km. 28 '300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 · 

Francisca 

ALOUILER DE 
MAQUINARIA 
unsonorizada> 
Y MONTAJES 
ELECTRICOS 

Núñez, S. A. 

Ctra. Barcelona, Km. 29 - Alcalá de Henares 
Teléf.: 889 01 25 (3 líneas) FAX: 889 06 13 
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Denuncia del presidente del distrito IV 

Obras que no se acaban 
Son muy dados los ayuntamientos, y en especial el de Alca

lá de Henares, a proyectar y empezar muchas obras a la vez, 
y luego eternizarse para acabarlas, lo que da la sensación de 
una ciudad en estado de obras permanente. 

Eso puede tener varias in
terpretaciones, entre las que 
destacarían que el ayunta
miento trabaja mucho porque 
tiene toda la ciudad levanta
da, o que los concejales están 
incapacitados para dirigir los 
destinos de la ciudad, porque 
son incapaces de organizar los 
planes de obras de forma es
calonada y organizada, para 
que éstas se hagan sin que los 
vecinos sufran las menores 
molestias posibles. 

Según el concejal Joaquín 
Arias, en Alcalá las obras se 
eternizan, y actuaciones que 
sin duda son positivas, se con
vierten en auténticas pesadi
llas para los vecinos. 

En el distrito IV hay varios 
casos de éstos, y Arias se re
fiere a dos de ellos: 

- Paseo y aparcamiento 
en superficie en la carretera 
de Pastrana. Una gran actua
ción urbanística, que ha da
do lugar a la realización de un 
hermoso paseo y un aparca
miento en superficie para más 
de doscientos coches, todavía 
no está rematada, d espués de 
casi un año de obras. 

A estas alturas falta por po
ner las baldosas que hay jun
to a las farolas, fijar los ban
cos y poner en funcionamien
to el alumbrad o de la mitad 
del paseo . También hay que 
rematar los «pivotes» que ya 

han sido rotos o arrancados y 
reducir las dos uves de salida 
a la carretera de P astrana, a 
la altura media del paseo , ya 
que la situación actual dificul
ta el acceso d e camiones y 
autobuses. 

- Campo de P etanca. Es
ta es otra actuación muy po
sitiva no sólo para los compo
nentes del Club de P etanca, 
sino que evita que éstos ocu
pen el parque que hay junto 
a las naves, d ejando libre el 
mismo para que padres y ni
ños puedan disfrutar de él, sin 
que los molesten los jugadores 
de petanca. 

La Delegación d el D istrito 
y el Parque Municipal de Ser
vicios, han cumplid o con los 
compromisos adquiridos con 
los componentes d e este Club, 
no así el concejal de Deportes , 
que lleva más d e cuatro meses 
diciendo que la semana que 
viene van los de «Fomento a 
terminarlo». 

Según Joaquín Arias , pre
sidente de la delegación del 
distrito IV, «los componentes· 
de este Club de P etanca y los 
miembros de la delegación del 
distrito están hasta las narices 
de que el concejal de Depor
tes, Jesús Domínguez Lazo, 
los engañe, por lo que se es
tán planteando alguna acción 
con el ánimo de terminarlo lo 
antes posible. 

«Trampa para cazar niños» 
frente al colegio Henares 

En la calle Río Gua
darrama, a la altura del 
Colegio Henares, hay 
dos tapas de arquetas ro
tas como demuestra la 
fotografía. Son dos 
trampas mortales para 
cualquier viandante que 
se atreva a pasar por es
ta acera. 

Esto es mucho más 
preocupante si tenemos 
en cuenta que están si
tuadas en las puer
tas del Colegio Público 
Henares , que cuenta con más 
de mil alumnos. 

Joaquín Arias , concejal
presidente del Distrito IV , 
planteó el tema en la Comí-

sión de Obras y Servicios de 
la semana pasada y el conce
jal de Obras, D. José Macías, 
se comprometió a arreglarlo 
inmediatamente. 

PUERTA DE MADRID 



La huerta de sementales, 
el pabellón 
polideportivo, 
la línea 7 de autobuses 
y el alumbrado del 
parque Dolores lbarruri ... 

4temas 
par las que 
la Delegación 
del Distrito IV 
está dispuesta 
a movilizar 
a los vecinas Puerta de entrada a la huerta de Sementales por la Ronda del Henares 

Estos cuatro temas son tan importantes para los vecinos del distrito IV de nuestra ciudad , que la 
Junta de la Delegación , presidida por Joaquín Arias Abengózar, está dispuesta a movilizar a los vecinos 
si estos temas no se resuelven en un período de tiempo relativamente corto. 

Huerta de Sementales 
Nos comenta Joaquín Arias 

que en la carta de presenta
ción que mandó a los vecinos 
en septiembre del año pasado, 
planteaba en primer lugar la 
necesidad de recuperar este 
solar en breve. 

El convenio entre el Ayun
tamiento y el Ministerio de 
Defensa se firmó el 19-2-91 y 
el compromiso era, que en 
cuatro o cinco meses estarían 
resueltos todos los trámites 
administrativos y seis meses 
más tarde ya tendrían cons
truido su nuevo Depósito de 
Sementales, en la finca de la 
Albega lo que les permitiría 
desalojar el Cuartel y la 
Huerta. 

Ha pasado un año y la es
critura todavía anda dando 
vueltas y el Ministerio de De
fensa; todavía ni sabe cuándo 
va a estar en condiciones de 
construir el nuevo Depósito , 
por tanto «las obras de pala
cio van despacio». 

La Delegación de Distrito 
tiene conocimiento del males
tar de los vecinos y está dis
puesta a ponerse a la cabeza 
de las movilizaciones si los ve
cinos creen necesario el 
realizarlas. 

Pabellón Polideportivo 
Según la Delegación del 

Distrito la cosa está pasando 
de castaño oscuro ya que de 
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seguir paralizadas las obras 
éste va a acabarse por hundir. 

Esto es mucho más grave 
cuando en el barrio hay una 
población joven, con bastan
te afición al deporte y se en-

cuentra sin instalaciones ade
cuadas para desarrollarlo. 

La Delegación va a estudiar 
las posibilidades de mover es
te asunto. Las obras llevan 
paradas más de un año. 

El pabellón polideportivo tiene paralizadas las obras. 

SERVICIO PERMANENTE DE CRUA 

MONCADA 
e/ Miguel de Moneada, 17 

ALCALA DE HENARES 
Teléfonos 

889 71 58 - 889 08 47 
DIRECTO GRUA 

Tlf. 564 50 60 
Abonado 

A - 12.355 / 53 

Línea-7 
Nos comentaba Joaquín 

Arias que jamás se va a olvi
dar de esta línea, ya que al 
asistir a una reunión para tra
tar de solventar el problema 
en el Parque Municipal de 
Servicios, hace unas semanas, 
tuvo un accidente que le pu
do costar la vida. 

Pero lo grave del caso para 
él y para los vecinos del dis
trito es que el problema sigue 
sin resolverse , aunque se está 
haciendo un estudio de tráfi
co para la zona de Nueva Al
calá, que según el concejal res
ponsable de ese área pronto 
estará listo. Esperemos que 
pronto esté puesto en funcio
namiento, si no habrá que to
mar otras medidas. 

Alumbrado del parque 
«Dolores lbarrurfo 

Más de un año lleva termi
nado este parque y sigue sin 
alumbrado. Dicen que por 
culpa de la quiebra de la em
presa. La verdad es que el 
concejal y los vocales de la 
Junta están hartos de plan
tearlo sin que hasta la fecha se 
haya solucionado . El concejal 
de Obras y Servicios se ha 
comprometido a que en dos 
meses el terna estará solucio
nado. 

De no ser así, puede que la 
Delegación del Distrito orga
nice una marcha con velas al 
Ayuntamiento. 

25 de enero de 1992 



Madrid y León, das hitas en la «campaña de invierno 

de la Asociación de Mujeres Democráticas 

una sugerencia: «iCOjan bríos y a por el 92!» 
Acabo de tener en mis manos el número especial de ím de año con el que anualmente nos obsequia 

PUERTA DE MADRID, y la verdad es que me da un poco de cosa descender ahora a actividades do
mésticas y de «poca monta». 

Podría resumirles las acti
vidades anuales de las Demo
cráticas , pero ¡menudo rollo! 
No obstante, aprovecho para 
ilustrar gráficamente con dos 
de las conferencias habidas en 
el trimestre último , y me voy 
a permitir el lujo de aconse
jarles algo que se puede hacer 
por ejemplo en la cuesta de 
enero o en el duro febrero, y 
que hemos experimentado las 
Democráticas hace nada de 
días. 

Madrid está ahí mismo. El 
sábado por la mañana se pue
de hacer un recorrido de 
exposiciones. 

Las Democráti~as nos fui
mos a la Biblioteca Nacional 
y visitamos una extraordina
ria exposición de dibujos de 
arquitectura de los siglos XVI 
y XVII. 

No muy lejos, los grandes 
bancos agobiados por el dine
ro, echan mano de la cultura 
para justificarse. Algo es algo. 
«La juventud del genio», ex
posición que anteriormente 
estuvo en Estrasburgo , nos 
muestra una cuidada selección 
de obras desde Monet y De
gas a Picasso y Bacon. La
mentablemente no contamos 
en nuestros museos con obras 
representativas de los grandes 
genios del XIX, y ésta ha si-
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La <<Pulchra Leonina», donde la luz también es protagonista. 

El grupo alcalaíno se fotografió 
ante la basílica de San Isidro, 
donde se agrupaban las madru
gadoras viajeras. 

do una buena ocasión para ver 
obras de Monet, Gauguin, 
Cezanne, Van Gogh, Magritt, 
e incluso de otros más cerca
nos como de Chivico, Dubuf
fet, Tapies y Antonio López. 

U na monográfica con las 
obras de Monet en Giverny, 
nos «impresiona» sobremane
ra con sus rosas, ninfas, los 
agapentos, el sauce llorón, los 
puentes japoneses, los 
nenúfares ... 

Si ya metidos en jarana, se 
animan un poco más, pueden 
hacer algo «one». Si madrugan 
un poquito, les pronostico un 
día inolvidable: vayan a 
León. Nosotras lo hicimos un 
día espléndido de diciembre. 

Son muchas las cosas que 
pueden admirar, pero dosifí
quenlas. Por la mañana, por 
ejemplo, hagan como noso
tras! visiten la Real Basílica 
de San Isidro, es un románi
co espectacular del siglo XI. 
Tanto en su exterior con los 
timpanos sobre los que se teo
riza pueden ser el origen de la 
escultura románica, como en 
su interior de extraordinaria 
bóveda de cañón, o los claus
tros con exposición de trans
parencias de monumentos leo
neses (sistema aprovechable 
para ese hipotético museo 
conventual de Alcalá que tan
ta falta hace), el museo, etc., 
pueden causarle admiración. 
Pero como muchos sabrán, 
nada como el Panteón de los 
Reyes Leoneses, que si por el 
hecho de estar enterrados 25 
reyes y reinas ya se convierte 
en un importante recinto, por 
tener pinturas románicas del 
siglo XII sin igual por el te
ma, calidad y conservación, 
ya se justificaría el viaje. 

Pero hay más, mucho más. 
Qué quieren que les diga de 
San Marcos, el antiguo con
vento de la ruta jacobea que 
fue derruido y reconstruido 
de nuevo en el siglo XVI, y 
que es una de las mejores 
obras del renacimiento espa
ñol. Tanto la fachada como el 
interior merecen la visita. La 
iglesia, claustro y museo, se 
visitan sin problema, y el res
to del edificio, siempre es un 
hotel muy estrellado. Es fácil 
que el presupuesto dé para to
mar un vino, y así ver el in
terior sin problemas. 

No dejen de aprovechar el 
día también para andar un 
poco. León tiene buenas ave
nidas , que le llevarán al bo-
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La promesa para 1996: el real Jardín Botánico. Nos lo 
af'irmó el director de la Oficina Técnica, don Rosendo 
Elvira Palacios. 

Don Rafael de Llanos Beneito, jefe del departamento de 
Hematología del Gómez Ulla, desarrolló una interesan
te conferencia sobre su especialidad. 

nito conjunto d el P alacio de 
los Guzmanes, la casa de los 
Botines de G a udí, y el Ayun
tamiento o Casa de la Priori
dad. 

Como si hacen todo esto ya 
será mediod ía, vayan a la Pla
za Mayor d el siglo XVII y 
centro del barrio llamado «hú
medo» no porque se sienta la 
proximid a d d el río B enesga, 
que habrán cruzad o al entrar 
en la ciudad , sino por la can
tidad de bar es, b a r ecillos y 
baretes que allí hay. En cual
quiera d e sus m esones se pue
den comer platos bastante su
culentos y calóricos , aunque 
algo más caros que en otras 
ciudades. 

P a r a la tarde, d ejen la apo
teosis de este momento en 
León: la cated ral gótica del si
glo XIII. L a verdad es que lle
va allí desde entonces, que to
dos hemos visto u oído hablar 
de sus famosas v idrieras, de su 
Virgen Blanca ... P ero ahora 
tod o es distinto . Ahora está en 
el interior de la catedral, la 
III etapa del proyecto «Las 
edad es d el hombre» q u e este 
año recoge la música en la 
Iglesia de Castilla y L eón . 

El recorrido por esta expo
sición es sorprendente por el 
montaje y por el material que 
muestra. 

Está subd ividida en diez 
capítulos en los que se agru
pan a través d e la música, de 
forma plástica, algunas de las 
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cosas que en Castilla y León , 
han sid o vínculo de expresión 
de la fe religiosa del pueblo. 

Tengo que confesar antes 
de seguir escribiendo que yo 
no soy entendida en música, 
por tanto, lo que yo diga es lo 
que puede apreciar cualquier 
hijo de vecino. El que entien
da , pued e volar en espíritu 
ante todo aquello , mientras en 
la t ierra los profanos contem
plamos «las esferas de cristal», 
«el aire y los pájaros» o la sor
presa de la ambientación del 
capítulo «El canto de los mo
rabitos» . Tras ir dando la 

vuelta por la girola y casi ol
vidarte de las vidrieras, mien
tras ves cómo a través de la 
escultura, la pintura o los can
toreles , la música estaba pre
sente en las vivencias religio
sas de otros siglos, sales a la 
nave central de la catedral en 
la que «la alegría de las mate
ria» expone no sólo una serie 
de piezas interesantes, como 
órganos , chirimías, salterios , 
matracas , órganos realejos ... 
sino también una catedral 
inédita. No crean que exaje
ro. Es tal la profusión de luz 
que realza el más mínimo ca-

Monet, ahora en Madrid, en la Juan March, en la Castellana. 

lado de la piedra, las bóvedas, 
el coro , el retablo, etc . Todo 
ello acompañado de un fondo 
musical precioso , que, de ver
dad , sin necesidad de lle gar al 
capítulo «La música callada», 
dedicado a San Juan de la 
Cruz , que contrasta brutal
mente con el estallido de la 
nave central, se quedará ab
sorto , callado ante: 

«la piedra formada , el cru
cifijo visible. El Altar re
vestido , la luz que eleva. 

Luz. 
Luz 

El recordatorio visible d e la 
Luz invisible». 
Cuando quieran salgan al 

exterior. Habrá caído la no
che y verán una nueva imagen 
de la catedral. De verdad . No 
se lo pierdan . Me atrevería a 
decir que nunca podrán ver la 
Pulchra Leonina mejor que 
en esta ocas ión. 

Al volv er a Alcalá no se de
priman por su oscuridad mo
numental. Algún día se encen
derán las iluminaciones que 
tenían los monumentos , si es 
que no se han perdido , o se 
pondrán otras nuevas. 

Cojan bríos y a por el 92. 
Las Democráticas , de momen
to, empezamos un curso de 
Humanidades en la Universi
dad con temario americano y 
algo de C.E.E . Anímense y 
aprovechen. Están invitados. 

Asela SANZ 

TODO EN VIDEO JUEGOS 
.----------------------------~,······:::.-p:c;i\ ... \ . _____ __, 

uP. A ~ 
R. T.V. GUTIERREZ \ su R~~~v .• ) ............................ 

C/. Marqués Alonso Martínez , 9 - Telf.: 889 38 90 - ALCALA DE HENARES 
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La familia del profesor Franklin Vargas, al completo. 

Llegaron del otro lado del Atlántico 

Profesares extranjeras en Alcalá 
Es una consecuencia die gran número de convenios internacionales 
suscritos en los últimos años por la universidad complutense 

Pese a la juventud de ésta su segunda etapa, la Universidad de Alcalá va obteniendo un incipiente 
prestigio académico, no sólo en nuestro país, sino también más allá de nuestras fronteras. Los numero
sos convenios que se han firmado en los últimos años dan buena muestra de ello. No obstante, la prin
cipal consecuencia de estos contactos internacionales es el creciente número de estudiantes y profeso
res extranjeros que nos visitan. Precisamente a éstos vamos a dedicar este comentario, dejando para 
otra ocasión los distintos programas para alumnos foráneos, tales como los ERASMUS o los gestiona
dos por el Centro de Estudios Norteamericanos. 

Para valorar las motivacio
nes de su venida , así como los 
frutos de su experiencia entre 
nosotros, hemos elegido una pe
queña muestra de profesores vi
sitantes , procedentes de Vene
zuela, Argentina y Chile, que, 
además de impartir docencia en 
la Universidad, también se han 
beneficiado de sus proyectos de 
investigación y programas de 
doctorado. 

¿Por qué eligieron España 
como lugar de ampliación de 
estudios? La respuesta está es
trechamente relacionada con el 
idioma y la tradición cultural 
común. Así lo declara el profe
sor Enrique Pérez de Prada, 
procedente del Instituto Profe
sional de Santiago de Chile (si
milar a nuestras universidades 
politécnicas). Por otra parte, en 
su caso concreto, es descendien
te directo de españoles. Sus pa
dres emigraron a Chile hace ca
si cuarenta años, en donde es
tablecieron su vivienda defini
tiva. Además, su hermano ma
yor ya había cursado estudios 
d e doctorado en España , y te
nía buenas referencias del de-
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partamento en donde se ha in
tegrado. 

En el caso del profesor 
Franklin F. Vargas, que desa
rrolla su actividad docente en 
la Universidad de los Andes 
(Mérida, Venezuela), la veni
da a Alcalá se originó por la in
formación recibida a través de 
programas de tercer ciclo. Más 
tarde, tuvo ocasión de concre
tar personalmente su visita, con 
ocasión de un congreso interna
cional que organizó su univer
sidad , en donde trabó relación 
con un profesor de la nuestra. 
Confiesa el profesor Vargas que 
su idea de venir a Alcalá se aco
gió con cierto escepticismo en 
su departamento , ya que los 
profesores que habían obteni
do doctorados en el extranjero, 
se habían dirigido a Inglaterra, 
Francia o Estados Unidos. 
Nuestro país se contemplaba 
bajo una óptica cultural, pero 
no científica, por considerarse 
muy inferior a los antes citados 
en su nivel docente e investiga
dor. Como veremos más ade
lante , su experiencia ha sido 
muy positiva, por lo que espe-

ramos contribuya a mejorar la 
imagen de nuestro país en esos 
aspectos. 

Algo similar ocurre con el 
profesor Julio A. Uboldi, do
cente en la Universidad_ de Ba
hía Blanca (Argentina). Su vi
sita también obedece a la rea
lización de estudios de doctora
do, y su conocimiento de Alca
lá arranca del contacto con un 
profesor español que dictó cur
sos en Argentina hace ahora 
cuatro años. Tras concretar el 
contacto en nuestra Universi
dad y conseguir la financiación, 
ha residido con nosotros duran
te dos años, regresando las pa
sadas navidades a su país. 

Viniendo de países tan dis
tantes, sus primeras experien
cias en Alcalá resultaron muy 
novedosas, no siempre agrada
bles, por cierto. La primera di
ficultad vino de obtener un alo
jamiento digno. Como es bien 
sabido, los precios de los alqui
leres en nuestra ciudad son 
muy elevados , más aún si con
sideramos las dificultades eco
nómicas que atraviesa lberoa
mérica. Es casi imposible con-

Aula Magna 

seguir un piso por debajo de las 
60.000 pts., por supuesto sin 
calefacción y, en la mayor parte 
de los casos, sin ascensor. La
mentablemente, la Universidad 
aún no dispone de un patrimo
nio inmobiliario que permita 
atender estos casos, por lo que 
es preciso agudizar el ingenio, 
restringir los gastos a lo impres
cindible, y hacer verdaderos 
malabarismos económicos para 
llegar a fin de mes. Gracias a 
Dios, estos profesores extranje
ros también encuentran la com
prensión de algunos propieta
rios alcalaínos. Por ejemplo, 
Julio Uboldi y Franklin Vargas 
pudieron residir con sus fami
lias en dos pisos relativamente 
económicos, encontrando siem
pre buena voluntad, por parte 
de los dueños , en el pago de las 
mensualidades y fianzas. No 
obstante, el problema queda 
pendiente de resolver, puesto 
que la tendencia al alza de pre
cios sigue sostenida, y las ini
ciativas de la Universidad pa
ra alojamiento de profesores 
son todavía prácticamente ine
xistentes. 

En lo que se refiere a los as
pectos académicos, op1n1on 
unánime de estos tres profeso
res en su enjuiciamiento posi
tivo. Consideran muy fecunda 
su estancia en Alcalá, que les ha 
permitido adquirir unos cono
cimientos técnicos de muy di
fícil, o imposible, acceso en sus 
lugares de origen. Destacan los 
buenos medios materiales de 
que disponemos, especialmen
te en lo que se refiere a equi
pos informáticos. No es tan 
unánime su opinión respecto a 
los edificios, pues alguno ha te
nido que soportar las estreche
ces y precariedád del Colegio de 
Málaga, en permanente, y frus
trado, proyecto de reforma, o 
del Pabellón docente María de 
Guzmán. En lo que se refiere al 
nivel docente, todos ellos des
tacan la juventud, dedicación 
y dinamismo del profesorado, 
que permite destacar en cam
pos relativamente novedosos y 
ofrecer una enseñanza de post
grado de buena calidad. Para 
Enrique Pérez sería ideal, ade
más, que el entorno universi
tario fuera más personalizado. 
Por contraste con su país, ob
serva que las relaciones huma
nas en los departamentos están , 
en ciertos casos, bastante dete
rioradas, lo que dificulta el tra
bajo en equipo y la coordina
ción en la enseñanza, si bien 
quiere dejar constancia de que 
en su departamento siempre ha 
encontrado buena acogida. 
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Para Julio Ubaldi (izquierda) ha sido una experiencia académica y humana excelente. Enrique Pérez (derecha), aunque hijo de españoles, 
no conocía con detalle la siuación académica y social de nuestro país. 

Respecto a su experiencia 
humana entre nosotros, su es
tancia les ha permitido conocer 
mejor nuestro país y, sobre to
do, la propia ciudad de Alcalá. 
De ella, opina Franklin Vargas 
que resulta muy acogedora. Sus 
contactos con el vecindario 
donde ha residido, junto a Re
yes Católicos, han sido muy 
afectuosos. «Con frecuencia, 
comenta, las vecinas o las de
pendientas de los comercios 
cercanos les daban pequeños 
obsequios a las niñas. No en
contramos ningún rechazo. An
tes al contrario, una magnífica 

acogida. Por ejemplo, en el co
legio las dos niñas siempre fue
ron bien acogidas por los com
pañeros. Incluso, el último día 
de clase le dedicaron a la ma
yor, Carla , un poster con dibu
jos hechos por cada uno de los 
niños de su curso». Esta misma 
impresión tiene Julio Uboldi, 
para quien su hijo mayor, Ri
cardo, ha sido la principal 
'fuente' de contactos sociales. 
«V arios padres de compañeros 
de ' Ricky ' nos han invitado du
rante estos años a visitar sus ho
gares , hacer excursiones, etc . 
Me siento muy agradecido por 

la acogida que nos han presta
do». Enrique también se en
cuentra muy a gusto en la ciu
dad , si bien echa en falta una 
mayor cohesión urbana. «En
cuentro que existe un cierto de
sarraigo en la población, que le 
hace no identificarse con la ciu
dad. Tal vez por eso, veo que 
hay pocas actividades cultura
les en la ciudad, y el comercio 
todavía es incipiente». Esta 
opinión es compartida por 
Franklin Vargas, a quien lepa
rece que una mayor identifica
ción con la ciudad serviría pa
ra que todos colaboraran más 

en la limpieza de la ciudad , un 
poco descuidada a su juicio. 

Por último, respecto al país , 
su impresión resulta, en líneas 
generales, favorable. La situa
ción económica permite dispo
ner de mayores medios para la 
docencia e investigación , así 
como un mejor nivel de consu
mo que en sus países de origen. 
También se lamentan de los as
pectos negativos , como es el ca
so de la incidencia de la droga
dicción, muy superior a la que 
padecen sus países. 

Emilio CHUVIEC O 

ILUSTRE COLECIO DE ABOCADOS 
DE ALCALA DE HENARES 

CURSO DE DERECHO PROCESAL PRACTICO: CIVIL, PENAL Y LABORAL 

Para Abogados, ejercientes o no ejercientes, y Licenciados en Derecho. 

CONTENIDO: Según programa. 

LUGAR: Escuela de Práctica Jurídica. c/. Colegios. 

FECHA: Se celebrará del 3 de Febrero al 27 de Marzo de 1992. 

HORARIO: Lunes, Miércoles y Viernes, de 16'30 a 18 horas. 

MATRICULA: Unica. 
Se formalizará en las Oficinas del Ilustre Colegio de Abogados, de 9 a 14 horas. 

Número máximo de alumnos: 70. 

TENDRAN PREFERENCIA los letrados pertenecientes a este Colegio , por riguroso orden de peti
ción. Los Licenciados no inscritos en el Colegio, ocuparán las plazas no cubiertas, también por orden 
de inscripción al curso, devolviéndosele la matrícula si no hubiese plaza. 

SE ENTREGARA DIPLOMA DE ASISTENCIA 
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Por iniciativa de los «Amigos de la Universidad» 

Manuel Gala y su proyecto 
de futuro de la universidad 

Organizado por la Asociación de Amigos de la Universidad de Al
calá, se abrió el pasado sábado el ciclo de conferencias sobre el Al
calá del año 2000, que iniciado por el Rector de la Universidad, Ma
nuel Gala, presenciará en meses sucesivos las intervenciones del 
Alcalde, el Obispo, el presidente de la Asociación de Empresarios 
del Henares, y puede que una quinta intervención aún sin confir
mar sea la del Sr. Leguina. 

«Se trata de saber qué van a 
hacer de Alcalá para .el año 2000» 
-decía su presidente, Emilio 
Sanz-. Y es que, a lo que pare
ce, una vez llegado al fin el fa. 
moso 92 , ahora la próxima cita 
es la del 2000, y no sé si es por 
su absoluta redondez o porque 
realmente por ese año, en efec
to, se habrán completado o ma
durado proyectos alcalaínos casi 
en ciernes ahora. 

Podría objetarse también co
mo pretenciosa la temática y el 
elenco de las personalidades 
abordadas por los «Amigos de la 
Universidad» en su ciclo de po
nencias mensuales , algo así como 
salirse de sus dominios, pero por 
si alguien no lo había compren
dido, el propio conferenciante 
Sr. Gala despejaría indirecta
mente la duda al afirmar que «el 
proyecto de Universidad de Al
calá solamente tiene sentido si es
tá totalmente imbricado en la vi
da ciudadana. La universidad es 
parte de la ciudad, pero la ciu
dad tiene que estar presente en 
la vida universitaria. Esto hace 
que la universidad , y hemos lu
chado por eso, tenga que tener 
una presencia significativa den
tro de la ciudad, nunca puede as
pirar a asfixiar la ciudad como 
universidad. No puede ser sola
mente universidad , porque en
tonces dejaría de ser ciudad 
universitaria». 

«El proyecto universitario 
-dijo el Rector en el Salón de 
Actos Internacional del Rectora
do a una nutrida asistencia de 
«amigos» alcalaínos- lo hemos 
ido diseñando estos años entre 
todos por el sistema de prueba y 
error, hemos ido aprendiendo so
bre la marcha. Este proyecto po
dríamos definirlo de la siguien
te manera: es un proyecto de 
universidad de tamaño medio, 
en torno a los 25 .000 estudian
tes de los 13.000 más o menos 
con que cuenta en la actualidad. 
Es un tamaño medio/pequeño en 
España y ~ue implica un esfuer
zo de contención en el crecimien
to universitario , porque la socie
dad española está exigiendo un 
crecimiento mayor. En España 
tenemos actualmente 1.100.000 
estudiantes universitarios , un 
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28/29 % de la juventud en edad 
universitaria , y las últimas pre
dicciones , a pesar de la conten
ción demográfica, apuntan a una 
cifra en torno a los 2.000.000 de 
estudiantes para dentro de unos 
años. Una universidad me
dia/pequeña que, sin embargo, 
está orientada a tener una gran 
diversificación de estudios , con 
una vocación clara en el campo 
de las humanidades y de las cien
cias sociales y jurídicas. Y tiene 
ya una presencia en el campo de 
las ciencias de la naturaleza, 
ciencias duras y experimentales 
(medicina, farmacia , ciencias, 
etc.) y que ya ha iniciado su pre
sencia en las politécnicas (inge
nierías) , por lo que va a atender 
a los tres bloques universitarios, 
algo que por ejemplo no tiene la 
Complutense con diez veces más 
de alumnado». 

«Es una universidad que tie
ne una aspiración de calidad -
prosiguió Manuel Gala desde «la 
sala de los micrófonos» del Rec
torado, antes INAP, antes ruina, 
antes Colegio de los PP. Escola
pios, antes Colegio de San 
Ildefonso-. La calidad es algo 
que le corresponde a todas las 
universidades , pero que nos ha 
enseñado el lenguaje de la com
petitividad . Las universidades, 

aun siendo públicas, debemos 
competir unas con otras, tene
mos que buscar nuestras propias 
vías de calidad, por lo que se ob
tiene así una universidad más di
ferenciada». 

«Tiene también una vocación 
de internacionalidad. Es un ca
mino no recorrido, no iniciado 
todavía, pero entra dentro de la 
calidad y diversificación apunta
das». 

«Su desafío más inmediato es
tá en el terreno de la organiza
ción interna. Tendrá que seguir 
el modelo de las universidades 
que fuera de España ponen el én
fasis en los estudios del tercer ci
clo o de posgraduado, los magis
ter o doctorados, que es lo que 
actualmente proporciona la cali
dad a las universidades en el 
mundo. Esto es complicado por
que no están apoyados por la fi
nanciación pública, por lo que 
para alcanzar estos objetivos 
habrá de tener una vocación de 

relación con el sector privado y 
el mundo empresarial, y desde 
luego tendrá que tener unas ca
racterísticas de imbricación, 
aparte de la identidad que busca 
por razón de la calidad, con el 
entorno alcalaíno, además de su 
internacionalidad y vinculación 
a universidades de otros países». 

«Este modelo de universidad 
requiere un modelo propio de 
gestión para lograr esos objetivos 
específicos, buscando la agilidad, 
una fórmula descentralizada de 
gestión internamente hablando e 
instituciones paralelas vincula
das a la universidad que permi
tan, con todo ello, la consecución 
de tantos objetivos de manera si
multánea. Y esto en cuanto a lo 
general, en lo cual tenemos mu
chos puntos en común con otras 
universidades españolas». 

«En cuanto a lo particular, es
tos objetivos deben ser alcanza
dos por la Universidad de Al-
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La conferencia de Manuel Gala terminó con una cena, aunque el rector no asistió a ella porque tenía que irse a Madrid 

calá realizando dos modelos dis
tintos de estructuración univer
sitaria. Y en esto sí que somos 
una universidad singular. Esto 
nos viene d ad o por la historia , 
por la forma de creación y por el 
camino emprend id o. Es una uni
versidad que tiene que hacerse 
buena simultáneamente en los 
dos modelos fund amentales que 
existen en el mund o: 

1) Como «ciud ad universita
ria», histórica, tipo Salamanca o 
Santiago, o Cambridge , Oxford 
o Heidelberg. T enemos que con
seguir una ciud ad universitaria 
de ese corte, tenernos que recu-

perar el modelo histórico perdi
do por la Universidad de Alcalá 
y reconstruirlo. 

2) Como «campus universita
rio», extramuros, extenso , que 
corresponde al modelo anglosa
jón/norteamericano de nueva 
frontera, tipo P rinceton o Har
vard (aunque Cisneros también 
la concibió primeramente extra
muros). Tenernos un «Campus» 
en torno a las 300 hectáreas en 
el cual tenemos que configurar 
ese otro modelo . Los dos mode
los tienen reglas bien diferencia
das: en la «ciudad» recupera
mos el pasado (aunque para 

construir el futuro) ; en el «cam
pus» hemos de construir el futu
ro «ex novo». Aquí rehabilita
mos , recuperamos; allí urbaniza
mos». 

«Pero tenemos que hacer tam
bién una extensión - si
guió diciendo el Rector- a cam
pos que no pertenecen al núcleo 
estricto de la universidad. Tene
mos que ir buscando esa imbri
cación con la ciudad y estar pre
sentes en los campos de la músi
ca, la danza , el teatro , etc. Y 
esto no corresponde a una ambi
ción desmedida, sino a una am
bición realizable». 

Muchas más fueron las notas 
optimistas perfiladas por el Rec
tor en su proyecto de futuro y 
que en su día publicarán los 
«Amigos» conjuntamente con las 
intervenciones pendientes . Opti
mismo desplegado pese al «drás
tico» corte financiero impuesto 
por el Gobierno para este año 92 , 
en el que no permite se comien
ce proyecto alguno . Pero nadie 
impidió , sin embargo , que los 
asistentes cenaran después, como 
siempre , en el Casino «amigable
mente». 

Galo GALA 

Con motivo de la VI Semana Gastronómica de Alcalá de 
Henares, en Centro Comercial «EL VAL» te invitamos a 
participar en nuestro concurso de coctelería. 

El próximo domingo día 9 de febrero, a las 12'30 horas del 
mediodía, te estaremos esperando con todo lo necesario. 

Si eres un buen coctelero, no te pierdas este acontecimien
to único. 

Inscríbete y recoge las bases en nuestras oficinas, 
o en el teléfono 880 85 64 

M.1' FoMENTUR 
-ALCALA-

Plaza de San Diego, 6 

E N T R o e o M E R e A Tel. 889 37 00 
28801 ALCALA DE HENARES 

el. Vallad olid, 2 Uunto P olideportivo Municipal) 
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Las multas que deben pagar los clubes por las amonestaciones 
son muy importantes dentro de su presupuesto 

El, infierno de las cartulinas 
en una categoría conflictiva 

En nueve encuentros disputados en la primera jornada de la segunda vuelta, los colegiados mostra
ron la cartulina amarilla en 59 ocasiones. Además expulsaron con tarjeta roja directa a seis futbolistas. 
En la tercera división hay nerviosismo y nadie contribuye a que precisamente éste deje de existir en
tre clubes, aficionados y colegiados. 1U f'mal, todos vienen a pagar el pato a largo plazo. Los colegia
dos se encuentran con una situación enrarecida en campos en los que generalmente están desprotegi
dos, los aficionados están sometidos a una tensión permanente en la que los resultados deportivos han 
de prevalecer por encima de cualquier cosa y los clubes han de pagar cuantiosas multas que posterior
mente llegan a mermar sus presupuestos. 

La p r imera jornada de la 
segunda vuelta e n el grupo 
séptimo de la tercera división 
ha sido de órdago en lo que se 
refie re a la deportividad y al 
juego limpio. Los colegiados 
mostraron la tarjeta amarilla 
en 59 ocasiones en los nueve 
encuentros disputados al ser 
suspendido en Parla-Las Ro
zas por la niebla. Eso arroja 
una media de 6'5 tarjetas por 
partido y 3 ' 27 por equipo. 
Además , seis veces mostraron 
los árbitros tarjeta roja directa 
y varios de los 59 amonesta
dos lo fueron en dos ocasiones 
por lo que abandonaron el te
rreno de juego antes de 
tiempo. 

Esta jornada ha sido mucho 
más polémica que la anterior 
en la que los colegiados ense
ñaron la tarjeta amarilla en 50 
ocasiones en los diez partidos 
disputados en aquella ocasión; 
fueron en total 5 cartulinas 
por partido y 2 ' 5 por equipo. 

El único equipo que en la 
primera jornada de la segun
da vuelta se ha librado de ver 
el color amarillo mostrado por 
el colegiado ha sido el 'bien 
tratado ' Alcalá. Sin embargo , 
en ese encuentro se enseñaron 
seis amarillas y dos rojas , re
partidas Íntegramente entre el 
Alcobendas. 

El partido más polémico 
fue el Torrejón-San Sebastián 
de los Reyes , en el que el co
_legiado mostró 13 cartulinas 

amarillas y una roja directa. 
En ese encuentro disputado 
en las Veredillas torrejoneras , 
cuatro jugadores fueron ex
pulsados, tres de ellos por do
ble amonestación. El Cara
banchel-Valdernoro también 
fue polémico con 9 amarillas 
y tampoco estuvo mal el 
Vicálvaro-Fuenlabrada, con 8 
amarillas y una roja. 

Mucho dinero 
Algunos clubes corno el Ca

rabanchel se están quejando 
con insistencia a la Federa
ción Madrileña y a la Españo
la así corno a la Asociación 
Madrileña de Arbitros , presi
dida por el excolegiado Y ébe
nes López , por lo que consi
deran excesivo número de tar
jetas que ven por encuentro. 
El Carabanchel no levanta ca
beza desde que en aquel en
cuentro en su campo de La 
Mina ante el Torrejón , sufrió 
cinco expulsiones. Esto no só
lo redunda en lo deportivo 
puesto que las sanciones son 
habituales y merman a cual
quier equipo, sino que tam
bién afectan de una manera 
importante en lo económico. 
La Federación hace una bol
sa a lo largo de la temporada 
que se va llenando jornada a 
jornada. La tarjeta no acumu
lable para sanción le cuesta a 
cada club 2.250 pesetas. La 
primera tarjeta de ciclo cues-

HOSTAL@BARI 
RESTAURANTE • CAFETERIA 

-AIRE ACONDICION.AD0-
52 Habitaciones con baño , teléfono , hilo musical, radio-TV y FAX 

UN TRES ESTRELLAS A SU SERVICIO 
Antigua N- II Km. 31 '750 (Vía Complutense. 11 2) - Tlfs. 888 14 50-54 - ALCALA 
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ta 1.250 y la última, la que 
provoca la sanción por acu
mulación de amonestaciones , 
cuesta 3.750 pesetas. La tar
jeta roja directa cuesta esa 
misma cantidad. Todo ese 
dinero pasa a engordar las 
cuentas de la Federación Es
pañola de Fútbol y a lo largo 
de la temporada es mucho di
nero . Los colegiados están te
niendo esta temporada la tar
jeta especialmente floja, tan
to , que se les sale más de lo 
habitual. 

No contribuye en absoluto, 
sino todo lo contrario porque 
la tensión facilita el que los ju
gadores cometan infracciones 
merecedoras de cartulinas, la 
medida de los colegiados de 
descontar al final de los en
cuentros el tiempo que se ha
ya perdido. Los partidos du
ran hasta el minuto 100 cuan
do no más, es decir, diez mi
nutos por encima del tiempo 
reglamentario. Es ahí, preci
samente, donde proporcional
mente más cartulinas se 
muestran. 

Todo esto habría que cui
darlo de manera muy especial 
porque no son buenas tantas 
tarjetas para el fútbol, y me
nos cuando lo que en muchas 
ocasiones se castiga más es la 
falta de corrección, las malas 
palabras o las protestas que las 
acciones duras. 

1ª Local 

1ª de Mayo, 3 
Cervantes, 2 

El viernes día 17 a las 20'45 
horas se celebró el partido de 
fútbol sala de la primera di
visión local entre los equipos 
1 ° de Mayo CC.00., y Neu
máticos Cervantes. 

En una noche fría se dispu
tó este partido entre el N. Cer
vantes y el 1 ° de Mayo 
CC.00. que fue emocionan
te por lo incierto del resulta
do ya que así lo refleja el de
senlace final. Inauguró el 
marcador el N. Cervantes , 
consiguiendo el 1-0; igualan
do el resultado el 1° de Mayo 
CC.00. a 1-1. Nuevamente 
marcó el 1° de Mayo 
CC.00., consiguiendo el 2-1 
y concluyendo así el primer 
tiempo. 

En el segundo tiempo vol
vió a adelantarse el 1° de Ma
yo CC.00., poniendo el mar
cador en 3-1. Quedando poco 
tiempo para acabar el partido 
acortó distancias el N. Cer
vantes consiguiendo su segun
do gol y finalizando el en
cuentro con el resultado de 
3-2. 

El 1° de Mayo CC.00. no 
supo aprovechar las ocasiones 
de gol de que dispuso ya que 
si lo hubiera hecho el resulta
do habría sido distinto al go
zar de más oportunidades que 
el N. Cervantes. 

RESULTADOS 
DE LA JORNADA 

At. Ferraval 1 - Det. Tala
vera 7; Clínica Pryconsa 1 -
T ecnifiber 3; T ecnofuturo 4 -
Segur Lusan 6; Los Pinos 1 -
Calmasan 2; Tenisport 4 - Ca
rrocerías Victoria 2; 1° de 
Mayo CC.00. 3 - Neumáti
cos Cervantes 2. 

CLASIFICACION 

1° , Tecnifiber (18); 2°, Ca
rrocerías Victoria (16); 3°, 
Dtes. Talavera (14); 4°, Clí
nica Pryconsa (13); 5°, Cal
masan (11); 6° , Seguros Lu
san (11); 7°, Tenisport (8); 
8 °, Tecnofuturo (8); 9°, 1 ° de 
Mayo CC.00. (8); 10º, Neu
máticos Cervantes (6); 11°, 
At. Ferraval (6) ; 12 º , Los Pi
nos (5). 

Emilio Andrés SANDIN 
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El Alcalá está ya a seis puntos de la cabeza de la clasificación 

l·I, el Alcobendas tuvo oportunidades 
para ganar un partido en el que 
los complutenses fueron a remolque 

RESULTADO: AD. Alcobendas, l (Bejarano); RSD. Alcalá, l (Moya, de penalti). 
ALCOBENDAS: Antonio, Toni, Ramón, Simón, Rebollo, Rafa, Angel, Juan Carlos, Carpio (Leandro, 

m. 64) , Santi y Bejarano (Tomás, m. 84) 
ALCALA: Alía, Rubio, Dani, Moya, Vela (Calero, m. 58), Antonio, Bravo, Luis García, Caballero (Mor

cillo, m. 86), Quique y De la Torre. 
ARBITRO: Rosanes González. Mostró cartulinas amarillas a Carpio, Bejarano, Angel y Toni. Fueron 

expulsados el entrenador del Alcobendas, Luis Femández, Simón, por doble amonestación y Ramón 
por roja directa, todos ellos del Alcobendas. 

INCIDENCIAS: El encuentro se disputó con un intenso frío , por debajo incluso de los cero grados. 
Hubo mayor expectación de la normal en el polideportivo municipal de Alcobendas registrándose una 
recaudación de ¡50.000 pesetas! Animaron las gradas las Brigadas Alcalaínas, que se comportaron con 
toda corrección y pusieron la nota colorista en una mañana desapacible. 

Donde se d ebía haber ganado 
solamente consiguió el Alcalá un 
punto; donde se debió puntuar, 
se perdió. Los dos desplazamien
tos seguidos que ha realizado el 
equipo de Juan Clemente no han 
sido provechosos. Sí es cierto que 
se ha venido para el casillero 
complutense un punto y se ha in
crementado el número de positi
vos. También es cierto que la 
cuarta plaza se mantiene, pero 
por detrás d el Alcalá hay ya tres 
equipos a tiro d e piedra y que 
por delante los tres primeros se 
están distanciando mucho: el 
Real Madrid , flamante líder , se 
encuentra ya a seis puntos de los 
complutenses con 30 más ocho; 
el Móstoles está a cinco puntos 
con 29 más siete y el Aranjuez a 
cuatro con 28 más seis. Villaver
de, San Fernand o, que si hubie
ra ganado en Móstoles hubiera 
igualado al Alcalá y Carabanchel 
pisan los talones complutenses. 
Majadahonda, octavo en la cla
sificación, está a tres puntos y 
Vicálvaro y Torrejón, están a 
cuatro puntos. 

Vistas las cosas desde esta 
perspectiva, el momento del Al
calá no es bueno . Se perdió en 
Aranjuez y se ha empatado en 
Alcobendas. H ubiera sido muy 
positivo e importante puntuar en 
la ciudad ribereña pero no fue 

así y el Aranjuez puso un poco 
más de tierra por medio. Luego 
llegó, el domingo pasado, una sa
lida factible no sólo para puntuar 
sino para ganar. Y en Alcoben
das ante el penúltimo de la tabla, 
los complutenses consiguieron a 
duras penas un empate . Hasta el 
momento se están haciendo bue
nos los temores de Juan Clemen
te: el equipo va a pasar muchos 
apuros para mantenerse entre los 
cuatro primeros clasificados. Un 
mal resultado en casa complica
ría mucho las cosas para el 
Alcalá. 

En Alcobendas el equipo com
plutense volvió a ir a remolque. 
El equipo local atacó y tuvo oca
siones muy claras de gol en el 
primer tiempo como dos balones 
de Juan Carlos que se estrellaron 
en el larguero tras dos buenas va
selinas realizadas por este juga
dor. También Bejarano dispuso 
de una excelente ocasión en un 
remate que detuvo el guardame
ta alcalaíno Alía. 

Precisamente fueron los hom
bres más incisivos del ataque del 
Alcobendas los que protagoniza
ron la jugada del gol con que se 
desniveló el resultado. Corría el 
primer minuto del segundo tiem
po cuando Juan Carlos se inter
nó por la banda izquierda y cen
tró para que Bejarano mandara 

el balón al fondo de la red. 
Juan Clemente trató de darle 

más mordiente al ataque complu
tense para que no se le escapara 
el partido de las manos. Salió el 
d elantero Calero sustituyendo al 
defensa Vela y cuando corría el 
minuto 64 del encuentro , Anto
nio fue derribado dentro del 
área. Rosanes González señaló el 
punto de penalti y Moya trans
formó la pena empatando el 
encuentro . 

Alía fue el mejor hombre del 
Alcalá pues con sus intervencio
nes impidió que la cuenta golea
dora del Alcobendas se incre
mentase. Con eso y con la ayuda 
del larguero. Por el conjunto de 
camiseta verde tuvieron una ex
celente actuación además de 
Juan Carlos y Bejarano , el cen
trocampista Santi . 

Mañana domingo , el Alcalá 
recibe la visita del Moscardó y 
volvemos a lo señalado anterior
mente: en las condiciones en que 
se encuentra el equipo complu
tense no se puede permitir el lu
jo de dejar escapar nada del Val. 
Por su parte , el Moscardó figu
ra en decimotercera posición en 
la tabla clasificatoria. Lleva 18 
puntos y 4 negativos y tan sólo 
ha perdido dos partidos fuera de 
su campo , el Román V alero , del 
barrio de Usera en Madrid. 

ACADEMIA 

- INFORMATICA 
- INGLES 
- CONTABILIDAD 
- SECRETARIADO Y 
ADMINISTRATIVO 
DE EMPRESA 

el. Orense , 2 
Tlf.: 881 96 57 

Alcalá d e Henares 
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MAQUINAS DE OFICINA 
.Venta y reparación 

Mantenimiento 
y accesorios 

Carmen Descalzo , 14 
Telf.: 889 10 82 

ALCALA DE H ENARES 

VESTUARIO LABOUL 
@mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-Servicio a domicilio -

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
!\1crcad o Municipal , Planta alta n ° 8 

Tlfs. 888 99 96 - 880 90 04 ---

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.400PTS. 

Un kilo de chuletas de corde
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Tclf. : 884 82 16 

PELAYO 
Mutua de Seguros 

LA MUTUA 
DE SU VIDA 

Porque en PELA YO M UTUA DE 
SEGUROS n o sólo le ofrecemos el 
mejor servicio y a unos precios 
competitivos, también le dispensa
m os un trato especial. Por algo so
mos ya m ás de 200.000 mutualistas 
en toda España. 

RECIBA UN REGALO* SEGURO 

Ctra. Daganzo, Km. 1 (El Chorrillo) 
Tlf. 888 77 26 - Alcalá de Henares 

P UERTA DE MADRID 

* Oferta válida hasta agotar existencias 

Reciba un regalo seguro, infórmese de nuestros 
productos y precios en nuestra oficina antes del 
29 de febrero y llévese un obsequio especial con 
la formalización de la POLIZA DEL HOGAR. 
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Las juveniles, campeonas de grupo 

Las alcalaínas vencieran a las estadounidenses 
Las infantiles A del C.V. Alcalá se enfrentaron a las del Norte Real en un partido muy interesante 

e igualado, con pases milimetrados y jugadas geométricas. Sin embargo, a pesar del talante ofensivo, 
le faltaba lo más importante, despegarse en el tanteo; y aunque las alcalaínas fueron más prácticas, 
las visitantes fueron muy disciplinadas sobre el terreno de juego y pusieron las cosas muy difíciles, 
pero las pupilas de Laura supiereon reaccionar a tiempo. 

Empezaron ganando los dos 
primeros sets por el mismo tan
teo 15-12 para en el tercero en
trar en un bache y ceder todo el 
terreno ganado, consiguiendo las 
de Norte Real empatar en un ex
traño partido. No obstante, se 
demostró que el equipo local me
joraba notablemente y en los pri
meros compases del quinto set 
con autoridad cogió las riendas 
del encuentro y se hizo rápida
mente con él. Al final, éstos eran 
los parciales .3-2 (15-12 , 15-12, 
8-15, 11-15, 15-1.3). 

C.V. Alcalá: Abellán , Pala
cios , Jiménez, Díaz-Cardiel , 
Díaz , Rodríguez, Loeches, An
drés , V entura, San Antonio, Gó
mez. Entrenadora Laura. 

Cayeron las infantiles Collado 
Villalba con toda justicia, por
que las invantiles B de C.V. Al
calá fueron, sin discusión posi
ble, superiores a sus rivales y 
aunque las visitantes se lo pusie
ron difícil mostraron entereza de 
ser un rival muy difícil y aun ju
gando con serenidad no pudie
ron con las alcalaínas que hicie
ron todo en el primer set, des
pués de ir rebajando el nivel y la 
entereza las serranas y ofrecer 
posiblemente las mejores juga
das. En el segundo set , se vio la 
seguridad defensiva , así como en 
el tercer set jugaban seguras, fá
cil dominadores y con juego su
ficiente, aunque era lógico que 
bajaran un poco pues las visitan
tes apretaban más para reducir 
diferencias pero no le fue posible 
y al final el marcador era .3-0. 

C. V. Alcalá: Peinado , Rodrí
guez , Pérez, Carmona, García, 

Tejada, Pérez, Dávila, Simo Fe
dra, Flores, Cannillo, Mónica. 
Entrenador Angel. 

Los juveniles fueron a visitar 
a los jesuitas a Recuerdo donde 
cosecharon su primera derrota. 
Les costó mucho al cuadro blan
quiazul poder derrumbar la for
taleza de la defensa implantada 
por los del C.V. Alcalá. Los lo
cales realizaron peligrosas juga
das en el primer set que discu
rrió, dicho sea de paso, con bas
tante aburrimiento, con un pe
loteo insulso por ambas partes. 
Es verdad que el dominio corres
pondió a los locales pero las ideas 
no las tenían muy claras para 
terminar 15-11. En el segundo 
set, los alcalaínos fallaban algu
nos saques que eran fundamen
tales y es que este fin de semana 
estuvieron muy por debajo de 
sus posibilidades. Tras un toque 
de atención, en el tercer set los 
pupilos de Tomás reaccionaron 
y cambiaron de mentalidad, ha
ciéndose con él con gran facili
dad; y en el cuarto set, la suerte 
y el fallo de saque volvió a jugar
le una mala pasada, terminando 
16-14. Al final este era el resul
tado: .3-1 (15-11, 15-1, 5-15, 
16-14). 

C.V. Alcalá: Méndez, Vargas, 
Fernández, Soto, González , Va
lencia, Sebastián, Martín, Ce
rra, López. Entrenador Tomás. 

Los cadetes del C.V. Alcalá se 
desplazaron hasta Alcorcón para 
allí enfrentarse al Ai 8 7. Los al
calaínos supieron estar sobre el 
terreno e imponerse sobre el con
junto adversario con buen juego 

y velocidad, jugando a los tres 
toques y enviando el balón al 
hueco para que éste no estuviera 
al alcance de los locales. El equi
po que entrena Carlos fue un 
equipo bien armado en defensa 
y con una buena colocación de 
sus hombres. El primer set trans
currió sin pena ni gloria. En el 
segundo set fue cuando se desme
lenaron los alcalaínos con una 
gran visión de juego y buenos 
pases hacia la zona 1 y 4. En es
te set se lesionó uno de los bas
tiones del equipo Raúl Ponce con 
un esguince de tobillo. Espera
mos que se recupere pronto pa
ra bien del equipo. En el tercer 
set, con bastantes acciones bue
nas, acabó rompiendo la moral y 
físicamente a los locales. Al final 
de éste era el resultado: 0-.3 
(9-15, 2-15, .3-15). 

Las juveniles tuvieron jorna
da doble. Tras enfrentarse a Je
sús María, las gallitas y líderes, 
hasta que se enfrentaron a las al
calaínas que al vencerle perdie
ron el liderazgo pasando a ser és
tas. Fue un partido hermoso en 
el que la guinda la pusieron las 
del C.V. Alcalá. Tuvieron el pre
mio de su gran esfuerzo. Las al
calaínas fueron dueñas de la si
tuación desde el primer momen
to. En el primer set, la táctica 
impuesta por Oiga desconcertó a 
las locales que noquearon a las 
visitantes pues aunque en el se
gundo set reaccionaran, éstas no 
pudieron hacer nada. Sin embar
go, en el tercer set bajaron un po
co la guardia las alcalaínas y lo 
ganaron por el tanteo de 15-8. El 
domingo, en su segunda jornada, 

se enfrentaron a Norte Real en 
un partido fácil en el que las lo
cales, con una moral a tope de 
haberse hecho con la primera 
plaza del grupo, no había quien 
las parara. El primer encuentro 
terminó con el resultado de .3-0 
(2-15, 6-15, 8-15); El segundo 
encuentro quedó .3-0 (15-2, 15-6 , 
15-7). 

Las chicas de segun~a del 
C.V. lplahenares, que tras haber 
imputado el resultado de la se
mana pasada por unas anomalías 
que hubo a lo largo del encuen
tro con las Complutenses ante el 
comité, aunque yo pienso que 
aguas molidas no mueven moli
no, se enfrentaron a las Raiders 
de Torrejón. Se jugó en el pabe
llón que las estadounidenses tie
nen en la base. 

Las alcalaínas se han apunta
do su primera victoria en la liga 
a costa de las Raiders , un equi
po incómodo, cerrado y difícil de 
desbordar porque mantuvieron 
en su cancha gran parte de sus 
torres humanas, techo de las 
componentes de la liga de segun
da división. En el primer set co
menzaron imponiendo su ley las 
alcalaínas con un gran ataque y 
una buena recepción. En el se
gundo set persistió el dominio y 
el mejor voley, perdiendo el res
peto a la línea delantera de las es
tadounidenses a pesar de una lí
nea sólida. El tercer set, que fue 
el más disputado y más igualado, 
lo ganaron las locales 15-1.3 , pe
ro la reacción no se hizo esperar, 
y poniendo la carne y el corazón 
en la cancha consiguieron ganar 
el cuarto set por 15-9. Al final del 
partido, estos eran los dígitos del 
marcador 0-.3 (8-15, 11-15, 
15-1.3, 9-15). 

C.V. Iplahenares: Gutiérrez, 
Pardos, Fernández, Finilla, Gar
cía, Abadía, Gómez, López , 
Hernández. Entrenadora Oiga. 

JUMOLIN 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisión y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERNOS GABINETES ATENDIDOS POR PROFESIONALES ESeECIALIZADOS 
Horarios: Lunes a Viernes de 9 '30 a 13'30 y 16'00 a 20 horas. 

Sábados , de 9 '30 a 13 '30 horas. 
el. Del Río Manzanares, 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 
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GAS 
NATURAL 

DISFRUTE DE LAS EXCELENTES PRESTACIONES 
DE UNA ENERGIA LIMPIA Y ECONOMICA 

INSTALACION Y SERVICIO POSTVENTA 
EN ALCALA DE HENARES 

Solicite información o presupuesto sin compromiso a: 

~ 
alca•Gas, s.I. 

INSTALADORES AUTORIZADOS POR EL MINISTERIO 
DE INDUSTRIA Y EMPRESAS DISTRIBUIDORAS 

* Gas natural * Butano 
* Depósitos de gas * Propano 

* Transformaciones 
* Instalaciones individuales 

de calefacción 

C/. Santorcaz, 14 (IVIASA EL CHORRILLO) 

Telf.: 880 10 04 - ALCALA DE HENARES 

NAVES EN LOS HUEROS 
Venta y alquiler 

Naves de 200 a 400 m/2 

Tres naves de 1.000 m/2 

con patio, con oficinas, 

instalación electrica 

y financiación. 

Junto a la carretera 

Telf.: 879 23 78 
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11·2, los juveniles arrasaron 
en vísperas del partido cumbre 

La novena jornada del campeonato provincial se presentaba en 
un principio bastante a tractiva ; los benjamines, alevines e infanti
les, que descansaron la semana pasada, visitaban en la tarde del 
sábado 18 de enero la pista del Alameda de Osuca, mientras juve
niles y séniors recibían el domingo a Alcobendas B y Parque Lis
boa respectivamente. 

Los benjamines, en un mal 
partido, cosecharon la sexta 
goleada consecutiva de la tem
porada. Poco o casi nada se 
puede hablar de este partido 
porque el resultado final de 
10-0 a favor de los de casa, de
fine muy bien lo que ocurrió 
a lo largo de todo el encuen
tro, es más, apenas inquieta
ron los alcalaínos la portería 
contraria. Alineación: lván, 
Juan Ignacio, Raquel, Alber
to, Javier, Javi. 

Los alevines tenían la nece
sidad de ganar ante un equi
po que en la primera vuelta 
les había planteado proble
mas, aunque en esta ocasión, 
los alcalaínos no se dejaron 
sorprender como prueba el 
1-7, resultado final del parti
do. Los alcalaínos realizaron 
un grandísimo partido, defen
diendo perfectamente sin dar 
opción a su rival y llegando 
con suma facilidad al área fi
nal. Resumiendo un poco to
do esto, el juego desplegado 
por el conjunto alcalaíno fue 
sencillamente brillante. A pe
sar de lo amplio del marcador 
pudo serlo más de no ser por 
el acierto del meta rival. Ali
neación: Rubén, Pablo (1), 
Mario (2), Josemi (4), lván, 
David, lvan. 

El partido de infantiles, al 
igual que en la primera vuel
ta, fue suspendido a falta de 
8 minutos para el final del en
cuentro. En esta ocasión no 
fue la lluvia la causa de dicha 
suspensión, sino la deficiente 
iluminación con que contaba 
la pista de Alameda de Osu
na, en la que apenas se veía 
en una de las mitades del cam
po. El resultado hasta ese mo
mento era de 1-1. Desde lue
go no es de extrañar que se 
suspendiera el partido ya que 
son los dos primeros clasifica
dos empatados a puntos, con 
lo cual se juegan el primer 
puesto del grupo A. 

Los juveniles jugaban con
tra el Alcobendas B, un equi
po que sabiendo de su inferio
ridad técnica con respecto a su 
rival, no dudó ni un instante 
en emplearse con muchísima 

dureza, provocando incluso a 
los alcalaínos con insultos. El 
equipo alcalaíno no cayó en 
ningún momento en las con
tinuas provocaciones de sus 
rivales y realizando un gran 
partido en ataque aunque te
niendo fallos en defensa que 
les costó dos goles, consiguie
ron un gran resultado de 11 -2 
que dejó bien clara la diferen
cia existente entre ambos 
equipos . El equipo alcalaíno 
descansa este fin de semana 
antes de visitar el próximo 2 
de febrero la pista de Alcoben
das, partido en el cual se jue
gan la liga ambos equipos. 

Los séniors cosecharon una 
nueva derrota ante el equipo 
del Parque Lisboa. El parti
do realizado por el equipo al
calaíno no fue bueno, come
tieron numerosos fallos defen
sivos que supieron aprovechar 
a la perfección sus rivales; en 
ataque tampoco anduvieron 
finos los alcalaínos, desapro
vechando claras ocasiones de 
gol que decidieron el partido 
en los minutos finales. El re
sultado final fue de 6-7 a fa
vor de los visitantes, resulta
do que aunque no refleja lo 
ocurrido durante el partido sí 
que demuestra la eficacia en 
ataque del equipo visitante. 
Alineación: Mariano, Alejan
dro (1) , Paco, César (1), Ro
drigo (1), y los juveniles Je
sús , Eduardo y Raúl (3). 

Susana TORRES 

Si te sientes 
indefensa ... 

ESTA ES TU 
OPORTUNIDAD 
PRIMER CURSO DE 

DEFENSA PERSONAL 
<Jiu-Jitsu> 

·Sólo mujeres
Si te interesa, infórmate en: 

GIMNASIO l LCALA 2000 
Río Tajuña, s/n Tlf. 881 77 57 / 96 
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PELETE RIA 
Pezuela 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

COLECCION PIEL 91·92 
Con'° compra en Pezuela de las Torres. EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

(<upcrior ª .\O.OOO pts .) PI M ' T l' f · 885 90 LES J:'<\' ITA~!OS . ª}Or, 1 - e e ono. 41 
.-\ co~1E.R o CE. :"' ~ R . - Abierto todos los días, incluso domingos por la mañana-

en d Rntauraille .J ose L~" HACEMOS ARREGLOS y TRANSFORMACIONES. 
de Pczuda de la> forro Visítenos y compruebe calidad y precios 

1 ESCUELA DE VIDEO 1 

• cursos de iniciación al vídeo 
• cursos de especialización 

Reportero gráfico · Montaje en vídeo · Producción 
• cursos para aficionados 

FORMACION PARA TRABAJAR 
EN TELEVISION 

Abierto plazo de reserva en Alcalá de Henares 

Información: Teléfono. 889 20 29 
(O dejar en el contestador, nombre y teléfono) 

ESCUELA 'f PslCOAMALISIS 
J orupo Cero 

Psicoterapia y Psicoanálisis de: 
- Ansiedad, depresión, obsesiones, fobias . 
- Afecciones psicosomáticas: asma, úlcera. 
- Disfunciones sexuales: eyaculación precoz, frigidez. 
- Problemas de pareja y familiares. 
- Trastornos infantiles: enuresis , lenguaje y escolar. 

TERAPEUTAS: Carlos Fernández - Stella Cino - Paola Duchen 
PETICION HORA: Telf.: 889 56 12 / 883 02 13 

CLINICA PRICONSA (Vía Complutense, 77) 
Consulta Médico-Psicoanalítica - Grupo Cero 

IDEA, S.A. 
Empresa Instaladora Autorizada 

TLF 880 41 10 
INSTALACIONES ELECTRICAS 
AIRE ACONDICIONADO 
CALEF ACCION (Tarifa Nocturna) 

Som.os especialistas en ahorro de energia 

25 de enero de 1992 

En la sierra madrileña 

concentración de los júnior 
y cadetes del Club AJA 

Los días 11 y 12 de enero se realizó una nueva concentración de
portiva para las categorías de júnior y cadetes del club AJA, unas 
jornadas en las cuales a parte de servir como concentración depor
tiva sirvió para afianzar las relaciones existentes entre los atletas 
y también para conocer las nuevas generaciones de chavales que 
llegan a incorporarse a las filas del club. 

El día comenzó temprano 
saliendo el grupo de la esta
ción de trenes de Alcalá en di
rección a la sierra madrileña, 
exactamente hacia el pueblo 
de Cercedilla. Una vez desem
barcada la expedición en el 
punto de destino se tomó el fe
rrobús para ascender al pue
blo de Navacerrada y desde 
allí se llegó andando hasta la 
estación de esquí, en la pro
pia estación. Entre juegos y 
bromas con la nieve se pasó 
rápidamente la mañana; con 
gran apetito el grupo comió en 
la residencia militar que allí 
existe y hacia las 5 de la tar
de se reanudó la marcha has
ta el albergue juvenil de Las 
Dehesas sito en el pueblo de 
Cercedilla, que hay que seña
lar que tiene unas magníficas 
y cuidadas instalaciones. Una 
vez distribuidas las habitacio
nes los atletas salieron a la 
nieve y en una explanada co
lindante con el albergue se ju
gó un interesante encuentro 
de rugby , en el cual el grupo 
de fonderos y velocistas ganó 
claramente al grupo de pérti-

ga . Ya asead os los chicos y 
chicas corrob oraron la frase 
de que el aire de la sierra abre 
el apetito, d espu és d e la cena 
se divirtieron con j u egos d e 
desarr ollo d el intelecto, y po
co a poco se fueron d ejando 
caer en brazos de Morfeo. El 
domingo , después de desayu
nar no hubo consenso a la ho
ra de elegir lo que hacer esa 
mañana de un sol espléndido. 
Así pues, un gr upo entrenó , 
otros hicieron un muñeco de 
nieve y otros jugaron al balón. 
Y a después d e comer y una 
vez reposada la comida delan
te del televisor , se comenzó la 
marcha de regreso a casa, de
jando atrás un precioso paisa
je de montaña. Se llegó a Al
calá alrededor de las 7 de la 
tarde del domingo . 

D e estas jornadas me gus
taría resaltar el esp íritu d e Vi
sitación , persona organizado
ra , así como el d e las chicas y 
chicos del club q u e quedaron 
gratamente satisfechos y con 
ganas de que se organicen 
nuevas concentraciones. 

Feo. REMON RUIZ 

P UERTA DE MADRID 



Finalizó la primera vuelta de la liga interpravincial brados, el equipo alcalaíno vol
vía a hacer ese rotundo 6-0. 

Ha fina lizado la primera vuelta de la liga provincial de frontenis. En estas once primeras jornadas, 
el equipo alcalaíno de división de honor ha conse guido 30 puntos y un 6º puesto en la clasificación 
general. En estas dos últimas jornadas, sólo pudo hacer 4 puntos en el Val al equipo de Aluche , ya que 
el pasado 19 de enero , en su desplazamiento a Alcobendas, el Barrio del Pilar vencía por 5-0. 

En la primera partida, Osear 
e Ignacio fueron muy igualados 
durante todo el encuentro, ha
ciéndonos pasar verdadera ten
sión, ya que no se separaban en 
más de un tanto, y el tiempo 
transcurría corriendo el riesgo 
de no poder conseguir los 2 
puntos sino 1. Pero empatados 
a 33 y a tan sólo 5 minutos del 
final, una doble colocada por el 
delantero, alcalaíno, sentencia
ba el encuentro con la victoria 
con el tanteo de Alcalá 35 -
BBV 33. 

En la primera partida, An
gel y Rafa agotaban el tiempo 
reglamentario con el marcador 
favorable en Alcalá 32 - Barrio 
del Pilar 30, pero la mala suerte 
hizo que en el último minuto el 
Barrio del Pilar empatara, ju
gándose en un tanto el punto de 
la victoria, cuando un minuto 
antes, Alcalá gabana de 2 tan
tos. Pero en el deporte esto no 
sólo es posible, sino a menudo 
bastante frecuente. Como les 
decía, ya fuera de tiempo, el 
delantero alcalaíno en un inten
to por conseguir la victoria, 
arriesgaba y fallaba, por lo que 
el punto, se quedó para los lo
cales por el tanteo de Barrio del 
Pilar 33 - Alcalá 32. 

La segunda partida fue do
minada por los madrileños 
quienes vencían consiguiendo 
dos nuevos puntos por el tan
teo de Barrio del Pilar 35 - Al
calá 19. 

La tercera y última partida, 
con la esperanza de puntuar 
puesta en Moisés y Carlos, 
transcurría con normalidad con 
ventaja en el marcador de la 
pareja alcalaína hasta el tanto 
Alcalá 25 - Barrio del P ilar 20, 
en el que el árbitro señalaba do
ble una pelota que el zaguero 
alcalaíno había vuelto. Los áni-

mos se empezaron a encrespar, 
afianzándose en una segunda 
decisión arbitral, en la que el 
delantero alcalaíno corre hacia 
una pelota, siendo intercepta
da su trayectoria por el delan
tero contrario, ambos chocan y 
siendo una clara pelota de vuel
ta, el árbitro decide dar dos 
nuevos puntos a los locales, 
quienes a pesar de lo que pen
saron, los puntos les beneficia
ban, y nada dijeron. Debido a 
estas dos jugadas, los locales hi
cieron un parcial de 9-0, po
niendo el marcador en 29-25. 
Finalizó el encuentro con una 
nueva victoria local por el tan
teo de Alcalá 28 - Barrio del Pi
lar 35. 

La liga para esta división se 
reanudará el 9 de febrero, por 
lo que hasta entonces habrá dos 
jornadas de descanso. 

Tercera División 
Para la tercera división , la 

primera vuelta consta de 13 
jornadas, por lo que se inicia
rá la 2 ª vuelta de la liga sin jor
nadas de descanso. 

En la décima jornada, el 
equipo alcalaíno se desplazaba 
a Torrejón. Este enfrentamien
to era no sólo el más esperado 

a lo largo que iba transcurrien
do la liga, ya que fueron el n ° 
1 en la clasificación desde la 
primera jornada, sino también 
el más temido, ya que en su ca
sa nadie conseguía puntuar, y 
fuera venían sacando una me
dia de 5 puntos; pero como en 
todo, el día llegó. 

En la primera partida, Osear 
y Paquito fueron a destajo en 
cuanto a colocar dobles. En los 
primeros 15 minutos colocaron 
8 dobles poniendo el marcador 
en Alcalá 18 - Torrejón 8 . Lue
go, las cosas se fueron equili
brando, e incluso la pareja lo
cal se puso por delante en el 
marcador. Esto era en el tanto 
Alcalá 25 - Torrejón 29, pero 
nuevamente, tras dos dobles, se 
empataba la partida en el tan
to 31. A partir de aquí, los tan
tos fueron cayendo en favor de 
los alcalaínos consiguiendo la 
victoria por el tanteo de Alcalá 
35 - Torrejón 32. 

En la segunda y tercera par
tida, el dominio fue de los lo
cales, quienes vencieron por los 
tanteos de Alcalá 22 - Torrejón 
35, y Alcalá 20 - Torrejón 35. 

En la jornada 11, el equipo 
alcalaíno recibió en el V al al 
equipo del BBV, y siguiendo la 
línea a que nos tiene acostum-

En la segunda partida, An
tonio y Osear mantuvieron a 
los adversarios más distantes en 
cuanto a tanteo con una venta
ja casi siempre de 5-7 tantos 
arriba. Pero al igual que en la 
partida anterior , el tiempo se 
echaba encima y a tan sólo 4 
minutos del final el marcador 
estaba en Alcalá 31 - BBV 25. 
Tras un minuto de descanso so
licitado por los madrileños, se 
reanudó la partida y cuál sería 
nuestra sorpresa, ver que la es
trategia a seguir por los madri
leños no fue la de aguantar esos 
cuatro minutos finales, sino la 
de atacar. No les salieron las co
sas a los madrileños, puntuan
do a la vez los alcalaínos. No se 
agotó el tiempo y Alcalá vencía 
la segunda partida por el tan
teo de 35-25. 

La tercera partida, Nicolas y 
Osear la ganaban con facilidad. 
Dominaron durante todo el en
cuentro, con una ventaja de 
9-10 tantos arriba, llegando al 
final del encuentro con esta 
misma ventaja en tan sólo 32 
minutos de juego: Alcalá 35 -
BBV 26. 

Telf.· 881 55 06 C/ Gaya, 5 • 28807 Alcalá de Henares 

El domingo 26, el equipo al
calaíno se enfrentará al Com
plutense. 

JUANI 

CHALETS PAREADOS 
en 

PEÑAS ALBAS 
Zona Zulema 

• 255 m/2 construidos 
sobre parcela de 664 m/2 
• 5 dormitorios • 2 baños 

y 1 aseo • (;araje 

-BUENA RELACION CALIDAD-PRECIO-

Información: ~~· 
INMOlllUAAIA ·~ 

·. TES 

PUERTA DE MADRID 

Avda. Guadalajara, 3 
Telfs . : 880 25 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 

VENTA DE 

NAVES INDUSTRIALES 
En Daganzo (Polígono Los Frailes) 

DESDE 490 m / 2 
* Altura: 8 metros * Preparada para puente de grúa 

* Con patio y oficinas 

l~MOetUARIA 

ES Avda. Guadalajara , 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 
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El club filial del Alcalá no está en su mejor momento 

Actividades y movimientos dentro del 
seno del Racing C.F. veracruz 

El club filial de la R.S.D. Alcalá y segundo club de la ciudad por su categoría deportiva, no está en 
su mejor momento a nivel de resultados y por lo tanto es preocupante su situación en la tabla dentro 
del Grupo 1° de la Regional Preferente. 

Su Junta Directiva ha man
tenido en estos últimos meses , 
diversas reuniones con su cua
dro técnico, con la R.S.D. Al
calá, a nivel de Presidente y 
Junta , así corno con su entre
nador Sr. Clemente. Al mis
mo tiempo ha dialogado con 
otros clubs de la ciudad y con 
algunos de fuera de Alcalá, 
para ver la posibilidad de 
ayudar al equipo para salir de 
la situación en que se 
encuentra. 

Por lo que se refiere a las 
gestiones realizadas con la 
R .S .D. Alcalá , el Racing C.F. 
V eracruz ha encontrado un 
apoyo eficaz y de ayuda por 
parte de su entrenador Sr. 
Clemente y su 2 ° Julián, si 
bien es cierto que esta colabo
ración ha llevado a la situa
ción de que dos jugadores ti
tulares del equipo hayan pa
sado a entrenar y jugar con el 
Alcalá, Luis García y Angel 
Clemente , pero también es 
cierto que por primera vez 
desde que el Club es filial , es
tán entrenando con la prime
ra plantilla y planificados co-
1no se debe hacer en cantera, 
el técnico Javi Alonso, el 2 ° 
Sr. Ballesteros entrenan y 
conlaboran con el equipo de 
la R.S.D. Alcalá. 

El club, filial que es de la 
R.S.D. Alcalá, no cuesta ni 
una peseta a la misma, su si
tuación económica es normal 
habiéndose recuperado el dé
ficit de la temporada pasada 
y teniendo una situación cla
ra en el futuro. Hay que sa
ber que además de no costar 
una peseta, en estos momen
tos hay en la primera planti
lla cuatro jugadores que le 
dieron la baja en su momen
to por parte de la R.S.D. Al
calá , y el club recuperó cada 
uno en su día. Jugaron en el 
Racing Qabonero , Vela , Cle
mente y Luis García) y des
pués han pasado al primer 
equipo , y alguno con anécdo
ta incluida, caso de Luis 
García. 

En cuanto a las relaciones 
con la directiva de la R.S.D. 
Alcalá , se han mante nido di-
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versas reuniones con el Sr. 
Rojas, con el Sr. Sevilla y 
otros directivos, pero la rea
lidad es que el Racing ha com
placido todas las peticiones 
realizadas por los mismos (en
trenamientos, jugadores, etc.) 
y no ve por dónde va a salir 
la ayuda necesaria para paliar 
la situación actual, y que ha
ce mucho tiempo y por escri
to se le pidió al Sr. Rojas. La 
verdad es que por los últimos 
acontecimientos dentro del se
no directivo de la R.S.D. Al
calá, no se ve solución inme
diata, pues los problemas de 
la misma se acumulan. 

La Directiva del Racing es 
consciente de los errores co
metidos esta temporada 91-92 
(fichajes, burocráticos, etc.) y 
su Presidente Sr. Ramos Die
go está realizando gestiones 
para cambiar la actual políti
ca de fichajes , pues en este 
año ni un solo jugador del Al
calá ha pasado al Racing (ya 
me dirán qué filial es), modi
ficar las estructuras del club 
realizando nuevas incorpora
ciones para ampliar el campo 
de posibilidades y que al mis
mo tiempo no depende de su 
persona ni de otras. 

En materia de fichajes el 
club es consciente de sus limi
taciones, pues no paga a sus 
jugadores y se encuentra com
pitiendo con equipos de pre
supuestos superiores (de 10/20 
millones) y no sólo uno, sino 
varios del Grupo en que está 
encuadrado, 1 ° de la Regional 
Preferente. Los últimos ficha
jes realizados son 2 juveniles 
que han pedido la baja en el 
Alcalá , Copi y Francis, y que 
corno el año pasado estuvieron 
en el Racing Juvenil, han 
vuelto a la disciplina del mis
mo. Se están realizando las 
gestiones para incorporar a 3 
jugadores más con la mayor 
rapidez. 

Los errores burocráticos y 
de organización , entendemos 
que se deben al escaso núme
ro de personas que trabajan 
para el club y se tratan de pa
liar con algunas nuevas incor
poraciones a la directiva. 

No es política del Presiden
te del Racing, romper com
promisos deportivos ni Direc
tivos , ni de relaciones con 
Clubs durante la temporada, 
si bien alguna ha habido y ha 
sido por el interés y solicitud 
de la otra parte a las que siem
pre ha accedido la Junta Di
rectiva. 

Quizá lo más importante 
que haya realizado en el año 
terminado la Junta Directi
va del Racing haya sido, la 
solicitud de una audiencia 
al concejal de Deportes del 
Excmo. Ayuntamiento de Al
calá, el socialista D. Jesús 
Domínguez Lazo, solicitud 
que fue atendida por él y por 
primera vez como Club a ni
vel de Junta Directiva fueron 
recibidos y escuchados los 
problemas que tiene el Club, 
y las posibles soluciones para 
evitar la desaparición del 
mismo. 

En la reunión se tocaron 
diversas posibilidades, de 
estructura, campo de fútbol, 
posibilidades de crear una es
cuela para hacer la propia 
cantera, etc. En este aparta
do hay que hacer mención 
a la Escuela Municipal de 
Fútbol de Alcalá y a sus diri
gentes, donde el equipo Juve
nil del Racing está acogido, 
con unos resultados realmen
te buenos, con un técnico jo
ven y antiguo jugador del 
club, José Luis Mora, que es
tá realizando una campaña 
fenomenal. 

De la reunión con el conce
jal nos consta que está muy sa
tisfecha la Junta Directiva del 
Racing, pues ve en él un apo
yo para cualquier circunstan
cia que se presente. 

El presidente del Racing, 
Sr. Ramos Diego, y su Junta 
Directiva, están viendo la po
sibilidad de convocar a los so
cios del Club para informar
les de la situación y de las ges
tiones realizadas para que se 
manifiesten ante posibles 
cambios , tanto deportivos , co
mo directivos, y de relaciones 
con otros clubs. 

Iª Regional 

R. san Bias, 2 
A.D. Naya, 1 

R.S. BLAS: César, García, 
Torres, Martín, Fraile, Toro, 
Bueno, Arias, Delgado, Sán
chez, Frutos. 

A.D. NAYA:Josema, Mon
taño, Pani, Vílchez, Cediel, 
Perico, Murillo, Pedrito, Ca
pilla, Panes. Congui por Pe
rico y Manuel por Panes. 

ARBITRO: Espada Martí
nez . Ayudado por Calero Be
llón y Garrido Casas. 

Partido malo de solemni
dad entre dos equipos sobre 
un campo que es una vergüen
za para la primera regional, 
corto, estrecho y que es un pa
tatal que no sirve ni para ju
gar partidos de alevines, por 
las dimensiones del campo del 
colegio Santo Domingo Sabio, 
campo donde juega el R.S. 
Bias. 

Comienza el partido, don
de el Naya se sitúa bien y lan
za contraataques. En uno de 
ellos, faltaa favor del Naya; 
lanza Panes y el rechace del 
portero Pedrito lo lanza al 
fondo de las mallas del S. 
Bias. Capilla, en las dos juga
das siguientes, es objeto de 
penalti y el árbitro se los tra
ga y no los pita. En los minu
tos treinta y cuarenta, en sen
dos fallos de la defensa del Na
ya, el S. Blas se adelanta en 
el marcador y con ese resulta
do se llega al descanso. 

En la segunda parte, el par
tido entra en un toma y daca 
entre los dos equipos perdien
do tanto el equipo de casa co
mo el visitante muchas opor
tunidades de marcar y la más 
clara la tiene el Naya en las 
botas de Pedrito. 

SE VENDE O ALQUILA 

LOCAL COMERCIAL 
100 m/2. Semiesquina a Juan 

de Austria. 15 m. de escaparate 
Telf.: 466 30 84 (de 14 a 17 h . 

y de 21 en adelante) 

Particular 

VENDO SOLAR 
235 m/2. C/. Parque 
Alcalá de Henares 
Teléfono: 632 27 34 

PUERTA DE MADRID 



NUEVO 

OLIVER'S 
CAFETERIA • RESTAURANTE 

Salones para bodas, 
comuniones, comidas 

de empresas, 
el. Gallegos , 15 

( semiesquina Cánovas del Castillo) 
Telfs.: 889 62 43 - 889 81 14 

ALCALA DE HENARES 

OLIVER'S 
RESTAURANTE 

Salones para bodas, 
comuniones y banquetes 

Paseo de la Estación, 15 
Telfs.: 888 22 75 - 889 26 44 

ALCALA DE HENARES 

oliVef's Pº de la Estación, 15 
ALCALA DE HENARES 

GRANDES FIESTAS 
TODOS LOS VIERNES Y SABADOS 

DE t2 DE LA NOCHE A 4 DE LA MADRUGADA 

¿Has experimentado ya el placer del Baile de pareja? 

Si no es así, te invitamos a nuestras noches de Bailes de Salón 
en Disco Oliver 's, todos los viernes y sábados a partir de las 12 
de la noche. 

Comprobarás lo divertido que es bailar el Cha Cha Cha, el Swing, 
el Tango, el Rock and Roll , el Mambo, la Salsa, el Charleston, 
el Schotis, el Pasodoble, etc. 

El Baile de Salón favorece la comunicación, la relación entre la 
gente, y se hacen amistades nuevas de un modo muy sencillo: basta 
con decir ... ¿Bailas?, después la culpa será del Cha Cha Cha, por 
ejemplo .. . 

El Baile de Salón tiene la cualidad 
de resultar entretenido, estético y di
vertido incluso para aquél que se li
mite a mirar. 

Pero para que no te limites a mirar 
y puedas gozar intensamente del ce
lestial placer del baile de pareja. 

Aprender a bailar está al alcance de todos. El Baile de Salón lo 
aprenden, practican y disfrutan personas de todas las edades: chi
cos y chicas de 16 años, jovencitos y jovencitas de 18 y 20, jóve
nes de .'30, y otros jóvenes de 40 y 50 años. Todos se divierten 
con la misma euforia. 

LA UNION HACE LA FIESTA 



Este equipo de balonmano femenino lleva 4 años en 1 ª División 

Deportes Gonzalo canales equipó al Juventud Alcalá 
La empresa de vestimenta y artículos deportivos Gonzalo Canales ha atendido al equipamiento 

de ropa y material deportivo al conjunto de balonmano femeino del Club Juventud Alcaláa, que 
milita en la primera división femenina. 

¡Ahora es el momento de 
adquirir el equipo informático 

-
- delas 

0 eso• mejores 

Este equipo alcalaíno as
pira a conseguir su ascenso 
de categoría en este misma 
temporada. La entrega de 
ropa y material se llevó a ca
bo el sabado 18 de enero en 
la tienda que la firma tiene 
en la plaza de los Santos Ni
ños, y en ella estuvieron pre
sentes el presidente del Club 
Juventud Alcalá, Félix Mo
reno, y el empresario Gon
zalo Canales. 

El equipo femenino deba
lonmano lleva cuatro años 
en la primera división y ha 
acariciado varias veces el as
censo a División de Honor. 
Este año marcha en prime
ra posición en la fase previa 
y con toda seguridad se cla
sificará para jugar la fase 
final. 

Con el objetivo de lograr 
el ascensoi, el Juventud Al
calá se ha hecho con los ser
vicios de una lateral ucrania
na, Oiga Stepanenko Iva
novna, que destaca por su 
capacidad lanzadora. 

Esta jugadora extranjera 
se une a la portera rusa Vi
ca Guba, que ya milita en las 
filas del Juventud Alcalá des
de el principio de la tempo
rada. 

• "l'·'''' que se ajuste a 
-------~----sus necesidades! 

Venga y le informaremos sin compromiso en: 
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Y dijo el señor: «Creced y multiplicaos» con una duración de cinco jornadas 

carreras sobre patines El próximo 2 de febrero 
El caso del patinaje de velocidad en Alcalá de Henares es el más 

claro ejemplo de cómo en el deporte se puede seguir fielmente el 
mandato bíblico. En efecto, desde hace cinco años, cuando el Club 
Municipal Patín Alcalá creó la sección de velocidad, y progresiva
mente, han ido naciendo (impulsados por la fuerza de ese primer 
brote), el Club Patín Cervantes, el Club Magallanes, y, este año, 
el Club Mitchell. 

El recién nacido Club Pa
tín Mitchell, lamentablemen
te, ha ido a encontrar apoyo 
y respaldo (además de en la 
firma comercial que lo promo
ciona) en el Excmo. Ayunta
miento de nuestra vecina To
rres de la Alameda, en vez de 
en nuestra ciudad, en donde 
seguimos careciendo de unas 
correctas instalaciones para la 
práctica de las diversas disci
plinas de patinaje. 

¿Cuántos clubs deben nacer 
todavía en Alcalá de Henares 
para que las carreras sobre pa
tines y el patinaje, en general, 
merezcan una cierta atención 
por parte de las instituciones 
correspondientes y se dote a 
esta ciudad de unas instalacio
nes al menos como las de po
blaciones vecinas, como Ar
ganda del Rey o Torres de la 
Alameda? 

En fin, a la espera de que 
nuestra actividad alcance la 
mayoría de edad a los ojos de 
nuestros ediles, damos nues
tra más cordial acogida al 
nuevo Club Mitchell, que em
pieza con 12 corredores llenos 
de entusiasmo, a los q~e de
seamos los mayores éxitos de
portivos, así como grandes 
dosis de entusiasmo, pacien
cia y constancia para sus di
rectivos. 

Trofeo Interclubes 
de la temporada 1992 

El domingo 2 de febrero 
empieza la nueva temporada 
1992 de carreras sobre patines 
en el Trofeo lnterclubs de la 
Comunidad de Madrid, en el 
que participan, además de los 
cuatro clubs alcalaínos, el 

Club Municipal Patín de Ar
ganda, el Club Municipal Pa
tín de Parla y el Club Patín 
R.S.-M.S. de Parla. 

El total de participantes, 
entre todas las categorías (des
de mini hasta sénior) sobrepa
sa los 110 corredores, entre los 
que se cuentan algunos de ca
tegoría nacional e incluso de 
1 ª categoría internacional 
(subcampeones y campeones 
de Europa). La corta vida de 
los clubs de Alcalá ya ha da
do frutos interesantes, como 
la selección, en 1991, de 7 co
rredores del Club Patín Alca
lá para asistir a los Campeo
natos de España de Pista y de 
Circuito. Este mismo club 
consiguió en la pasada tempo
rada, un total de 26 medallas 
en los Campeonatos Autonó
nicos de Madrid. 

Dentro del programa de 
jornadas del Trofeo lnter
clubs el 16 de febrero a las 10 
de la mañana, el Club Patín 
Magallanes organiza una se
sión de carreras a celebrar en 
la Avenida del Ejército. El 
Club Patín Alcalá organizará 
su jornada el domingo 1 de 
marzo, en los viales del recin
to ferial donde habitualmen
te lleva a cabo sus entrena
mientos, también a las 10 h. 
En cuanto al Club Mitchell, 
de reciente creación, se encar
gará de organizar la jornada 
de carreras del domingo 22 de 
marzo, en la espléndida pista 
que el ayuntamiento de To
rres de la Alameda ha puesto 
a su disposición, en el mismo 
recinto polideportivo en el 
que se encuentra la piscina 
municipal. 

JUANJO 

comenzará la liga regional 
Participarán cuatro de los cinco clubes de Alcalá 

El próximo día 2 de febrero comenzará la liga regional de petan
ca, con una duración de cinco jornadas en las que participarán cua
tro de los cinco clubs de nuestra ciudad: C.P. Los Arcos, C.P. Alca
lá, C.P. Reyes Católicos y C.P. Sicilia. 

En realidad la temporada 
para los clubs complutenses ya 
lleva cinco jornadas de cam
peonatos que aunque no han 
sido oficiales sí han servido 
para que las tripletas monta
das este año hayan tenido un 
pequeño rodaje de cara a la li
ga, de la que desde estas líneas 
daremos completa y puntual 
información. 

El pasado día 18 el Club de 
Petanca Los Arcos celebró su 
tercer campeonato de este 
año, en los terrenos de juego 
del distrito V de nuestra ciu
dad. Participaron 26 tripletas 
de los cuatro clubs de nuestra 
ciudad, quedando clasificados 
en el torneo principal en pri
mer lugar la tripleta del C.P. 
Los Arcos formada por Grego
rio Gracia, Anastasio Gómez 
y Eduardo V elayos que gana
ron en la final por un tanteo 
de 13 a 7 a la también triple
ta del C.P. Los Arcos forma
da por Juan Yegler, José L. 
García y Francisco Lara. En 
el Torneo de Consolación se 
clasificó en primer lugar la 
tripleta del C.P. Sicilia for
mada por Emilio López, Gre
gorio Dorado y Javier Gonzá
lez que ganaron a la tripleta 
del C.P. Los Arcos formada 

por Manuel Torres, Manuel 
Rodríguez y Ricardo Argote. 

El domingo día 19 con mo
tivo de las fiestas de San Se
bastián de los Reyes el Club 
de Petanca «Sanse» celebró el 
IV Campeonato de Petanca 
de esa ciudad, en los terrenos 
de juego colindantes al Zoco 
de las Pirámides. El campeo
nato fue un completo éxito en 
cuanto a participación ya que 
se inscribieron un total de 158 
tripletas, entre las que no faltó 
la representación compluten
se presentando al C.P. Los 
Arcos 6 tripletas en sénior y 
2 en femenino, y el C.P. Re
yes Católicos 7 tripletas en sé
nior y 2 en femenino. 

SE VENDE 

PISO 
el. RIO SORBE 

* Muchas mejoras • 95 m/2 
* Llaves d iciem hrc 1992 
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Renault Clio Graffitti 

una serie limitada 
de nueva estética 

La imagen juvenil que han venido proyectando los RENAULT CLIO viene a potenciarse 
ahora con una serie especial denominada RENAULT CLIO GRAFFITI en la que se conjugan 
elementos estéticos a base de nuevos colores de carrocería y tapicería específica con una 
clara diferenciación frente al resto de la gama, con la clara vocación de captar una clientela 
joven que desea -cada vez con mayor intensidad- distinguirse del resto de los usuarios con 
un vehículo que sea portador de una imagen vanguardista. 

Los Renault Clio Graffiti in
corporan una motorización 
Energy de 1.171 ce y 60 CV de 
potencia, dispuestos para utiliza
ción de gasolina sin plomo que, 
mediante el acertado escalona
miento de su caja de cambios de 
5 relaciones, es capaz de impul
sarlos a una velocidad punta su
perior a los 150 Km/h con un 
consumo reducido de combusti
ble. Tan sólo se precisan 4' 5 li
tros para recorrer 100 Km a una 
velocidad estabilizada de 90 
Km/h, 6'2 litros en caso de 120 
Km/h y, en la media de ciclo 
urbano, 7'3 litros cada 100 Km. 

25 de enero de 1992 

Estos consumos son el resultado 
de un profundo estudio por par
te de los ingenieros de motores 
RENAULT en el que se ha po
tenciado su tremenda vocación 
urbana y su inspiración rutera. 

Se ofrecen bajo dos arquitec
turas, de tres o cinco puertas y 
su equipamiento viene enrique
cido con una serie de detalles co
mo son: Parabrisas laminado, lu
nas tintadas, limpia-lavaluneta 
trasero, lunas traseras pivotantes 
(para las carrocerías de tres puer
tas), junquillo decorativo de co
lor azul sobre las bandas de pro
tección laterales y sobre los pa-

ragolpes envolventes, discreto 
«stripping» decorativo con la de
nominación «GRAFFITI» sobre 
los paneles traseros y sobre el 
portón, dos retrovisores exterio
res regulables desde el interior, 
embellecedores de rueda de agra
dable diseño «Estrella de mar», 
techo practicable en opción y, 
como tonalidades básicas se han 
seleccionado los siguientes: Blan
co glaciar, negro nacarado y 
Graffiti (Rojo y Azul exclusivos 
de esta serie). 

Disponen, además, de una ta
picería especial «Fidji» con ribe
te azul y tejido altamente resis-

tente al desgaste, guarnecidos de 
paneles de puertas en mismo te
jido, reposacabezas delanteros 
rellenos, cuadro de instrumentos 
completo con cuenta vueltas, in
dicador de temperatura de agua 
y de nivel de aceite (similar al del 
nivel de acabado RT), cinturo
nes de seguridad delanteros regu
lables en altura (en el caso de ca
rrocería con 5 puertas), cinturo
nes de seguridad traseros y un 
equipo radio-cassette extraíble 
Philips con dos altavoces situa
dos en el salpicadero. 

En cuanto a precios, teniendo 
muy en cuenta el menor nivel 
adquisitivo de la clientela juve
nil a la que va especialmente di
rigido, los recién llegados se ofre
cen al mercado con los siguien
tes importes que se benefician de 
un IV A al nuevo tipo del 28 % . 

Renault Clio Graffitti 3p 
1.225.000 Pts. 

Renault Clio Grafitti 5p 
1.282.800 Pts. 

Pintura metalizada 
25.500 Pts. 

Techo practicable 
45.200 Pts. 
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Rioja Sub-17 

Poco público en el Val pero deseoso de partidos de categoría 

Las sub·15 y las sub·17 madrileñas se 
clasificaron para la siguiente fase 

Las selecciones sub-15 y sub-17 de la comunidad de Madrid se lograron clasificar para la siguiente 
fase del campeonato de España de selecciones territoriales, tras los favorables resultados conseguidos 
en los dos encuentros celebrados en el estadio municipal del Val en la tarde del sábado 18 de enero 
ante las selecciones de la Rioja en la doble confrontación prevista. 

El frío sobre todo hizo que 
muchos espectadores se pen
saran muy seriamente acudir 
a la cita futbolísticas de selec
ciones inferiores y de esta for
ma nada más que asistieron a 
los encuentros unas 300 per
sonas. 

La baja asistencia de públi
co no ha desanimado a la de
legación comarcal que tiene 
en Alcalá la Federación Ma
drileña de Fútbol. Bajo la di
rección de Fernando Gallar
do, la delegación comarcal 
complutense ejerció de anfi
triona en esta cita de seleccio
nes regionales y ya piensa en 
conseguir la designación de 
Alcalá como sede de otros en
cuentros, no sólo de estas se
lecciones, sino superiores. 

En el palco se encontraban 
los presidentes de la Federa
ción .Madrileña, Vicente 
Ternprado, y de la riojana, así 
como miembros de sus juntas 
directivas. También asistió el 
presidente de la Asociación 

SMOBIUARIA 

A~fo9~~R 
TELF. 882 29 69 

Alcalá de Henares 

Madrileña de Arbitros de Fút
bol, Yébenes López, y el con
cejal de Deportes del ayunta
miento de Alcalá , Jesús Do
mínguez Lazo. 

A las 16 horas saltaron al 

terreno de juego los jugadores 
sub-15 y aquí el dominio de 
los madrileños se hizo paten
te desde el primer momento, 
tanto que sentenciaron el par
tido en los primeros diez mi-

C/. TALAMANCA 
VENTA DE APARTAMENTOS 

DUPLEX, LOCALES COMERCIALES 
Y PLAZAS DE GARAJE EN CONSTRUCCION 

MAXIMA CALIDAD · FACILIDADES DE PAGO 

PUERTA DE MADRID 

Madrid Sub-17 

nutos de encuentro consi
guiendo los dos tantos con que 
derrotaron a La Rioja. El pri
mero lo marcó el delantero del 
Atlético de Madrid Mario al 
aprovechar un error defensi
vo de los riojanos. En el mi
nuto 10 marcó Rey el segun
do y definitivo tanto; fue de 
certero cabezazo del jugador, 
que pertenece a la disciplina 
del Real Madrid, y vino corno 
consecuencia de otro fallo de 
la todavía dormida zaga de la 
Rioja. 

El problema vino porque 
los madrileños se relajaron y 
aprovecharon el momento pa
ra sestear con un partido y 
una eliminatoria que ya te
nían completamente senten
ciada. En el equipo madrile
ño jugó el alcalaíno Ricardo, 
que pertenece a la disciplina 
de la RSD. Alcalá. Salió al te
rreno de juego sustituyendo al 
jugador del Moscardó Javi. 
Este combinado madrileño lo 
entrenó José María Sánchez 
de Puerta . 

A continuación saltaron al 
terreno de juego los jugadores 
de la selección sub-17 y dispu
taron un partido mucho más 
equilibrado, en el que se lle
gó al final del mismo con el re
sultado con el que se inició el 
partido, es decir, con el 0-0. 
En este encuentro la figura fue 
el meta riojano Ceña , que de
tuvo tres situaciones muy 
comprometidas ante su por
tal. A pesar del empate , los 
madrileños se clasifican para 
la siguiente fase. 

Con la selección madrileña, 
entrenada por Miguel A. Ca
marero , jugaron los alcalaínos 
Ricardo , de la RSD.Alcalá , 
Osear , del Racing V eracruz , 
Robles , de la RSD. Alcalá y 
Juan , del Avance. 

25 de enero de 1992 
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Buena defensa y excelentes lanzamientos en los complutenses 

67·86 Victoria amplia del Juventud Alcalá 
ante el Hospitalet a pesar de la baja de cooke 

RESULTADO: CB. Hospitalet, 67; Club Juventud Alcalá, 86 (31-39 en el descanso). 
HOSPITALET: Pérez (4), Blanch (2), Palacios (14), Víctor Anger (27) y Dardé (3) en el cinco inicial. 

También jugaron Puig (3), De la Torre (6), Alsina (6) y Casanovas (2). 
JUVENTUD ALCALA: Oquillas (21), Jorge González (29), Femando Román (2), Paraíso (19) y Quinta

nilla (12) en el equipo inicial. También jugaron Gustavo Día (3) y Fajardo. 
ARBITROS: Camacho y Saura. Buena actuación. 

Hospitalet es uno de esos luga
res donde el baloncesto tiene mu· 
cha raigambre. De aquella im
presionante cantera catalana han 
salido muchos y buenos jugado
res pero en los últimos años y 

sobre todo, en esta última tem
porada, el primer equipo de la 
localidad del Llobregat está real
mente bajo mínimos. Hundido 
en los lugares bajos de la clasifi
cación, la lucha del histórico club 

catalán se va a basar en evitar la 
pérdida de categoría. 

El Juventud Alcalá se presen
tó a la cancha del conjunto cata
lán con la baja por segundo par
tido del americano David Cooke 

NEUMAT/COS • Ctra. Nacional 11, Km. 28 '800 (Polg. JUMAPI , junto a GAL) 
T elf.: 882 13 23 - Fax: 882 13 04 

VALLEROS • Ct<a. Lo«he.-Akalá, Km. 1 (fr<nt< a ga,.linm) 

1- v · Ct<a. p,,¡,.na, Km. 1 ' j00 - Tdf. , 881 56 67 
ALCALA DE HENARES 

Telf.: 885 16 68 - LOECHES (MADRID) 

ATENCION A NUESTRAS INSTALACIONES 
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y eso no beneficiaba en nada ya 
que el precedente del partido ju
gado siete días antes estaba muy 
cercano. La derrota ante el Ca
jabilbao se atribuyó en gran me
dida a que el Juventud jugó sin 
su sancionado americano. 

Pero los hombres de Luis Ro
drigo tenían la lección bien 
aprendida, o lo que es lo mismo, 
salieron muy mentalizados por
que quizá fue mentalización lo 
que pudo faltar en los momentos 
decisivos ante el Cajabilbao pa
ra no rematar la faena de la re
montada y vencer a los vascos. 
También pudo ser el derroche y 
el acierto bilbaíno, pero había 
que ir muy mentalizados a Hos
pitalet sin Cooke. 

El Juventud Alcalá salió deci
dido a conseguir la victoria y evi
tar contratiempos de último se
gundo. Los de Rodrigo jugaron 
un partido inteligente. Con ve
locidad superaron la floja defen
sa catalana y aprovecharon el en
deleble estado de ánimo del Hos
pitalet arrastrando cuatro derro
tas consecutivas. Con Paraíso y 
Quintanilla derrochando esfuer
zo, el Juventud Alcalá se hizo 
fuerte debajo de su tablero y se 
ajustó una defensa ante la que los 
catalanes nada pudieron hacer. 

Además, el Juventud tuvo 
acierto en el lanzamiento con el 
trabajo de Jorge González, que 
volvió a estar brillantísimo, y de 
Antonio Oquillas, que está rea
lizando sus mejores partidos ves
tido con la camiseta compluten
se. No falló tampoco Paraíso en 
el factor atacante. 

Con todo ello cabe explicarse 
la victoria del Juventud Alcalá, 
un triunfo que se produjo con 
diecinueve puntos sobre el con
junto catalán y qiie establecen al 
equipo de Rodrigo como el ter
cero más anotador de la primera 
división con 1.941 puntos, tras 
el Lagisa de Gijón con 1.989 y 
tras el Andorra con 1.952. 

La jornada se completó con la 
victoria de Andorra ante el La
gisa en cancha asturiana con el 
resultado de 82-94. El Cáceres 
venció en su cancha al Prohaci 
Mallorca (84-70). El Basketmar 
perdió en La Coruña ante el 
Montehuelva (87-89). El Cana
rias dio buena cuenta del Meli
lla (101-80). El Santa Coloma 
confirmó su buen momento al 
imponerse al Askatuak de San 
Sebastián en la localidad catala
na (90-80). Por su parte, el Gua
dalajara acabó con su buena ra
cha de resultados en Bilbao con 
el resultado de 87-76. Por últi
mo, el Cajabadajoz venció al 
Obradoiro en Santiago de Com
postela con el resultac!o de 77-85. 
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Ouintanilla brilló en el Juventud Alcalá anotando 28 puntos 

82·&4, el equipo alcalaíno se impuso al 
Cajabadajoz con un baloncesto de lujo 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 82; CB. Cajabadajoz, 64 (40-32 en el descanso) 
JUVENTUD .ALCALA: Oquillas (8), Fernando Román (2), Jorge González (6), Paraíso (26) y Quintani

lla (28), en el cinco inicial. También jugaron Gustavo Díaz (4), Del Moral (4) y Fajardo (4). 
CAJABADAJOZ: Solsona (15), Alvarez (9), Collins (11), Femández (11) y Ricardo García (4), en el cin

co inicial. También jugaron Epi 1, Creus (4), Hernández y Perry (10). 
ARBITROS: Hernández Cruz y Murgui, que tuvieron una buena actuación. 

Mucho se confió el Cajaba
dajoz en su visita al pabellón 
Ruiz de V elasco de Alcalá. 
Los pacenses están haciendo 
una temporada un tanto irre
gular y eso que tienen equipo 

que estaba llamado a estar en
tre los grandes, entre los que 
forman la cabeza de la clasi
ficación; esta condición no la 
han perdido porque sigue 
siendo un equipo a tener en 

cuenta, pero no ha de confiar
se como lo hizo ante el Juven
tud Alcalá. 

Y es que los hombres de 
Luis Angel Rodrigo lo hicie
ron como nunca. Jugaron de 

Zibro Kamin: la ltODÓmica solución 
a los problemas de calefacción. 

¿ Le gustaría disponer de una fuente de calor instantánea, segura y eficaz, limpia y sin olores, 
portátil, con la máxima garantía del mercado y que rebajase el recibo de la calefacción? 

Todos los modelos están dotados de un dispositivo electrónico de control ambiental (D.E .C.A) 
que apaga la estufa en caso de una ventilación insuficiente. 

Distribuidor y servicio técnico: 

Agustín Sánchez 
Todo en CALEFACCION 

Paseo de los Curas, 19 - Telfs.: 888 05 15 y 888 45 11 - ALCALA DE HENARES 
C/. San José s /nº (Centro Max-Fine) - Telf.: 881 75 97 
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tú a tú a un equipo que se las 
prometía muy felices, tanto 
que su técnico se permitió el 
lujo de dejar sentado en la pri
mera mitad a su americano, la 
torre de nombre Perry. Cla
ro, vio que en el Juventud Al
calá no jugaba el americano 
David Cooke y se vio practi
camente como ganador antes 
de que el árbitro principal 
lanzara el balón al aire en el 
saque neutral del principio 
del partido. 

Con lo que no contó el téc
nico pacense , de obispal ape
llido puesto que éste no es otro 
que Ureña, como el obispo de 
la diócesis de Alcalá , es que el 
Juventud Alcalá no solo cuen
ta con David Cooke. Es indu
dable que la autoridad del 
americano bajo los aros es im
portantísima y puede que has
ta trascendental en un mo
mento dado , pero hay dos ju
gadores nacionales que se es
tán encargando de demostrar 
que pueden suplir con todas 
las garantías al americano en 
este cometido; son la rutilan
te estrella Paraíso y Quinta
nilla. Este especialmente jugó 
su mejor partido con el Juven
tud Alcalá: mostró un poderío 
bajo los aros y una capacidad 
anotadora que hizo olvidar 
completamente a David 
Cooke. 

Y eso que Jorge González 
no estuvo esta vez muy fino en 
ataque porque, de haber ocu
rrido así, el resultado hubie
ra sido mucho más abultado. 
Este marcador, favorable al 
conjunto alcalaíno con 18 
puntos de ventaja, se cimen
tó especialmente en la segun
da mitad, donde con america
no incluido el Cajabadajoz, 
los alcalaínos les barrieron 
completamente de la cancha. 

El Juventud Alcalá ya ha 
igualado el número de victo
rias y el de derrotas. En am
bos casos lleva doce y camina 
el equipo de Rodrigo ponien
do constantemente piedras 
que sirvan para consolidar al 
equipo en la primera división. 
Está noveno en la clasifica
ción , por detrás del Guadala
jara, que tiene una victoria 
más, lo mismo que el Cajaba
dojoz y el Montehuelva . 

Hoy sábado se enfrenta el 
Juventud al Obradoiro en 
Santiago de Compostela. Pe
ro atención al equipo gallego , 
que se presenta después de ha
ber conseguido en la jornada 
del martes vencer al Cáceres 
en su propia cancha. 
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